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GINEBRA, 27 (Efe).- 
Los trece ministros de la 
Organización de Países 
Exportadores del Petró
leo (OPEP) han decidido 
hoy un aumento del 
precio del petróleo del 
8,7 por ciento con rela
ción al precio actual que 
es de 13,33 dólares.

La “OPEP" ha fijado 
en 14,5 dólares el precio 
del barril del petróleo a 
partir del primero de 
abril.

El precio del petróleo 
a partir de abril será el 
que estaba previsto para 
octubre de 1979, es decir 
de 13,84 dólares el barril, 
más un aumento suple
mentario adoptado en es
ta reunión de Ginebra del 
4,76 por cjento, que lo 
fija en 14,5 dólares.

UCD de Zaragoza desmiente 
la existencia de negociaciones 
con el PAR

También ratifica su inquebran- 
tabie adbesión a Miguei Merino

I La izquierda no se muestra^ 
' sorprendida por el posible 
pacto

Gómez de Las fíoces, recibido 
esta mañana por ei fíey y 
mañana por ei ministro deiInterior

Algo más de veinte minutos duró la entrevista del Rey con el presidente del Parti
do Regionalista Aragonés y diputado por Zaragoza, don Hipólito Gómez de las Ro
ces. El señor Gómez de las Roces había llegado al palacio de La Zarzuela a las doce 
menos veinte, pero Ja entrevista no comenzó hasta las doce del mediodía.

Mañana, el líder del PAR será recibida por el ministro del Interior, Rodolfo Mar
tín Villa. (Información en última página).
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El impacto que ayer produjo en la clase política zaragozana, y entre los ciu

dadanos de filas, la portada de anunciando un proláble acuerdo se
creto UCD-PAR, gestado, o en proceso de gestación, en Madrid, hizo que rechi

naran y saltaran chispas de todos los engranajes de la máquina electoral.
En la tarde de ayer no había otro tema en las conversaciones políticas y nos 

consta que fueron continuas las llamadas a Madrid por parte de significadas per
sonalidades locales en demanda de confirmación o mentís a la noticia. Ni qué de
cir tiene que ios telefonos de la Dirección de este periódico abrasaban al caer la 
tarde. Todo fue, en fin, como un huracán en medio de la astenia en que trans
curre este período preelectoral.

Luego, enseguidá, vendrían las reacciones. Juan Antonio Bolea Foradada des
mentía de viva voz la existencia del pacto secreto ante un grupo de periodistas, y 
hoy los periódicos publicamos una inserción pagada por la UCD en el mismo sen
tido, con argumentaciones y cierto tono airado que no pueden quedar sin res
puesta.

Dice la secretaría de información de UCD que la noticia es "absolutamente 
falsa . Están en su perfecto derecho los ucedistas de desmentirla "pública y 
enérgicamente", lo que por otra parte tampoco quiere decir gran cosa: de mentís 
oficiales están empedrados los infiernos. De todos modos, puntualizaremos que 
en la información publicada ayer por "A/e" sobre el pacto constaba bien clara
mente su carácter de noticia no confirmada. Y añadiremos deprisa que distintas 
fuentes de la izquierda consultadas ayer por este periódico daban gran credibili
dad a nuestra información. Un pacto entre caballeros —que confiamos en poder 
•"omper pronto de mutuo acuerdo- nos impide revelar la fuente que nos explicó 
con muchos detalles, que guardamos para otro día, los entresijos de la operación.

Hasta entonces acéptennos los lectores la promesa de que al sacar a la luz la 
"bomba" no obramos con ninguna temeridad, sino que se trató de una decisión 
muy meditada y valorada.

Lo que no es de recibo es la afirmación de UCD de que dicha noticia "preten
de únicamente sembrar el desconcierto entre el electorado zaragozano, en bene
ficio de quién s^be qué turbios intereses". Este juicio de intenciones, que luego 
vuelve a repetirse al final de la nota, es rotundamente errado además de taimada
mente ofensivo. La publicación de la noticia sobre el presunto pacto perseguía 
precisamente orientar ai electorado zaragozano, que, por ejemplo, aún no se ha 
repuesto de la conmoción de ver encabezando la candidatura de UCD pará las 
municipales al que fuera el último alcalde del franquismo. Eso sí que es desorien
tar ai electorado. Y establecer una equivalencia entre el procedimiento -corpo- 
rativista- por el que se designaban los alcaides en aquella época y el procedimiett 
to actual es algo ya de delirio, con lo que los redactores de la desafortunada nota 
de UCD-Zaragoza hacen un muy flaco servicio al prestigio y a la credibilidad de 
su partido, que se presenta -y en buena medida io es- como artifice del cambio 
democrático en nuestro país.

Y con respecto a que la noticia beneficia a "turbios intereses" -todavía ese 
ieguaje impreciso, insinuante, pretendidamente lapidario, pero decididamente 
inoperante, con que el viejo régimen pretendía conjurar al enemigo-, nuestros 
lectores ya saben que por estas páginas no circulan otros intereses que el del 
servicio a la comunidad y la búsqueda de la verdad allá donde ésta se baile. Y en 
esa tarea nadie nos va a frenar.

José Antonio Fuembuena

ORGANIZACION RESPONSABLE Y ESPECIALIZADA
Oficinas y Exposición:
P.O DE PAMPLONA, 13 - TEL. 239000
AVDA. MADRID. 110 - TEL. 330487
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Comercial Aragonesa 
de Electrodomésticos

¡Hacer la lista de bodas en C.A.E. 
es ya tan típico en Zaragoza como 
tirar arroz a la salida de la Iglesia 
o hacerse una foto cortando el 
pastel... ¡Somos los más expertos!

CONFECCIONE SU LISTAI 
EN LA MAYOR PLANTA I 

OE ARAGON i
VISITENOS ANTES
DE ELEGIR LA SUYA

SGCB2021



pagJQ naciona/ A/E - 27-3.7Q | .___I A/E -

Hoy siguen las consultas reales i- En (

TELESFORO MONZON!
rechaza el diálogo con el Rey
MADRID, 27 (Agencias).- Fuentes oficiales del palacio 

de La Zarzuela confirmaron ayer que hoy continuarán las 
consultas reales, a partir de las diez treinta con representan
tes de los grupos políticos con representación parlamenta
ria.

Ya quedan solamente aquellos grupos políticos que nada 
más tienen un representante en el Congreso y concretamen
te son Blas Piñar, de Unión Nacional, el Sr. Sagaseta, de 
Unión del Pueblo Canario, el Sr. Gómez de las Roces, del 
Partido Aragonés Regionalista, el Sr. Aizpun, de Unión del 
Pueblo Navarro, el Sr. Barrera, de Esquerra Republicana 
de Cataluña y él Sr. Bandrés, de Euskadiko Ezquerra.

Se cree que los representantes de Herri Batasuna, que tie
nen tres escaños en el Congreso, serán convocados, pero no 
comparecerán si siguen el mismo criterio que aplicaron res
pecto de su comparecencia en el Congreso

FRAGA: “SE ESTA 
INSTAURANDO UN 
REGIMEN 
PARLAMENTARIO 
REGIONALIZADO”

La entrevista del Rey con 
el portavoz de Coalición 
Democrática, Manuel Fraga 
duró unos 50 minutos.

A la salida, el señor Fraga 
declaró a los informadores 
que en las entrevistas con el 
jefe del Estado no debe ha
ber una gran publicidad. 
“Yo —dijo— me he. atenido 
siempre a esta regla y por lo 
tanto lo hago también en es
ta ocasión”.

“Hemos hablado —conti
nuó— de los temas que cabe 
imaginar. Soy profesor de 
Derecho Constitucional y 
fui ponente en la Constitu
ción. Nos hemos referido a 
los temas formales, puesto 
que ha habido cierto debate 
o polémica en el país. Yo he 
dado mi visión de lo que 
creo que es el cumplimiento 
correcto de los artículos 99 
y concordantes de la Cons
titución, tema muy impor
tante, porque aquí se está 
sentando un precedente pa
ra la instauración de un ré
gimen parlamentario regio- 
nalizado en España y, con el 
único título de expresar una 
opinión convencida, hemos 
glosado un poco estos te
mas”.

Manifestó a continuación 
que creía “que lo importan
te de esta crisis no es tanto 
la incidencia inmediata que 
tenga para el Gobierno o 
para los políticos actuales, 
ya que para ellos es su crisis. 
Lo importante es que esta
mos preparando, en esta pri
mera investidura, la aphca- 
ción de crisis y es muy de 
desear, y yo, deseo que el 
Rey siga despachando en el 
año 90, en el año 2000, y 
en el año 2010, porque tie
ne esta posibilidad”.

“Yo creo —afirmó— que 
hay que cumplir muy bien 
todos los requisitos del nú
mero uno y que deben unir
se todos los jefes de partido 
con representación en el 
Parlamento, porque la expo
sición que se haga del pro
grama del Gobierno que se 
intente constituir debe ha
cerse con un debate, que es 

la única forma cuando no se 
tiene mayoría para otros 
partidos puedan justificar 
los votos que aporten, como 
consecuencia de las aclara
ciones o explicaciones que 
se den en ese momento, e, 
incluso, podría darse el 
caso de que alguna conclu
sión sea modificada porque 
una mera explicación devo
to no baste,

Y finalizó el señor Fraga:. 
“Personalmente yo quito re
levancia a otros temas que 
se han invocado en ese asun
to. Por ejemplo, que la in
vestidura sea antes o des
pués de las elecciones muni
cipales. Puede ser antes o 
después. Lo que hace falta 
es que se cumplan todos los 
trámites, que a veces no es
tán muy claros y son com
plejos”.

PUJOL:
“LA INVESTIDURA 
DESPUES DE LAS 
MUNICIPALES

El tercero en ser recibido 
por la mañana por el Rey 
fue Jordi Pujol, “Hemos 
asistido a la audiencia real 
para informar a Su Majestad 
el Rey, con objeto de que 
disponga de todos los ele
mentos de juicio y de infor
mación necesarios para 
que tome su decisión”, de
claró a la salida el líder de 
“Convergencia I Unió”, tras 
su visita al palacio de La 
Zarzuela.

El político catalán afir
mó que habían expuesto al 
soberano la visión de “Con
vergencia I Unió” sobre el 
futuro a corto plazo y la 
posición del partido sobre 
todas las cuestiones. Pujol 
añadió que había respondi
do también a algunas pre
guntas concretas de carácter 
informativo que habían sidó 
formuladas por el Soberano.

Pujol insistió después an
te los periodistas en que su 
grupo político es partidario 
de que la investidura no 
tenga lugar antes del 3 de 
abril, fecha de las elecciones 
municipales. Hemos anali
zado, siguió diciendo, diver
sas hipótesis políticas y ex
pusimos al Rey nuestra po
sición ante cada una de ellas 
y también cuáles serían los

Rojas Marcos, altamente 
impresionado: “No quieren 
reconocernos como grupo 
parlamentario”, dijo al Rey 
Garaicoechea //egó a La Zarzuela 
tarde y sin comer

términos de la negociación.
“No hemos venido, ter

minó el político catalán, a 
hacer propuestas al Rey. El 
es quien debe hacerlas y de
signar al jefe del Gobierno. 
Y desde nuestra perspectiva, 
este debe ser Adolfo Suárez.

GARAICOECHEA HABLO 
CON EL REY DEL 
ESTATUTO

Ya por la tarde, el Rey 
recibió en su residencia a 
Carlos Garaicoechea y a Ale
jandro Rojas Marcos, el pri
mero de ellos, el presidente 
del PNV, declaró a los infor
madores al término de la au
diencia con S.M. que la con
versación se había centrado 
en los aspectos de la proble
mática vasca y el estatuto de 
autonomía.

“He expuesto a S.M. —se
ñaló— cuál es nuestra óptica 
del problema, nuestra visión 

MADRID. - Jordi Pujol, líder de Convergencia Democrática de Cataluña, saluda al 
marqués de Mondéjar, antes de entrevistarse con S. M. el Rey en el Palacio de La 

Zarzuela. (Foto Efe)

del futuro que se nos aveci
na y nuestras esperanzas de 
que ese problema se pueda 
resolver atendiendo a las de
mandas autonómicas del 
país, que, en definitiva, tie
nen una concreción de to
dos conocida, que es el es
tatuto de autonomía”.

Sobre la investidura, Car
los Garaicoechea dijo: “Se 
confirman al cabo de esta 
conversación las expectati
vas lógicas que puede haber 
en una situación como la 
presente. Que el partido 
que ha obtenido la mayoría 
formará Gobierno, pero, 
como comprenderán, en un 
contacto como este es una 
norma de elemental dis
creción que no sea yo quien 
anuncie el tema”

ROJAS: ALTAMENTE 
IMPRESIONADO

Tras la audiencia de Car
los Garaicoechea, S.M. el

Rey recibió al secretario ge
neral del Partido Socialista 
Andaluz (PSA), Alejandro 
Rojas Marcos, que llegó al 
palacio de La Zarzuela a las 
18,30 de la tarde.

Después de una hora y 
cuarto de conversación con 
el Rey, y a su salida, el se
ñor Rojas Marcos, dijo a los 
informadores que valoraba 
muy positivamente este en
cuentro con el Rey y que 
había transcurrido en un 
clima de “absoluta cordiali
dad”. Yo salgo —añadió— al
tamente impresionado por 
el resultado de la entrevista. 
Además, para nosotros, los 
andaluces, es una audiencia 
histórica, porque es la pri
mera vez que un jefe de Es
tado español recibe a un 
partido exclusivamente an
daluz”.

“Como partido andaluz 
—continuó— hemos expues
to nuestra posición: que la 
investidura se realice des
pués de las ^lecciones loca
les. Nosotros apoyaremos al 
presidente Suárez, si es ca
paz de ofrecer algo impor
tante para Andalucia”.

El líder del PSA dijo ha
ber manifestado al Rey su 
inquietud “porque no en
contramos en los partidos 
importantes del Parlamento 
una predisposición a recono
cer a nuestro partido el gru
po parlamentario que nos 
corresponde, por el número 
de votos y, sobre todo, por

que Andalucía ha estado ex
cluida del mapa político de 
España durante mucho tiem
po, y ya ha llegado la hora 
de que sea incluida”.

“Hemos hablado a S.M. 
del andalucismo —agregó- 
de lo que significa para Es
paña «na alternativa desde 
la izquierda, una alternativa 
nacionalista, que puede 
prestar un gran servicio al 
Estado español, porque la 
unidad del Estado español 
—subrayó— hay que garanti
zarla no solamente con me
didas represivas, sino cons
truyendo la España de los 
pueblos”.
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MONZON RECHAZA
EL DIALOGO

Para hoy, S.M. el Rey 
tiene previsto continuar su 
programa de consultas, a es
te respecto se espera que sea i 
recibido en La Zarzuela un j 
representante de Euzkadiko . 
Ezquerra. Asimiano han sido 
invitados los representantes ■ 
de la Coalición vasca Herri “ 
Batasuna. Sin embargo, 
portavoz de este grupo, se-E 
ñor Monzón, ha rechazado T 
el ofrecimiento de diálogo.:
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GARAICOECHEA LLEGO L P r e s 
TARDE Y SIN COMER » invest 
VIAJABA í Congre
DIRECTAMENTE DESDE L próxir 
BILBAO Y SU COCHE t seguir 
SUFRIO UNA AVERIA j Prii
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MADRID, 27 (Logos).- 
A las seis cero siete minutos 
de la tarde llegó al palacio Î 
de La Zarzuela el presidente ■ 
de la comisión ejecutiva del 
Partido Nacionalista Vasco, ; 
Carlos Garaicoechea, coi 
más de media hora de retra
so sobre la hora prevista, 
que eran a las cinco treinta, 
para su entrevista con Sa 
Majestad el Rey.

El Sr. Garaicoechea se 
excusó ante el jefe de proto- ; 
colo de la Casa Real, D. An- " 
tonio Villacieros, porque |- 
habia tenido un accidente 
con el coche “en el mome- 
mento mas inoportuno' 
—dijo el Sr, Garaicoechea •>

Los treinta y cinco me 
ñutos de retraso con que j 
entró al despacho con Sa > 
Majestad, el Sr. Garaicoe- [ 
chea retrasó también la en- : 
trovista con el secretario gO' ; 
neral del Partido Socialists . 
Andaluz, Alejandro Rojas । 
Marco. si

El motivo de su retraso : 
se debió a que a la entrada 
en Madrid .el coche en el qus : 
viajaba directamente desdi 
Bilbao sufrió una rotura d( > 
una de las manguetas porto ■ 
que tuvo que dirigirse a un 
taller de la marca, y el presn ? 
dente del PNV acudió en ta' ; 
xi hasta el palacio de La : 
Zarzuela.

El Sr. Garacicoechea, qui 
había salido de Bilbao 
la mañana, no pudo, debido 
a la rotura, ni siquiera detf 
nerse a comer. “
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En el Pleno del Consejo de mañana
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MADRID, 27 (Logos).- 
Mientras el presidente del 
Gobierno prepara con sus 
colaboradores inmediatos el

a S.M. 
agregó- 
para Es- 
a desde 
:ernativa 

puede 
rvicio al 
)rque la 
español 
garanti- 
con me
ló cons-

programa político que 
I someterá al Congreso en la

1 de los

;a

I ceremonia de su investidura, 
I el vicepresidente Abril 
I Martorell ha declarado en 

Gandía que la investidura 
Î tiene ya carácter inmediato. 
I Como se s.abe, algunos 
I grupos políticos de 
I oposición ha expresado su 
I idea de que la investidura 
I debe celebrarse después de 
I las municipales. Fraga 

declaró que a su grupo le da 
! igual. UCD no se ha 
: manifestado pero, de 
; acuerdo con el apartado 
> dos, el artículo 54 del

el Rey 
inuar su 
tas, a es- 
i que sea 
suela un 
izkadiko 
han sido 
entantes 
ca Herri 
argo, el

I reglamento del Congreso, 
puede, en primer lugar, 

I pedir que se altere el orden 
del día, simplemente con la 
firma de 50 de sus 

«diputados si se considera 
que la otra oportunidad 

» parlamentaria —la de que lo
1 soliciten dos grupos 

parlamentarios no puede 
invocarse, supuesto que los

I grupos parlamentarios
upo, se-Etodavía no están
¡chazado 
diálogo.

LLEGO L
1ER I

)ESDE 
;he 
RIA

Logos).- 
minutoi 

1 palacio 
residente 
utiva del

formalmente constituidos.
Así, pues, si a UCD le 

interesa anticipar la 
presentación de la 
investidura al pleno del 
Congreso convocado para el 
próximo miércoles puede 
seguú el siguiente trámite:

Primero: que el Rey 
i presente la propuesta al 
■ Congreso de su candidato a 

la presidencia del Gobierno. 
: Segundo: una ver hecha 

pública la propuesta, que el 
Gobierno solicite

prioritaria. Para ello no 
tienen más que apoyarse en 
las firmas de 50 de sus 168 
diputados. En tercer lugar, 
cabría que el presidente del 
Congreso, de acuerdo con 
las funciones que el artículo 
23 del reglamento le otorga 
para interpretarlo, sobre 
todo el los casos de omisión- 
como el que nos ocupa, 
decidiera por sí mismo 
suplir esa omisión e incluir 
la investidura en el orden 
del día del próximo pleno 
ya que no puede funcionar 
lo que prevé el artículo 54, 
en su apartado uno, de que 
el orden del día lo fija el 
presidente de acuerdo con la 
junta de portavoces, 
supuesto que esta junta de 
portavoces no existe ya que 
los grupos parlamentarios 
no están constituidos.

En caso de someter este 
asunto a la votación del 
pleno, que es otra de las 
posibilidades que fija el 
reglamento en su artículo 
54, apartado dos, para 
alterar el orden del día, 
bastarían los votos que tiene 
el Gobierno más los de 
Coalición Democrática que 
ya ha declarado que le da 
igual que la investidura se 
celebra antes o después de 
las municipales, para que el 
tema se incluyese en el 
orden del día con una 
votación que podría superar 
la mayoría absoluta.

CALVO ORTEGA PRO
BABLE MINISTRO DE 
HACIENDA

a Vasco, - - ---------------- _
ea, coi (inclusión de la investidura

expresamente que la

de retra- 
prevista, 

) treinta, 
con Sa

en el orden del día es

El nombre de Calvo Ortega, 
actual ministro de Trabajo, 
se da como probable para 
ocupar la cartera de

íchea « 
le proto-
,1, D. An- 
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UCD sólo necesita la firma de 50 
de sus diputados para alterar del 
orden del día

Hacienda, en el primer 
Gobierno constitucional, 
que se espera sea formado 
inmediatamente después de 
las elecciones municipales 
según ha podido saber 
Logos.

Junto al nombre de 
Calvo Ortega, se da el de 
Ricardo Calle como 
subsecretario de Hacienda, 
si bien en medios 
económicos no se estima 
como muy posible dicho 
nombramiento.

MARTIN VILLA DIRIGE
JUSTICIA DESDE 
EL DESPACHO DEL 
INTERIOR

“Don Rodolfo Martín Villa 
no viene por el despacho 
oficial del Ministerio de 
Justicia”, han declarado a 
Logos en medios del citado 
Ministerio.

“En caso de interinidad 
—agregaron— la norma es 
que el ministro de funciones 
se encargue de los asuntos 
de puro trámite y de los más 
urgentes, sin necesidad de 
venir al despacho oficial”.

El señor Martín Villa 
despacha directamente con 
el subsecretario de Justicia, 
señor Ortega y Diaz 
Ambrona, quien le presenta 
los asuntos competencia de 
Justicia en su despacho 
oficial del Ministerio del 
Interior.

Regresó de Marruecos la comisión pesquera

• NO HAY NADA 
QUE HACER

MADRID, 27 (Logos).- Ha regresado, sin 
poder realizar las negociaciones previstas la 
delegación española que viajó a Marruecos 
para intentar una clarificación de la situación 
de la flota que faena en los caladeros 
marroquíes, amarradas desde hace mas de un 
mes.

No obstante, fuentes competentes aseguran 
Que el viaje no ha sido infructuoso. Se han 
entregado todos los datos solicitados por los 
marroquíes en cuanto a planes de pesca, 
cantidad de barcos para los que España 
solicita licencias y cuantías de las capturas por 
lo que la negociación con los responsables de 
ios temas pesqueros de Marruecos se realizará 
apenas se conozca su nombre cuando se 
constituya el nuevo Gobierno marroquí.

La comisión española, encabezada por el 
director general de Pesca Gonzalo Vázquez, 
ha permanecido en Marruecos desde el día 21 
Y> según las mencionadas fuentes, no habría 
podido realizar mas que diversos contactos 
previos, de tipo fundamentalmente técnico 
puesto que el mismo día de su llegada el Rey 
Hassan aceptó la dimisión del primer ministro 
Ahmed Osman.lo que arrastró la disolución de 
^u gabinete ministerial. Pese a ello, la 
'oipresión española es que habrá- solución al 
conflicto y seguridades para nuestra flota

"'Se trata de un enorme 
problema político que 

no puede resolver 
una delegación técnica"

poco después de que se constituya el nuevo 
Gobierno.

Por el contrario, otras personas 
relacionadas con los armadores del sector han 
asegurado a Logos que no hay ninguna base 
para el optimismo y que si la comisión no ha 
logrado la respuesta esperada de Marruecos 
que permita trabajar a nuestros pesqueros, no 
ha sido por la crisis del Gobierno marroquí. 
Según ellas, lo que hay en el fondo de 
nuestras relaciones con Marruecos en el tema 
de pesca es "un enorme problema político" 
que no puede solucionar una delegación 
fundamentalmente técnica. En definitiva. 
Marruecos no dará ninguna respuesta viable a 
las peticiones españolas por mas delegaciones 
que vayan mientras el problema no sea 
tratado al máximo nivel diplomático, aunque 
sea una cuestión fundamentalmente 
económica.

LANDE LINO L AVILLA 
EN SU DESPACHO 
OFICIAL

El nuevo presidente del 
Congreso don Landelino 
Lavilla, se incorporó ayer 
por vez primera a su 
despacho oficial de la 
Cámara de los Diputados.

Don Landelino Lavilla 
ocupa el despacho que 
perteneció al presidente de 
las Cortes situado en la 
planta baja del palacio de la 
carrera de San Jerónimo.

Según un portavoz de su 
secretaría, por el momento, 
el presidente del Congreso 
está organizándose para 
empezar a trabajar de lleno 
en su despacho oficial.

El señor Lavilla presidirá 
hoy, a las once, la reunión 
de la mesa de la Cámara, y 
mañana a las 17,00 horas el 
Pleno del Congreso.

Jordi Vilanova:

"VIUSA JAMAS 
SE HUBIERA 
INTEGRADO 

EN UN
GRUPO QUE SE 

DEDICA 
APONER 
BOMBAS"

BARCELONA, 27 (Europa 
Press).- "Estoy orgulloso de ser 
amigo del pintor Manuel Viusa 
Camps. Le conozco desde hace 
muchos años y estoy conven
cido de que jamás se hubiera 
integrado en grupos que se dedi
can a poner bombas en el pecho 
de las personas", ha declarado 
a Europa Press don Jordi Vila
nova, vicepresidente del Conseil 
Nacional Catalá.

El señor Vilanova manifies
ta que el señor Viusa no está 
adherido al Conseil Nacional 
Catalá, por lo cual sus afirma
ciones son realizadas a título 
personal.

"El señor Viusa afirma, es 
un extraordinario nacionalista 
catalán, pero, al igual que el 
doctor Batista I Roca, estoy 
convencido que jamás hubiera 
participado en acciones terroris
tas".

ARAGO N/expres
* Un periódico distinto
* Un estilo nuevo.
* Unas colaboraciones 

seleccionadas.

■■ .

ÿ U OTRA CARA
¡¡ (de «así se ganaron las elecciones»!
■«

¡¡ MADRID, 27.
■■
g g "T Y STED ya sabe: dentro de unos días estará en 
• • ■ I mercado, es decir, en librerías y quioscos, 
55 ej libro del periodista Pedro J. Ramírez bajo 
■ ■ D I ganaron las elecciones». Pues bien
g g Pedro J., que ha merecido un importante respaldo 
!• acreditados análisis políticos en

«ABC» hubo de enfrentarse ayer, en Mayte, con el 
g g respetable publico, sin un pie del banco que él había 
g g compuesto para la presentación de este libro. Efecti- 
■ • vamente, José Pedro Pérez Llorca, hasta ahora por- 
• 5 parlamentario en el Congreso de UCD y dipu- 
■ ■ tado por Madrid, no asistió al acto de presentación 
SS estaba anunciado, porque el libro de Pedro
5® p I'amírez antes de salir a la calle ha levantado una 
■ S J Î?® controversia en el seno de UCD. Pérez Llorca 
g g debía enfrentarse en este acto a Alfonso Guerra, 
■ 2 numero dos del Partido Socialista. Pero Pérez 
■■ Llorca no acudió.
:!

11 TENSIONES EN LA UCD_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

V ¿POT* no acudió el ministrable Pérez Llorca? 
lûtes sin duda por las presiones que ha recibido 
dentro del partido. No creo, aunque sea una opinión 
personal, que Adolfo Suárez haya indicado a Pérez 
Llorca que no fuera al lugar. La prohibición debe venir 
de más abajo, porque Pedro J. Ramírez tiene —según 
todos los indicios— la admiración y el respeto del presi
dente del Gobierno. O, cuando menos, el presidente del 
Gobierno le ha dado muestras de deferencia frente a 
otros periodistas. La prohibición debe venir de los 
grupos de presión de UCD, porque el autor del libro 
«Así se ganaron las elecciones», que, además, no es 
nada duítoso de estar cerca del pensamiento de este par
tido, hizo un libro estrictamente periodístico, esto es, 
neutral, en cuanto al entramado de sus confidencias. 
Pero cometió un error: adelantar uno de los capítulos 
del libro en el dominical de «ABC» del pasado 
domingo. Es decir, cometió el error de comentar, en 
primer lugar, la fuga hacia el PSOE que intentaron el 
ministro de Comercio, García Diez y el ministro de 
Hacienda, Fernández Ordóñez, a través del subsecre
tario de Comercio, Carlos Bustelo, que almorzaron y 
se ofrecieron a Felipe. Los dos ministros citados, según 
el libro y según todos los indicios, fueron a pedir árnica 
a Felipe González cuando, a unos cuantos días de las 
eleccmaes, todo hacía pensar que no las ganaría UCD. 
Ya pueden imaginar ustedes el revuelo que este asunto 
levantó en el seno del partido. El revuelto fue/es tan 
grande que la confídencia de Pedro J. Ramírez puede 
hacer cambiar el rumbo de la nueva composición del 
Gobierno.

EL DINERO DEL MALETIN

En segundo lugar cuenta el autor del libro la his
toria de un maletín ambulante, de aquí para allí, sin 
más explicaciones, que portaba el tesorero de la 
UCD, Alvaro Alonso Castrillo, marqués de Casa 
Pizarro, para «invertir» unas veces en la central sin
dical USO, otras en las elecciones a cámaras agrarias 
y otras en vaya a saber usted qué. Y cuenta en tercer 
lugar los controles telefónicos a los que había sido 
sometido el teniente general Vega cuando era jefe del 
Estado Mayor del Ejercito de Tierra, puesto en el que 
presentó la dimisión, y algunas relaciones de otros 
miembros de las Fuerzas Armadas con el poder eje
cutivo, como, por ejemplo, los asuntos del general 
Prieto.

■ 9

Todo esto, al margen de que el libro tenga algunas 
lagunas en cuanto a temas de la unidad de la ag 
derecha, que ya contaré, ha hecho que el nervio- 
sismo y la tensión hayan vuelto a la UCD. Adolfo 
Suárez ha ganado las elecciones, y, como bien sabe gg 
usted, aJ ganador se le perdonan muchas cosas. Pero 
lo inevitable es que se reproduzcan las tensiones a gg 
otros niveles por culpa de esta o aquella «traición». 
Así que, en plena fiebre de composición de nuevo 
Gobierno, los moderados, los centro-derecha, han gg 
lanzado la caña con mucho cebo al río revuelto. La 
culpa la tiene un buen periodista, un periodista nada 
dudoso de sus simpatías por la UCD, pero que gg 
cuando escribe tiene el defecto de ser periodista, de •• 
ser neutral. La no asistencia de Pérez Llorca ha com- 
plicado las cosas. ••

SGCB2021
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Se agrava la penuria dineraria
a penuria en la tesorería de las empre- 
anhelada fíuidez no llega y los ago

bios van a más en todos los sectores.
Por otra parte, se comenta que el Banco de España 

sigue drenando liquidez del sistema monetario y pa
rece dispuesto a ampliar el porcentaje de depósitos 
obligatorios remunerados del 1 al 2 por ciento, lo que 
supondría ochenta mil millones de pesetas menos para 
satisfacer la demanda crediticia que, naturalmente, 
crece cada día.

A este propósito se recuerda en las tertulias 
financieras que desde principios de año el Ban
co de España ha retirado 250.000 millones de 
pesetas del mercado, cantidad ma's elevada que 
la retirada en el mismo período del año anterior. 
Los empresarios también temen que todavía se 
endurezca ma's la política crediticia y han pues
to sus ojos y sus esperanzas en Fernández Ordó
ñez si en el nuevo Gobierno continúa en Hacien
da cun plenos poderes económicos, ya que el di
putado por Zaragoza ha expresado- repetidas 
veces la necesidad de agilizar los canales crediti
cios singularmente para la pequeña y mediana 
empresa.

Donde acaba 
la asistencia clinica 
empiézala 

AYUDA SOCIAL Y 
HUMANA A MILLONES 
DE REUMATICOS

^naciona/
EL SUELDO DE LOS
PARLAMENTARIOS
SUBE UN 13 POR CIENTO

90.000 para los de Madrid y 118.000 
para los de provincias

MADRID, 27 (Europa Press y Efe).— 
Los diputados y senadores electos cobrarán 
sus haberes parlamentarios a partir del pró
ximo mes de abril, según han informado a 
“Europa Press” medios parlamentarios. Es 
decir, que no cobrarán el mes de marzo.

Los sueldos de los parlamentarios han 
experimentado un aumento del 13 por 
ciento respecto a los de la Legislatura an
terior. Los sueldos son de unas 90.000 pe
setas para los parlamentarios elegidos en la 
provincia de Madrid; 101.000 pesetas para 
los elegidos en provincias que residan en 
la capital de España, y 118.000 para los 
que viven en provincias.

Por otra parte, según las mismas fuen
tes, los cuatro parlamentarios de coalición 
vasca “Herri Batasuna” recibirán su suel
do normalmente, aunque han manifestado 
que no asistirán a las Cortes, siempre que 
no haya un acuerdo de la mesa a este res
pecto, o se incluya alguna modificación çn 
el reglamento de la Camara para que no co- 
bren quienes no asistan a las sesiones.

VOTO DE INVESTIDURA: LOS 
SOCIALISTAS QUIEREN DEBATE

Por la dignidad del Parlamento, los so
cialistas consideramos que el acto de inves
tidura del presidente del Gobierno tiene 
que desarrollarse con debate, ha declarado 
a los medios informativos, en el palacio de

A/E - 27-3-79

Diariamente en 
Boeings de la TWA
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!! W
SANTORAL: Ruperto, Pa

blo, Gelasio, Felipe, obispos.
EL SOL sale a las 6,08 y se 

pone a las 18,33 (hora solar).
LA LUNA sale a las 5,48 y 

se pone a las 18,00 (hora solar).

De tal barba, tal escama.

De tal cabeza, tal senten
cia.

De tal casa, tal brasa.

De tal cepa, tales sarmien 
tos.

las Cortes, el secretario general del grupo 
parlamentario de los socialistas del Congre
so Gregorio Peces-Barba.

Añadió el señor Péces-Barba que los so
cialistas tienen sumo interés en que “se 
cumplan los trámites necesarios para garan
tizar los derechos de todos los grupos y 
mantener la dignidad de la Cámara”. El se
ñor Peces-Barba se refirió a continuación a 
que la labor inmediata a realizar consiste en 
la elección de la comisión de incompatibili
dades y al debate que debe producirse con 
motivo de la rendición de cuentas al pleno 
de la labor realizada por la Diputación Per
manente, desde la disolución de la Cámara.

Tras referirse a la necesidad de una reu
nión de la junta de portavoces para fijar 
el orden del día de los plenos, Gregorio Pe
ces-Barba señaló que sobre el tema de la in
vestidura, “los socialistas consideramos que 
por la dignidad del Parlamento, tiene que 
desarrollarse con debate”.

Citó el caso alema'n como el único en el 
que el canciller es elegido por el Parlamen
to, lo que no es nuestro caso y dijo que 
“los socialistas no estamos dispuestos a que 
se produzca una violacióri tan flagrante de 
los principios parlamentarios" en caso en 
que no se produzca el debate.

Subrayó también que no se trata de una 
simple explicación de voto, sino que los so
cialistas quieren un debate con motivo del 
voto de investidura.

MANIFESTACION DE
ARABES ANTE LA

EMBAJADA DE EGIPTD
MADRID, 27 (Europa 

Press).— Unas trecientas 
personas se han concetrado 
esta mañana ante la 
Embajada de Egipto en 
Madrid, sita en la 
confluencia de las calles 
Velâzquez y Ortega y Gasset, 
para protestar por la firma 
decuerdo egipcio-israelí que 
tuvo lugar ayer en 
Washington, en presencia 
del presidente Carter. Los 
manifestantes son en su gran 
mayoría árabes, que gritaban 
consignas y portaban 
banderas, pancartas y fotos 
del líder de la Organización 
Çara la Liberación de 

alestina (OLP) Yasser 
Arafat.

Entre las banderas que 
portaban los manifestantes 
tiguraban unas diez de la 
OLP, y una del Líbano Las 
pancartas, unas cuarenta 
tenían frases como “no a 
Sadat, sí a la firmeza”, ‘‘no a 
un tratado de paz hecho para 
la guerra”, “sólo la OLP es la 

I legítima representante del

Protestan por la firma del tratado 
de paz egipcio- israelí

pueblo palestino”, “Sadat, el 
complot no pasará”, “el 
pueblo palestino vencerá” y 
otras.

Asimismo, los 
manifestantes corearon 
gritos tales como “Sadat 
traidor” que ha sido 
repetido en infinidad de 
ocasiones, y otros similares y 
relativos a la negativa al 
acuerdo egipcio-israelí.

ABANDONAN LA 
EMBAJADA

fuerza pública con material 
antidisturbios se hallaban
estacionados en las

unosTras permanecer 
momentos coreando los
gritos y exhibiendo las 
pancartas ante la Embajada 
de Egipto en Madrid, los 
manifestantes han 
abandonado el lugar, por 
indicación de la Policía 
Nacional. Varios coches de la

inmediaciones de la 
Embajada en evitación de que 
se produjeran disturbios.

Ante las indicaciones de 
un capitán de la Policía 
Nacional de que 
abandonaran la zona para 
evitar la intervención de las 
fuerzas del orden, los 

’manifestantes, coreando sus 
gritos, se dirigieron en grupo 
por la calle Velázquez y la de 
Padilla, en dirección a la 
avenida del Generalísimo. Al 
parecer se dirigen a la sede 
de la Liga Arabe en Madrid 
sita en la avenida del 
Generalísimo, número 66.

A las 11,30 de la mañana, 
no se, habían producido 
incidentes dignos de destacar 
en la manifestación.

1344.— Alfonso XI de Castilla 
conquista Algeciras a los moros.

1512.— Juan Ponce de León, 
compañero de Colón en su segundo 
viaje al nuevo mundo, emprende 
una expedición en la que descubrirá 
la península de la Florida.

1572.— La inquisición de Valla
dolid encarcela a Fray Luis de León 
que pasará cinco años en prisión 
antes de que se reconozca su ino
cencia.

1625.— Sube al trono de Inglate
rra, Carlos 1 Estuardo, que tras vein
ticuatro años en constante litigio 
con su pueblo, perecerá en el cadal
so.

1760.— Nace el célebre bailarín 
Augusto Vestris.

1793.— Robespierre pide a la 
convención que María Antonie ta 
sea llevada ante el tribunal revolu
cionario y juzgada como cómplice 
de su esposo.

1808.— Excomunión de Napo
león I, por Pío Vil.

1809.— Nace el barón Dee 
Haussmann, que tanto contribuyó 
a embellecer París.

1826.— Primer decreto español 
sobre patentes de invención.

1845.— Nace el descubridor de 
los rayos X, el prusiano Guillermo 
Roentgen.

1851.— Nace el compositor Ru
perto Chapí, en Villena (Alicante).

1862.— Nace el creador de la 
ópera nacional argentina, Arturo 
Berutti, autor de las óperas “Evan- 
gelina”y “Taras Bulba”.

1863.— Hijo de un molinero in
glés, nace Federico Royce, fabri-

BARCELONA- 
NUEVA YORK 
30.000 PESETAS
MADRID, 2 7 (Lo

gos). La compañía ae'rea 
TWA ha anunciado la 
próxima entrada en vi
gor, a partir del 29 de 
abril, de vuelos directos 
desde Barcelona a Nue
va York y Niza.

El vuelo a Nueva 
York, sujeto a aproba
ción gubernamental, se
rá diario, sin escala, 
desde Barcelona en 
“Boeing 707” con sali
da de la capital catalana 
a las 15.30 (hora espa
ñola ) y llegada al ter
minal exclusivo de la 
TWA en el aeropuerto 
de Kennedy, a las 18,25 
(horas de Estados Uni
dos).

Al mismo tiempo 
que se inaugura este 
vuelo a Estados Unidos, 
la TWA inicia el nuevo 
servicio matinal con 
aviones “Boeing 707” a 
Niza, Francia, los mar
tes, jueves y domingos.

TWA ha presentado 
al Cab la petición de 
una tarifa apex de ida y 
vuelta por 30.550 pese
tas, Con esta tarifa, los 
clientes deberán hacer 
las reservas de sus bille
tes con treinta dias de 
antelación como mí
nimo .

M/. 
huelga 
privad

r

SI
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TU CIUDAD 
NECESITA 
ALCALDE 

SOCIALISTA

VOTA PSOE

cante de los famosos “Rolls Roy
ce”.

1887.— Tras varios siglos de ocu
pación portuguesa de Macao, el ce
leste imperio reconoce y confirma 
esta ocupación.

1894.— Nace Fonck, as de la 
aviación francesa durante la guerra 
de 1914-1918.

1928.— Mussolini prohibe la pu
blicación de las declaraciones del 
Pat>a sobre el fascismo.

1934.— El Gobierno de Lerroux 
restablece en España la pena de 
muerte, en la confianza de contener 
así los actos de terrorismo.

1972.— El presidente de Uganda, 
Idi Amin, ordenó la expulsión del 
país de todos los judíos.

1977.— Quinientas setenta per
sonas resultaron muertas en el cho
que de dos “Boeing 74 7”, en el 
aeropuerto de Los Rodeos.

MADRID, 27. (Efe).-£l| 

Instituto Nacional de 
teorología anticipa para ni^| 
ñaña miércoles, muy nubos®! 
con chubascos en Galicia-1 Partir
Cantábrico, Duero y sistema | aquellas i
Central y cabecera del Ebro. jar, Se t 

En Castilla la Nueva-: a las cad 
Aragón, Cataluña y Baleare*cia, esco 
el cielo estará nuboso, coij: ad finai 
chubascos dispersos y en «'I ®spondii 
resto de las demás regiones* 
habrá intervalos nubosos, ^araeo^^ 

Los vientos soplarán d® Sraven V 
norte racheados, con deseen"pos 
so de las temperaturas. La*) Carlos 
precipitaciones serán “M^^boradí 
nieve en alturas superiore» Ayuptam
a ios 900. las cit

i^ndidatc 
es del n 
í^^sos ac'
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tercera parte de los centros

convenios

VOTA PSOE
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Continúa hoy la
huelga de “Automóviles

reanudado ia 
metal, y el 
ciento de los

MALAGA: LA 
CONFLICTIVIDAD 
LABORAL NO REMITE

LOS PNN DEL 
PROFESORADO DE EGB, 
CONTRA LOS 
CATEDRATICOS DE 
INSTITUTO

distintos 
colectivos.

Hoy se ha 
huelga del 
ochenta por

m

zfe).-^l i 
de Mfrp

-3-79

"R'
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------------------------ — ...si el MEC no negocia----- ----------------------

MADRID. 27 (Efe).- Hoy entra en su segundo día la independientes F.S.LE. y FESITE-C G T aue seaún el 
huelga de profesores y personal no docente de la enseñanza comité de huelga, afectó ayer a ^59 colegios va 
pnvada promovida por ¡as federaciones de sindicatos J.60S.900 alumnos en 48 prmincias, y según el M.FC. 
--------------------------------------------—-——----------------------- afectó desigualmente a una

TU CIUDAD 
NECESITA 
ALCALDE 

SOCIALISTA

docentes no estatales.
Fuentes de los sindicatos 

independientes han 
manifestado esta mañana a 
Efe que prevén que hoy 
aumente el número de 
centros en paro porque 
muchos que ayer no 
secundaron la huelga 
manifestaron ayer tarde que 
estaban dispuestos a hacerlo 
hoy, martes.

También han señalado 
que si el M.E.C. persistiera 
no no hablar con los 
representantes de los 
sindicatos convocantes 
—como hizo ayer en contra 
de lo que había prometido el 
pasado sábado— la huelga 
puede durar toda la semana. 
Agregaron que los datos que 
da el M .E.C.. sobre 
la incidencia del plante no son 
ciertos.

En cuanto a la petición 
de equiparación salarial del 
profesorado estatal con el 
no estatal, fuentes del 
M.E.C., han vuelto a remitir 
a lo manifestado el sábado:

“El M.E.C., siguiendo la 
tramitación pertinente, 
tiene programado un plan 
progresivo de incremento de 
las ayudas en los niveles 
legalmente obligatorios y 
gratuitos (E.G.B. y F.P.1) 
para los centros acogidos ai 
sistema^ de subvenciones y 
que reúnan las condiciones 
reglamentarias, con objeto

de lograr dentro del año 
1980 su equiparación al 
costo_ por alumno en la 
enseñanza deloscentros 
estatales. Pero los demás 
centros, de niveles 
actualmente no obligatorios, 
no pueden, desde la actual 
legalidad, pretender que el 
Estado asuma la repercusión 
económica en las revisiones 
salariales”.

MALAGA, 27 (Efe).— 
Una amplia conflictividad 
laboral afecta hoy a Málaga, 
capital y provincia, 
motivada toda ella por 
dificultades surgidas en las 
negociaciones de los

NO HABRA NUEVOS 
IMPUESTOS

LOS GASTOS DEL AYUNTAMIENTO DEBEN 
SUFRAGARLOS LOS QUE MAS TIENEN

iîlllilll.
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' a las c definitiva, de resolver una doble cuestión: de una parte, dar cumplimiento
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Uad fin?!.®^.^dad, festejos, obras públicas, atención cultural, etc. De otra, generar la capaci- 
"■■lera suficiente para que sin gravar en exceso las economías de los ciudadanos, 
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1 desee®'»sos del mayor participación y mejor redistribución en los ingre-

rán <!*>• Lahoz Mustienes, técnico en finanzas, miembro de la candidatura de UCD, ha
iperiof®*! Ayuntañv detallado estudio en el que se demuestra cómo mientras la participación del 

'de las ciiZaragoza en el producto nacional es poco más del 9 por ciento, la media 
‘"ndidat ° d europeas desarrolladas se sitúa por encima del 14 por ciento. Así, pues, los 

\Wes del se comprometen a que no haya más impuesto.s,s¡noa que las necesida-
^■Ursoç Ayuntamiento democrático se sufraguen por una mejor utilización de los re- 

actualmente existentes.

7.500 trabajadores de este 
sector secundaba el paro 
esta mañana; esta huelga 
tiene señalada una duración 
de tres días en esta semana.

Por otra parte, a las cero 
horas de hoy se inició la 
huelga de los trabajadores 
de la Compañía Española 
del Gas, huelga que tiene 
una duración de tres días y 
que se ha iniciado a pesar de 
las advertenc ias del 
Gobierno Civil, que hizo 
saber las responsabilidades 
en que los trabajadores 

podrían incurrir.

Portillo” que se repite desde 
hace más de un mes el lunes 
y martes de cada semana.

Por otra parte, continúa 
el encierro de los 
catedráticos de instituto en 
el de “Nuestra Señora de la 
Victoria" por estimar que el 
Ministerio no ha cumplido 
los acuerdos pactados en los 
últimos meses.

De los 82 catedráticos de 
instituto que hay en Málaga 
son 56 los que acuden todos 
los días al encierro, que se 
desarrolla de 11 a 2 por la 
mañana y de 5 a 8 por la 
tarde.

En cuanto a la huelga de 
la enseñanza no estatal, para 
el día de hoy está prevista 
una “huelga de celo", 
aunque se espera que tenga 
una incidencia escasísima, al 
igual que ayer la tuvo en 
Málaga la huelga convocada 
a nivel estatal.

Para cerrar el capítulo de 
conflictividad laboral 
malagueño hay que decir 
que se ha restablecido la 
normalidad en “Fomento de 
Obras y Construcciones, 
empresa concesionaria de 
los servicios de limpieza de 
la ciudad y recogida 
domiciliaria de basuras.

HHHp singular coincidencia ha or- 
lado la visita realizada ayer a 
Aragón —segunda en un brevísi- 
rno espacio de tiempo— por el 
presidente del Instituto Nacio- 
nal de Industria y por su-equipo 

de ejecutivos y "public relations". Una 
3 a ese gas de 

Sabiñánigo del que en el Ministerio de In
dustria dicen que es algo sesacional para 
España, mientras en el de Hacienda afirman 
que ya será menos.

El señor De La Rica vino ayer a Aragón 
a hablar de cuestiones poco contaminante^ 
y escasamente expoliadoras, lo cual venía 
siendo tónica de actuación de este Instituto 
dentro del territorio aragonés casi desde su 
fundación. De La Rica no ha venido a ha
blar de pantanos, ni de nucleares, ni de cen
trales térmicas, y sólo de pasada ha tenido 
que aludir ai gas de Sabiñánigo. Su interés 
actual, el interés del INI, está en mejorar la 
propia imagen dentro de Aragón.

Han tardado mucho tiempo los hombres 
del INI en darse cuenta de que Aragón se 
estaba convirtiendo en una mera fuente de 
materias primas para propiciar el desarrollo 
de factorías nacionales ubicadas en otras re
giones de España. Pero lo cierto es que en 
esa cuenta, al final, han tenido que caer, es
poleados sin duda por la aparición del gas 
de Sabiñánigo. (En torno a cuya explota
ción y purificación esta tierra tampoco va a 
tener mucho que decir ni que hacer).

El INI vino ayer a Aragón con proyectos 
de industrialización alimentaria debajo del 
brazo. El INI vino a demostrar que también 
pretende tener otra cara diferente de la deí 
expolio energético.

EL INI llamaba ayer a las puertas de las 
principales ubres financieras de Aragón pa
ra ver la fórmula de iniciar una actuación 
conjunta que sirva para mantener el ritmo 
de producción dentro de industrias no ener
géticas pero conflictivas (léase Textil de Ta- 
razona) y para promover nuevas acciones 
Indu striaiizadoras de tipo medio en algunas 
comarcas de esta región. Por el momento 
las grandes ubres financieras no han dicho 
su palabra sobre esta propuesta del INI. Por 
el momento sólo han empezado a pensar 
juntos sobre temas no energéticos, y algo es 
algo.

TERUEL, 27 (Europa 
Press).— Los profesores no 
numerarios de la Escuela 
Universitaria del 
Profesorado de EGB de 
Teruel se han encerrado en 
su centro de trabajo, según 
han manifestado los propios 
interesados a Europa Press 
en protesta por su 
inestabilidad laboral.

"La situación se agrava 
todavía más si se tiene en
cuenta que los catedráticos
de institutos de bachillerato

h u e I g a s
actualmente para ocupar
i n j u stamente
propios puestos de trabajo"

Ha habido algún que otro especialista en 
temas de economía regional en Aragón que 
ha dicho en repetidas ocasiones que el prin
cipal enemigo de esta tierra no ha sido el 
centralismo en sí mismo, ni tampoco el an
tiguo régimen por su condición estricta, si
no que era, que ha sido, el Instituto Nacio
nal de Industria, el que ha manchado mu
cho para llevárselo luego, el que casi nunca 
ha aportado beneficios tangibles a los hom
bres de esta región. El malo, en una pala
bra, ha sido aquí el INI. Y ahora el INI 
—que ya no se siente "intrínsecamente ma
lo"— quiere dejar de parecerlo, como la 
mujer del César. A ver si hay suerte y lo 
consigue.

J. L. Costa
Vefasco

SGCB2021



PAG. ~naciona/ A/E - 27-3-79

Pide el Gobierno español a París

Extradición 
de dos vascos

SAN SEBASTIAN, 27 (Logos).- 
Además de Martín Apaolaza y Mikel 
Goicoechea, el Gobierno español ha 
solicitado al francés la extradicción de 
dos personas más, al estar acusadas 
según el Gobierno de Madrid de 
participar en el atentado contra dos 
guardias civiles ocurrido en el mercado 
de frutas de San Sebastián el pasado mes 
de septiembre.

En el curso de una rueda de prensa 
celebrada ayer tarde en sta capital, a la 
que asistieron Miguel Castell, Francisco 
Letamendía, Koko Abeberri y 
Cristianne Fando, miembros del 
colectivo de abogados que se encargan 
de la defensa de Martín Apaolaza y 
Mikel Goicoechea, los abogados han 
manifestado que las dos personas de las 
que el Gobierno español ha solicitado la 
extradicción son Angel María Galarraga 
Mendizábal y José Ignacio Gabirondo 
Argote, que se hallan en paradero 
desconocido. Asimismo han informado 
de las gestiones que están realizando 
cerca del fiscal del Tribunal de Aix en 
Provende, ciudad donde se va a celebrar 
el juicio, para que este sea aplazado 
ocho días con el fin de estudiar la 
defensa. Los abogados se han mostrado 
optimistas en cuanto a que se pueda 
conseguir el aplazamiento hasta el día 4 
de abril, pero ha acusado su pesimismo 
respecto a la decisión final que va a 
adoptar el tribunal en cuanto a la 
petición española de extradición.

Por otra parte, el prefecto de Pau 
dijo a uno délos abogados que el 
Gobierno francés está firme y decidido 
en acabar con el tema de las cartas de 
refugiados.

Martín Apaolaza y Miguel 
Goicoechea se encuentran desde hace

catorce días en huelga de hambre y sólo 
toman agua. Los abogados han pedido a 
las autoridades que los dos refugiados 
puedan estar juntos en la misma celda, 
petición que ha sido denegada.

ARTEFACTOS EN-SAN 
SEBASTIAN

Un artefacto que había sido colocado 
en un portal fue desactivado esta 
madrugada por artificieros de la Policía 
Nacional. Miembros del equipo de 

desactivación de explosivos retiraron 
el artefacto a la calzada y lo hicieron 
explosionar.

Por otro lado, el equipo de 
artificieros de la polie ía hizo 
explosionar también sobre las dos de la 
madrugada un paquete que simulaba ser 
un explosivo que había sido colocado en 
el recinto de los servicios municipales. 
Fuentes policiales han informado que el 
artefacto simulado estaba compuesto 
por una pila y varios cables adosados a 
ella.

CONTINUAN DETENIDOS LOS 
MANIFESTANTES PRO 
REFUGIADOS VASCOS

Doce personas que resultaron 
detenidas en los incidentes que se 
registraron el domingo en San Sebastián 
y en varias localidades de la provincia, al 
dispersar la Policía Nacional grupos de 
manifestantes a favor de los presos

PROXIMAMENTE 
ESTRENO

su EXITO CON LAS MUJERES NO SE DEBIA A SU 
ASPECTO, SE DEBIA A SUS «TRES PODERES 

SECRETOS»

IRA DE FURSTENBERG ■ SYLVA KOSCINA 
UN FILM OE MARCO VICARIO lEcmcmoR

(MAYORES DE 18 AÑOS)

■ Se trata de Galarraga Mendizábal 
y Gabirondo Argote

políticos recluidos en la cárcel de Soria 
y como protesta por las medidas que 
está tomando el Gobierno francés 
contra los refugiados vascos, 
permanecen en la Comisaría de Policía. 
Según han informado fuentes policiales, 
se están instruyendo diligencias para 
pasar posiblemente hoy a disposición de 
la autoridad judicial.

HUIDOS DEL RETEN DE LA 
POLICIA MUNICIPAL

ELCHE, 27 (Logos).— Ayer 
escaparon de las celdas del retén de la 
Policía Municipal de Elche tres jóvenes 
detenidos presuntos autores de un 
intento de robo en una joyería de esta 
localidad. Se trata de Fabián Navarrete 
Carmona de 19 años Manuel Moreno 
Escudero de 22, y Antolín García 
Martín de esa misma edad que 
escaparon de sus celdas a través de una 
ventana violentada desde el exterior con 
rotura de las barras metálicas que la 
unián al muro del edificio. En esta 
operación intervino un grupo de 
personas cuyo número no ha podido er 
determinado aún. Una vez dentro de las 
dependencias la persona o personas, 
cortaron los candados de dos celdas 
escapando los detenidos.

En el momento en que el último de 
ellos saltaba por la ventana penetró en la 
sala el celador que aT percatarse de lo 
ocurrido efectuó varios ciisparos uno de 
los cuales s^ presume que pudo alcanzar 
a uno de los huidos.

O

SUSPENDIDO 
EL JUICIO 
CONTRA

CINCO ETARRAS
MADRID, 27 (Europa Press).— Esta ma

ñana ha sido suspendido el señalamiento del 
juicio que iba a celebrarse hoy ante la Au
diencia Nacional contra cinco presuntos 
miembros de ETA, para los que el fiscal pe
día un total de 90 años de prisión por diver
sos delitos.

Los acusados son Miguel Lopetegui 01a- 
sagarre, José Francisco Flores Arregui, Ju
lián Galarza Ochoa, José Carlos Olio Oscariz 
y Juan Manuel Pellejero Echalecu. Para los 
tres primeros, el fiscal pide 28 años de pri
sión a cada uno, mientras que para los res
tantes las peticiones son de tres años.

Lopetegui, Flores y Galarza están acusa
dos conjuntamente de colocar explosivos en 
el repetidor radiotelefónico de la Guardia 
Civil y en el de Televisión Española en el 
monte Ai alar (Navarra) en agosto de 1978, 
el robo a punta de pistola de dos automóvi
les para atentar contra la vida de un teniente 
de la Guardia Civil destinado en Alsasua, y 
que tuvo que ser aplazado por causas ajenas 
a los procesados, y el tiroteo contra fuerzas 
de la Guardia Civil que descubrieron el aten
tado, en el que resultaron heridos José Fran
cisco Flores (en la rodilla) y Miguel Lopete
gui (en el hombro derecho) mientras que 
Galarza, conductor del vehículo resultó ile
so.

GUARDIA CIVIL HERIDO GRAVISIMO
EN EL CUARTEL DE AZCOITIA

AZCOITIA (Guipúzcoa), 27 (Efe).- Un 
guardia civil, de 19 años, recién salido de 

- la Acad^ia resultó herido muy grave de 
bala cuándo se encontraba en el cuartel de 
este cuerpo en Azcoitia.

Las causas y circunstancias en que se pro
dujo la herida no han sido dadas a conocer 
de forma oficial, pero sí se sabe que el guar
dia Gabriel AsperUla Fernández recibió un 
tiro en la cabeza con orificio de entrada en 
la parte trasera de la oreja y de salida por la 
sien del otro lado..

Las últimas noticias sobre su estado son 
de que es gravísimo.

UTnriDARTE 
de Id muJEA

EL AMA
DE CASA

LU

O

IM ama de casa 
tiene que ser 

mujer a la fuerza. No 
hay posibilidad en 
nuestra sociedad de 
plantear la cuestión de 
otro modo. De genera
ción en generación se 
ha preparado a la niña 
para que desempeñe 
este papel de mayor. 
Los juguetes, la edu
cación, el entorno cul
tural empuja a la niña 
desde muy pequeña a 
asumir este hecho. 
Los anuncios de la te
levisión lo demuestran 
claramente, ¿q uién 

ayuda a la mamá a fregar y a limpiar?, la niña, por 
supuesto. Desde muy pequeña se le repite has
ta la saciedad que sun función principal tiene 
que desenvolverse dentro del hogar. Su destino 
está escrito con mucha claridad; para ella no 
hay ninguna posibilidad de elección. Tendrá 
una casa, se ocupara de ella y si más atrde 
se quiere escapar de esta misión que la so
ciedad le impone^_la rueda social se encarga
rá de ponerle trabas por todos ios lados, y la místi
ca del hogar y de la maternidad entrará en juego.

La mujer tienen que dedicarse a los demás, a su 
familia. Se le obliga "moralmente a ser para ios 
otros y a través de ios otros, negándole la posibili- 
dac^ de ser ella misma fuera de ios otros". Pero lo 
peor del caso es que se le hace creer que "darse" 
a los demás y atender a sus necesidades físicas y 
afectivas es una cosa NORMAL y NATURAL para 
ella. Parece ser que lo lleva en la sangre;se empapa 
esta función social, impuesta, de afectividad y ro
manticismo; se eleva sus tareas en el hogar a nivel 
místico. Es la reina del hogar; el pilar básico de 
la familia. Si no está presente en casa toda nuestra 
sociedad se derrumbará, los hijos tendrán proble
mas sicológicos, ios lazos familiares se desunirán. 
En fin, será la culpable de infinitas calamidades si 
no quiere estar pendiente día y noche de su casa 
y de su familia.

En esas condiciones es muy difícil que la mujer 
se pueda rebelar (por lo menos las que no pueden 
hacer suyo el precepto "que cuanto más damos a 
los otros, cuanto más nos vaciamos, más plenas y 
más felices somos").

Pero al condicionamiento psicológico hay que 
añadir otros factores. El ama de casa que no está 
dispuesta a resignarse frente a esas obligaciones 
impuestas -sin ninguna razón- tiene muy pocas 
posibilidades de protesta debido a su aislamiento. 
Trabaja sola en su casa sin nadie con quien com
partir los problemas y las tareas.

Por otra parte, esa soledad, esa falta de comu
nicación con el mundo, la desculturiza poco a po
co; y los medios de información (radio, T.V.) se 
encargan de agravar la situación proponiendo pro
gramas "dedicados a ella" que tienen como único 
objeto el de reforzar la ideología dominante, es de
cir: la mujer está hecha para cuidar su casa y ocu
parse de los suyos.

Como se puede comprobar todo está montado 
para que la rebeldía sea imposible. Y ¿por qué? 
Porque "la duda sobre la condición "natural" de la 
mujer como ama de casa supone poner en cuestión 
los cimientos económicos de nuestra propia socie
dad". Vamos a suponer que todas las amas de casa 
hicieran la huelga durante algunos días, ¿Quién 
cuidaría a los niños pequeños, de los enfermos, 
de los ancianos?, ¿Quién prepararía la comida, lim
piaría los hogares?

Todo este trabajo costaría millones al Estado, 
harían falta guarderías, centros para los ancianos, 
más hospitales. ¿Qué pasaría si el ama de casa p>' 
diese un mes de vacaciones?, ¿la jubilación a los 
65 años? ¿poder quedarse en la cama cuando 
está enferma? Pensarlo un poquito nada más.
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"EL PSOE no tiene CUENTAS 
SS PENDIENTES CON EL PSA"

■ "A Io mejor las tienen con UCD"
JAEN, 27 (Logos).— Ino

pinadamente el secretario 
general del Partido Socialis
ta Obrero Español, giró ayer 
visita a varios pueblos de la 
provincia con el objetivo de 
conversar con militantes del 
PSOE y conocer, según ver
sión de Felipe González, ca
sas del pueblo. Estuvo con
cretamente en las poblacio
nes de Ubeda, La Carolina, 
Arquillos y Rus. En todas 
ellas el líder del Partido So
cialista mantuvo contacto 
directo con centenares de 
personas, girando al mismo 
tiempo visita a hogares hu
mildes de militantes del 
PSOE. Posteriormente en 
unas manifestaciones que 
realizó dijo que la audiencia 
con el rey Juan Carlos fue 
tremendamente positiva. En 
ella, le planteó la preocupa
ción del PSOE porque pue
da manejarse la investidura 
del presidente Suárez como 
una cuña electoral en el caso 
de que la misma se produje
ra antes del tres de abril.

NINGUNA CUENTA 
PENDIENTE CON EL 
PSA

Sobre los comentarios 
existentes en la actualidad 
sobre la formación de un 
grupo parlamentario propio 
del Partido Socialista Anda
luz, dijo que el PSOE no 
va a oponerse a la creación 
de un nuevo grupo parla
mentario, al mismo tiempo 
que en el Parlamento va a 
exigir con rigor un trato de 
igualdad. Posteriormente, y 
preguntado por las declara
ciones de Rojas Marcos, lí
der del PSA en el sentido de 
que el PSOE tiene, cuentas 
pendientes con el partido 
andaluz, el señor González 
dijo que no cree que haya 
ninguna cuenta pendiente. 
A lo mejor la tienen con 
UCD. indicó también ef se
ñor González que el PSOE 
continuará siendo el primer 
part¡do_ regional andaluz y 
puntualizó que no cree que 
ni el Partido Comunista de 
España ni el Partido Socia
lista Andaluz a la hora de 
designar presidente de la jun
ta de Andalucía den el voto 
a la derecha.

POLITICA
reaccionaria

Hizo especiales elogios de 
Placido Fernández Viagas, 
actual presidente de la junta 
al que definió como una 
persona difícilmente supera
dle por su talla hrumana, 
nombría y honestidad. Refi
riéndose a la política que 
pueda desarrollar la UCD 
con fuerza mayoritaria en el 
país, añadió que vamos a 
asistir a un espectáculo tre
mendamente divertido, por- 

a tratar de mante

ner una cierta verborrea pro
gresista para, a la hora de la 
verdad, realizar una política 
en la práctica totalmente 
reaccionaria, tanto en mate
ria "de derechos civiles como 
en la parte económica.

Comentando una vez más 
el resultado de las elecciones 
del uno de marzo, repitió 
que los socialistas no se sien
ten derrotados sino que por 
el contrario continúan con 
el mismo entusiasmo de 
siempre, brindando al mis
mo tiempo una consigna: to
do el mundo adelante, sin 
desfallecimientos porque 
hay mejor pueblo que parti
do y mejor partido que diri
gentes. Felipe González en 
la localidad de Ubeda acu
dió a una alfarería del famo
so ceramista Tito, donde el 
mismo se sentó a trabajar en 
el torno manteniendo al mis
mo tiempo una conversa
ción telefónica con Palencia, 
lugar donde se encontraba el 
más antiguo de ios represen
tantes de la dinastía Tito, 
viejo militante socialista.

RUEDAS PINCHADAS 
TRAS EL ACTO 
ELECTORAL DE 
SANTIAGO CARRILLO

VALLADOLID, 27 (Lo
gos).— Veintisiete coches 
aparecieron anoche en los 
alrededores del polideporti- 
vo municipal con las ruedas 
pinchadas, al término del 
acto electoral que el Partido 
Comunista celebró y en el 
que intervino su secretario 
general Santiago Carrillo.

Por otra parte, el domin
go, al término del partido 
Real Va lia do lid-Alavés otro 
número elevado de coches 
con matrículas de Vitoria, 
Bilbao y San Sebastián fue
ron objeto de actos similares.

La candidatura a las elec
ciones municipales de Unión 
de Centro Democrático ha 
enviado telegramas a diver
sos organismos de la capital 
alavesa manifestando su sen
timiento de pesar y su repul
sa por un acto que no expre
sa dicen el sentimiento del 
pueblo vallisoletano hacia 
el País Vasco.

INVESTIDURA: “MAS 
QUE UN VOTO DE 
CONFIANZA SERA MI 
VOTO DE ESPERANZA” 
(AREILZA)

Ha señalado Areilza que 
"más que un voto de con
fianza será un voto de espe
ranza. El país entero espera 
un Gobierno firme, que se 
enfrente con los grandes 
problemas irresueltos que 
amenazan el futuro de nues
tra convivencia democrática, 
tanto los económico-sociales 
como los políticos y los de 
la vertiente exterior. Es ocio
so enumerarlos otra vez.

Nuetro apoyo trata de fa
cilitar urgentemente la Cons
titución de ese Gobierno, 
sin hipotecas, ni condiciona
mientos debilitadores”.

Areilza ha pronunciado 
discursos en Santiago y El 
Ferrol, tomando parte en 
actos de apoyo a las candi
daturas municipales de Coa
lición Democrática. "La na
ción no puede seguir sumida 
en un tan largo paréntesis 
paralizante", ha afirmado el 
presidente de ACL.

EL CGV NO SE PUEDE 
ENTREVISTAR CON 
SUAREZ

VITORIA, 27 (Logos),— 
El Consejo General del País 
Vasco, reunido ayer en Vi

toria, acordó gestionar una 
entrevista con el ministro de 
la Presidencia, señor Otero 
Novas, en vista de la imposi
bilidad del presidente Suá
rez de atender a una entre
vista que le había sido solici
tada hace aproximadamente 
un mes. Parece ser que el 
presidente ha suspendido to
dos sus compromisos hasta 
la formación del próximo 
Gobierno.

El encuentro del Consejo 
con Suárez se había suscita
do hace un mes, al conocer
se el último paquete de 
transferencias del Estado al 
C.G.V. que se consideraban

por este organismo autonó
mico cortas y sin las medi
das necesarias para ejercer 
con eficacia las competen
cias transferidas.

Por otra parte, el PSOE 
y Euskadiko Esquerra han 
decidido adherirse a la inter
pelación que el PNV había 
presentado a la mesa del 
Congreso sobre el decreto 
de bilingüismo del País Vas
co, que es un tema en el que 
existe ya el pleno acuerdo 
entre las fuerzas políticas 
vascas y para el que sólo se 
necesita la aprobación del 
Parlamento.

EN LAS MUNICIPALES

NO HAY PACTOS SECRETOS
La decisión del próximo alcalde reside en los 

votos de los zaragozanos
UCD apoya incondicionalmente a Miguel Merino

como candidato a la Alcaldía

MADRID, 27 (Logos).- 
“Nuestros votos parlamenta
rios han sido ofrecidos a la 
investidura de la candidatu
ra propuesta por el Rey al 
Congreso que lógicamente 
será el actual presidente del 
Golqierno”, ha precisado Jo
se María de Areilza, presi
dente de ACL y diputado de 
Coalición Democrática, con 
ocasión de su actual gira por 
Galicia.

LBs púsiefóh con el dedo 
RETÍRALOSCON tu varo

VOTA PSOE

ARAGON/expres publicaba 
ayer, en su portada, una supuesta 
noticia en la que, pese a reconocer 
que no tenía confirmación, se aven- 
turaba a titularla a toda página des
cubriendo (¿) un extraño pacto, 
según el cual Unión de Centro De
mocrático habría llegado a un 
acuerdo con Hipólito Gómez de las 
Roces en el que el prime: candidato 
del PAR contaría con el apoyo de 
UCD para ocupar la Alcudia de 
Zaragoza, desplazando a nuestro 
propio candidato, Miguel Merino 
Pinedo.

Unión de Centro Democrático se 
ve en precisión de desmentir públi
ca y enérgicamente dicha noticia, 
que es absolutamente falsa y que 
pretende únicamente sembrar el 
desconcierto entre el electorado 
zaragozano, en benericio de quien 
sabe qué turbios intereses.

UCD es un partido auténtica
mente democrático en su funciona
miento interno, a diferencia de 
otros. La presencia de Miguel Meri
no encabezando la candidatura para 
las Elecciones Municipales de Zara
goza fue sometida a discusión del 
Comité Provincial hace varios meses 
y propuesta a votación secreta jun
to a los nombres de otros candida
tos, obteniendo el señor Merino 
Pinedo una aplastante mayoría. Los 
acuerdos del Comité Provincial de 
UCD no pueden ser modificados 
“en pacto a muy altos niveles polí
ticos de Madrid”.

En defínitiva, Unión de Centro 
Donocrático reafirma su apoyo in
condicional a Miguel Merino Pinedo 
como candidato a la Alcaldía de 
Zaragoza y como cabecera de su 
candidatura municipal, en la segu
ridad de que, a lo largo de su tra
yectoria, siempre ha demostrado un 
talante democrático, abierto al diá
logo con todas las fuerzas políticas 
y con los distintos sectores ciudada
nos, canalizando la participación de 
los zaragozanos en d Ayuntamien
to, pese a las dificultades que la 
anterior normativa planteaba, de
mostrando un espíritu social ine
quívoco en la defensa de los más 
débiles frente a los más fuertes y, 
en defínitiva, haciendo posible con 
su conocimiento, eficacia y dedica
ción, que, pese a las dificultades, 
el Ayuntamiento de Zaragoza no se 
colapsase, manteniendo el nivel de 
actividad necesario para el buen 
funcionamiento de la ciudad, aun
que sin poder realizar, por todo lo 
expuesto, el plan de realizaciones

Merino quiere paraque Miguel 
Zaragoza.

Miguel Merino no es ni ha sido 
“el último alcalde puesto a dedo 
por el centralismo”, muy al contra
rio, fue el hombre que llegó al 
Ayuntamiento por el voto ¿te las 
entidades profesionales, como 
miembro del Colegio de Abogados 
de Zaragoza, y encabezando desde 
el primer momento el grupo de 
concejales renovadores en el Ayun
tamiento del entonces alcalde Ma
riano Homo Liria. Posteriormente, 
como consecuencia del prestigio al
canzado entre sus compañeros de 
corporación, fue elegido por ellos, 
en votación secreta y democrática 
como alcalde de Zaragoza. Es decir, 
empleando el mismo sistema que 
ahora se va a utilizar para la elec
ción de la primera autoridad muni-

cipal, en segunda vuelta de entre los 
propios concejales.

Por último, Unión de Centro De
mocrático, al denunciar esta falsa 
noticia que ha intentado sembrar 
el desconcierto entre el electorado, 
lamenta públicamente las artimañas 
de algunos partidos políticos que 
olvidan a menudo que la soberanía 
reside en el pueblo y que son los 
zaragozanos, en última instancia, 
con sus votos, quienes decidirán 
cuál es la idea política que ha de 
regir la Administración municipal
en los próximos cuatro años.

SECRETARIA 
DE INFORMACION

UCD-Zaragoza

R
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Su estado hace temer 
complicaciones: Pilar Careada conocía

de insta ai ioi/eii luie le disparó
BILBAO, 27 (Logos).- Doña 

Pilar Careaga de Lequerica había 
observado la presencia de un 
joven muy elegantemente 
vestido en las misas dominicales 
de la iglesia del Carmen, de 
Cuecho, y guiada de su 
curiosidad, había preguntado a 
distintas amigas por la identidad 
del mismo, reconociendo ayer 
en la misma persona al autor de 
los disparos del atentado en el 
que resultó gravemente herida. 
También ha señalado, todo ello 
por señas, que el autor del

más eficacia

Un alcalde UCD para una ciudad mejor.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO

Le iiamó la atención por su 
elegancia y se interesó por 
él ante unas amigas

atentado se mostró un experto 
en el disparo, ya que montó el 
arma con el brazo estirado, y 
apoyando su mano derecha en la 
izquierda, para precisar más los 
tiros, según ha podido saber 
Logos.

La bala le penetró, según ha 
sido confirmado también por el 

«R»

parte médico, por la espalda a la 
altura del homoplato izquierdo, 
afectando al pulmón derecho, y 
no al izquierdo como en 
principio se creyó. Igualmente 
ha sido rectificada Ja versión de 
algunos testigos presenciales, 
según la cual doña Pilar Careaga 
que conducía su automóvil no

m En el mismo momento del atentado 
era arrojado a la ría un muñeco que 
asemejaba a la ex-alcaldesa

se. hallaba acompañada en esos 
momentos por su marido. Su 
esposo, don Enrique Lequerica, 
de '87 años de edad, la 
acompañaba y resultó ileso. 
Algunos testigos presenciales le 
confundieron con otro señor, 
que se hallaba en el interior del 
templo en el momento del

atentado y que al tener noticias
u ndel hecho sufrió 

desvanecimiento.

LA BALA PARTIDA EN 
DOS

La bala se partió en dos, una 
vez que penetró en la cavidad

torácica; una de las mitades se 
dirigió hacia la parte superior y 
perforó la tráquea, mientras que 
la otra mitad, cursó el sentido 
descendente y llegó hasta muy 
cerca de la aorta.

El parte médico facilitado 
ayer tarde señala que Pilgr 
Careaga padece una “herida por 
arrña de fuego en la cara 
posterior del tórax, línea 
escapular interna, que penetra 
en cavidad torácica y se divide 
en dos fragmentos. Uno produce 
herida en sedal del lóbulo 
superior derecho, perforando la 
traquea a nivel cartilaginose^ y 
quedando detenido en mediaz- 
tino izquierdo. El otro, produce 
"herida penetrante en lóbulo 
superior derecho, donde queda 
alojado.

Se practica en un primer 
tiempo toracotornía derecha 

t.
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cerrada, para evacuar el 
neumotórax nipertensivo, en uti 
segundo tiempo, toracotornía 
abierta con evacuación de 
pequeño hemotórax, 
reconstrucción pulmonar y 
sutura de las dos perforaciones ' 
traqueales. Se extraen los dos 
fragmentos de proyectil, se 
dejan drenajes torácicos y 
traqueotomía; pronóstico grave.

LOS MEDICOS 
PREOCUPADOS

B

Doña Pilar Careaga 
evoluciona satisfactoriamente 
después de ser sometida a 
intervención quirúrgica, 
en el curso de la cual le fue 
extraido el proyectil del pulmón 
izquierdo, operación muy 
laboriosa, que terminó de , 
madrugada y tras la cual quedó f 
ingresada en la unidad de 
vi^ancia intensiva.

También se descubrió que el 
fíroyectil le afectó a la traquea, 
o que obligó a que se le 

practicara una traqueotomía, sin . 
interesar cuerdas bucales. Esta 
lesión en tráquea hace temer 
complicaciones y tiene i 
preocupados a los méclicos que j. 
la atienden.

r 
COINCIDENCIAS EN L 
TORNO AL ATENTADO

En tomo a este atentado se 
produjeron diversos hechos 
coincidentes: por un lado, a Ii 
misma hora, se llevaba a cabo en 
el parque del Arenal, en esti 
capital, una sátira organizada 
por las asociaciones de vecinos, 
en la que algunas personas 
representaban a varios 
ex-alcaldes de Bilbao, figurando 
además un muñeco de dos 
metros de altura que asemejaba 
a doña Pilar Careaga. El muñeco 
era arrojado a la ría a esa misma 
hora, como símbolo del 
“enterramiento” de Us 
corporaciones locales del 
antiguo régimen, lo que hace 
sospechar que ET A aprovechara 
la coincidencia del acto paf* 
reivindicar una acción.

Por otra parte^ el mismo 
domingo se jubilo don Jos' 
Sainz González, a c t u»* 
subdirector general de Se^ndaú 
y ex-jefe superior de PoUcía de 
Bilbao, quien estimaba 
profundamente a doña 
Careaga, a la que puso escolta 
policial durante algunos año'' 
pese a la oposición de J* 
ex-alcaldesa. El Sr. Sainz llego* 
decir que mientras ¿1 fu«f* 
responsable de la policiii 
evitaría cualquier atentad» 
contra doña Pilar Caread' 
promesa que no pudo cump*“ 
ya que anteayer mismo habí* 
cesado en el servicio activo.

UTILIZABA CHALECOS
ANTIBALAS

l 
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1 
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Pilar Careaga, que hasta h»» 
poco había adoptado medid*- 
de seguridad, ha utilizado 
alguna frecuencia un tipo 
chalecos antibala ligero? »itibala ligero? ", 

brasileña, apei^'fabricación biaaucna, “i'”!, 
perceptible, ya que se pd» 
utilizar como camiseta. Aund» 
en disparos a bocajarro las 
[lueden llegar a perforarlo,.es 
a amortiguación que en casod^ 

ser atravesados solam en telle? 
p roducir heridas superficial^ 
Ultimamente ya no ulpli*»*®’
este tipo de chaleco.-

La 
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a Durante el primer trimestre del año

EL BANCO DE ESPAÑA HA 
RETIRADO 250.000 MILLONES
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MADRID, 27 (Europa Press) 
El Bancode España doblará hoy, 
martes, el volumen de depósitos 
obligatorios remunerados que la 
banca privada ha de mantener 
en el banco emisor. Este aumen
to equivale a un total de 80.000 
millones de pesetas. Al mismo 
tiempo ha rebajado a la mitad 
los límites del redescuento, lo 
cual significa la retirada de otros 
20.000 millones.

Según el informe monetario 
semanal que elabora el Banco de 
Vizcaya, que da los datos ante
riores, esta retirada de dinero de 
la circulación hace prever nuevas

restricciones crediticias a las em
presas.

Si a las cantidades citadas an
teriormente se añaden las retira
das por medio de bonos del te
soro, se concluye (jue durante el 
primer trimestre del año se ha
brán drenado unos 2.50.000 mi
llones de pesetas del sistema mo
netario.

/\1 parecer, según se ha infor
mado a Europa Press, las autori
dades monetarias tratan de con
trarrestar el efecto combinado 
del fuerte déficit del sector pú
blico y la afluencia de recursos 
por la vía exterior.

SE RECUPERA 
EL CRECIMIENTO 
DE LAS BOLSAS 

ESPAÑOLAS

BOLSA de

BANCOS

Prec«d. HOY

INFORMACION 
FACILITADA POR

MADRID, 27 (Europa Press).— En la primera jornada 
bursátil de la semana, los índices generales de las tres bol
sas han mantenido, y corregido hacia arriba, el incremento 
que tuvo lugar el pasado viernes y que frenó la tendencia de 
descenso que se venía registrando en las dos últimas sema
nas.

En Madrid, el índice general sube hoy 1,37 puntos y se 
establece en 107,18. En Barcelona, el nivel medio crece 
1,09 y se situa en 105,05. En Bilbao, el índice sube 0,96 y 
cierra a 108,74.

Los precios agrarios

Banco Zaragozano .................... 
-Banco Exterior..............................
Banco Central.............................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ............
Banco Popular Español.............  
Banco de Bilbap........................... 
Banco de Vizcaya........................  
Banco Industrial de Cataluña , . 
Banco ' Tcidentai........................  
Banco xtiántico...........................  
Banco Urquijo............. ...........  
Banco Industrial del Sur. . . i . .

243 253
284 288
325 335
270 270
269 273
330 333
273 277
300 304
275 280
167 167
169 171
230 231
262 266
194

DIFERENCIASEN
ELECTRICAS
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BANGO ZARAGOZANO
Cambios para el día 26 de Marzo de 1979

TORNO AL TRIGO
ZARAGOZA, 27 

(ARAGON/expres) .—

DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

Siguen en Madrid 
reuniones entre 
representantes de
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1 Dólar USA............ .. . .
1 Dólar Canadiense . . . .
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..........  

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas............
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca ........
1 Corona Danesa.........
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés .... 

100 Chelines. Austríacos ., 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses..... 
100 Francos Belgas (fin) . .
—

68,678 
58,755 
16,006 

140,096
40,647 

232,743
36,799

8,171 
34,096 
15,711 
13,224 
13,434 
17,247

500,568 
142,455
33,243 

229,385

68,938 
59,046 
16,085

140,902 
49,922

234,419 
37,037

8,212 
34,311 
15,807 
13,300 
13,512 
17,356

506,152 
143,590
33,450 

231.802

agr icu Itores y de la 
Administración para fijar los 
precios de los diecinueve 
productos controlados. 
Hasta ahora parece que las 
conversaciones van por buen 
camino y, puestas las 
diferentes incidencias sobre 
él tapete, el resultado suele
ser satisfactorio para 
partes.

Según se cree, había 
pacto para no dar a

las

un 
la

publicidad los nuevos 
precios hasta que no se 
concluyeran todas las 
conversaciones, peroeste 
pacto se ha roto y por parte 
de Araga se ve en la 
necesidad de informar a sus
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FESTEJOS POPULARES
LAS FIESTAS DE PRIMAVERA Y DEL PILAR DEBEN 
recuperar su AUTENTICA PERSONALIDAD
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asociados y a todos los 
agricultores en general 
cuáles son los precios fijados 
y los porcentajes de 
aumento:

El primer precio que se 
ha dado a la publicidad es el 
del maíz^ cuya nueva 
valoración para esta 
próxima campaña se ha 
fijado en las 15 pesetas el 
quilo. Ello supone un 
aumento del 10,70 por 
ciento respecto al precio de 
la pasada campaña. 
Leguminosas^ pienso 
aumentan en un 9,72 por 
ciento y se ponen a 19,75 
pesetas el quilo. El sorgo 
sólo aumenta el 6 por ciento 
y se fija su precio en 13,25. 
La cebada de seis carreras 
alcanza las 11 pesetas y 
aumenta el 10 por ciento, 
mientras que la de dos 
carreras se pone a 11,40 y 
sube el 11,76 por ciento. La 
avena se situa en 10,60 con 
un aumento del 10,42 por 
ciento y el centeno a 11,75 
aumenta el 6,82 por ciento.

El trigo es elemento de 
fricción puesto que mientras 
la Confederación de 
Asociaciones pide a 1 5,70 el 
quilo, la Coordinadora de 
Uniones sólo sólicita el 
precio de 15,10 y la 
Administración fluctúa 
entre el 14,20 y el 14,40. 
En ese momento están las 
conversaciones, que todavía 
se prolongaran unos días 
hasta llegar ai total examen 
de los distintos productos.

ANUNCIOS POR 
PALABRAS

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VARIOS
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La falta de una estructura participativa iniciada desde la base de las propias comunidades 
e vecinos y de las asociaciones de barrios, debido a la situación política anterior, provocó 

dad principales fiestas de Zaragoza fueran perdiendo poco a poco su propia personali-

Ahora, tras la consecución de la democracia, UCD se propone desde el Ayuntamiento 
omen ta r los festejos populares, buscando que cada zona de la ciudad encuentre en ellos la 
opresión de su personalidad propia. Y considera especialmente que tanto las fiestas de Pri- 
avera, como las del Pilar, deben recuperar su auténtico sentido, desmontando todo lo ac- 
sono y elitista de que se han venido recubriepdo a lo largo del tiempo,

di ri candidatos que UCD propone a los vecinos de Zaragoza para conseguir una
de n æ encuentra Luis Francisco Berges García, Publicitario, hombre encargado

llevar juventud y nuevas ideas a las fiestas de Zaragoza; de cambiarlas de imagen, de es- 
P^riicipíición de las Juntas de Distrito y de los Comités Ciudadanos, que con su 

las tener una participación decisiva en su organización, de tal forma que
npo • P°P^^a^es, a nivel de toda la ciudad, sean de todos y para todos, sin discriminacio- 

» untantes ni exclusiones injustas.

FILATELIA Sáez, Deli
cias. Colecciones.

FILATELIA Sáez, Deli
cias. Material filatélico 

FILATELIA Sáez, Deli
cias. Domingo Ram, 5 
(Final Sangenis).

ARAGO N/expres
* Un periódico distinto 

* Un estilo nuevo.

'R"

* Unas colaboraciones 
seleccionadas.

banco do huesea... un banco de “ínteres” capital

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
iberduero
E. Reunidas . . . . . 
Unión E. Madrileña 
Penosa..................  
Fecsa 5.000..........

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis.....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...................
Galerías Preciados. . . 
Campsa........................ 
Tabacalera................... 
Unión Fénix.............  
Seat.............................
Renta inmobiliaria . .

71,50 
67,25 
71
60 
49,50
70
43 
70,25 
59,5
59

38

13,75
46

73 
273

55,50

162,50
50,50
34,50

203
63
92

109,50

77,25 
63

226,50
126
322
56
64

73,75 
68,75 
69,5 
63,5 
50
70,75 
42
70,5

59,5

36

18
46

72,5

56

163 
51 
37,5

210
65
95

111

78,75

227,5
124
326

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

-¿O RIfl [X AHORROS 
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• BANQUETES 
BODAS

• CONVENCIONES

Pedro Marie Rte, 14 
Tela.z236537 - 36 

(5 Kneae)
ZARAGOZA
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Iran y Arabia reducen su producción

Petróleo con 
cuentagotas

E- 2
COICHERO

Enviado especial vWl

GINEBRA, 27

La conferencia de la OPEP ini
ciada el lunes en Ginebra se 
está celebrando en un ambiente 

cargado de pasión política. Tras el 
acto inaugural, la atención estaba 
fijada en el nuevo ministro iraní, 
quien se ha descolgado con ün 
discurso “revolucionario”. El mo
derado representante Saudita, jeque 
Yamani, se halla en dificultades 
para frenar a los radicales y, ade
más, parece poco entusiasmado a 
ello. Él tratado egipcio-israelí está 
proyectando una sombra muy ne- 
gr^ sobre la OPEP.

Aunque en Ginebra no sé han 
adoptado resoluciones concretas y 
no se sabe cuando concluirá la con
ferencia ni con qué resultados, no 
hay duda de que el petróleo va a 
tornarse en el futuro más caro y 
más escaso para los países importa
dores. El propio Yamani ha admi
tido que en su opinión y aunque en 
Ginebra no se adoptarán ahora subi
das generales para todos los miem
bros de la OPEP, el crudo seguirá 
encareciéndose en los próximos me
ses.

El nuevo ministro irania para 
Asuntos del Petróleo, Ali Ardalan, 
tras presentarse comp primer repre
sentante del pueblo libre de Irán 
que acude a ia OPEP y de saludar a 
las demás delegaciones en nombre 
del ayatollah Jomeini, aludió a la 
“opresión a la que Persia ha estado 
sometida por las viejas y nuevas 
formas de colonialismo”. Acusó a 
los países industriales de haber pa
gado a Irán por su petróleo “sumi
nistrando armas inútiles”.

“PERDONAR”, 
MANDA EL CORAN

Tras sus violentos ataques a los 
países occidentales —que caldearon 
el ambiente de la sala del Hotel 
Intercontinental de Ginebra, donde 
se celebra la conferencia— el minis
tro Ali Ardalan afirmó que no ha 
venido a la OPEP para proponer 
una venganza a base de subir el 
precio del petróleo porque “el 
santo Corán y las leyes islámicas 
mandan perdonar”. Sin embargo, 
Ali Ardalan ha puntualizado que 
considera que un reajuste de los 
precios de los crudos es inevitable”. 
No se ha pronunciado por un por
centaje concreto de reajuste, pero 
ha explicado que la pérdida de va
lor adquisitivo del dolar en el últi-

I
A La psicosis d 

llevar a los ii 
un "Sálvese 
pagar los pre

A Gran carga de 
la conferencia

mo año para los países importado
res de productos industriales ha si
do del orden del 20 por ciento. Ha 
abogado en favor de úna conferen
cia extraordinaria de la OPEP en la 
que se estudie a fondo el círculo 
vicioso surgido entre el incremento 
de precio de los productos indus
triales y el valor del dólar. Habrá 
de fijarse un valor del petróleo fle
xible y fácilmente adaptable a las 
consecuencias de la inflación en los 
países occidentales. Tanto Ali Arda^ 
lan como otros ministros de la 
OPEP rechazan el que el motivo de 
la inflación del mundo capitalista 
se deba a las drásticas, alzas del pre
cio de los crudos en los últimos 
años. El origen está en “vicios del 
sistema”.

Si el tema precios se presenta 
borrascoso a la vista de lo que está 
ocurriendo en esta conferencia <le 
la OPEP, más inquietante aún pue
de tornarsé el de los suministros. 
La gran incógnita de si Irán (que 
hasta el pasado diciembre producía 
la décima parte del petróleo que se 
consumía en el mundo) va a volver 
a producir 6. millones de barriles 
diarios, la despejó ayer lunes Ali 
Ardalan al dar a conocer que el 
Gobierno Revolucionario de Tehe
rán no tiene intención de bombear 
tanto crudo y que propone que los 
miembros de la OPEP “adopten la 
producción a sus conveniencias en 
el mercado”. Con otras palabras, 
el ministro iraní viene á invitar a 
sus colegas a que regulen restricti
vamente la oferta mundial de cru
do, cuando no a que la controlen 
con cuentagotas.

SALVESE QUIEN PUEDA

Ahora es la Arabia Saudita quien 
tiene la palabra: sólo una decisión 
enérgica de este país, que cuenta 
con las mayores reservas del petró
leo del mundo y puede regular su 
producción con extrema facilidad 
(aumentarla o disminuirla casi, casi 
como quien abre o cierra un grifo), 
podrá evitar que en el futuro se 
“disparen” los precios como con
secuencia de la escasez. Si Arabia 
opta también por disminuir su pro
ducción, en el mercado internacio
nal de crudos puede imponerse una 
psicosis de escasez que lleve a los

MM
exprès

MEDICOS 
CUBANOS EN 
EL SAHARA

LA HABANA. 27 (Efe). 
Ef presidente cubano, Fidel 
Castro, afirmó públicamente 
el pasado fin de semana que 
existe personal médico cuba

no en el Sahara.
Con motivo de la inaugu

ración de un moderno hospi
tal en la provincia de Cien- 
fuegos, situada en la costa 
sur de la Isla, el secretario 
general del Partido Comunis
ta de Cuba expuso la situa
ción de la salud pública en el 
país / se refirió a la presencia 
cubana en otras naciones. Al 
comentar la existencia de 
técnicos sanitarios enviados 
por el Gobierno de La Haba
na a otros países. Fidel Cas
tro incluyó entre estos al 
frente ‘"Polisario"

PESCADORES 
ESPAÑOLES 
CONDENADOS 
EN FRANCIA

PARIS, 27 (Efe).- El 
tribunal de apelación de 

le escasez puede 
Tiportadores a 
quien pueda” y 
icios que se les pida 

pasión política en 
de la 0-PEP 

importadores a dejarse llevar por un 
“sálvese quien pueda” y paguen los 
precios que les pida.

Es muy dudoso, según recogimos 
anoche en círculos próximos al je
que Yamani que Arabia se avenga 
en el futuro a incrementar su pro
ducción por encima de los ocho 
millones y medio de barriles diarios. 
Su oferta ai mercado internacional 
quedará bastante por debajo de esta 
cifra, irán, por su parte, no pasará 
de los tres y medio o cuatro millo
nes, quedando su producción por 
debajo de un setenta por ciento de 
lo que fue en tiempos del Sha. El 
petróleo, pues, va a entrar en una 
fase de escasez no prolongada, pues 
el descenso de oferta irgní no se 
compensará con la oferta de Alaska 
y del Mar del Norte y, durante una 
larga temporada (hasta bastante en- 
trad^ la próxima década) tampoco E 

¿cabe pensar que lo supla el crudo I 
mejicano.

FUERA LOS INTERMEDIARIOS

En la conferencia de la OPEP de 
Ginebra aún no se sabe que crite
rios se impondrán. Aún es todo po
sible. El propósito es seguir discu
tiendo la noche del martes, después 
de cenar. No se sabe si la conferen
cia concluirá ya el mismo martes o 
si seguirá el miércoles. Lo ignoran 
hasta ios propios delegados. No se 
quiere, sin embargo, prolongar de
masiado las deliberaciones para evi
tar que se endurezcan las posicio
nes y se haga patente ante el mundo 
una falta de unidad en el senp de 
la OPEP. Me señalan en sectores 
bien informados de la conferencia 
la posibilidad de que no se fije un 
nuevo precio del petróleo —que, de 
todas formas, sube el 1 de abril con 
arreglo a lo acordado en diciembre 
en Abu Dhabi— sino que se deje el 
precio “flotando”, que se confir
men como mínimos los precios 
vigentes, quizá, incluso, con alguna 
sobretasa, y que después cada país 
venda al mejor postor. Los miem
bros de la OPEP van a exigir tam
bién a las “multis” del petróleo se 
moderen en sus beneficios. La ten
dencia en el futuro va a ser vender 
directamente, reduciendo cada vez 
más la actividad de esas podero
sísimas intermediarias.

Rennes (Bretaña) condenó 
a 36 patrones de barcos de 
pesca españoles a multas de 
15.000 a 40.000 francos 
(240.00 a 640.000 pesetas), 
se informó hoy en París.

Las embarcaciones espa
ñolas se encontraban, en ma
yo 1978, pescando en la zo
na costera francesa de 200 
millas.

El triburtal consideró 
como grave la violación de 
esta zona económica "ele
mento esencial del porvenir 
nacional y comunitario".

El tribunal de apelación 
a^avó las multas impuestas a 
estos pescadores españoles 
por el tribunal correccional 
de Lorient anteriormente 
(multas comprendidas enton

ces entre 4.000 y 30.000 
francos).

MULTITUDINA
RIO DESFILE 
ANTE EL 
CADAVER DE 
LA MALFA

ROMA, 27 (Efe).- Miles 
de personas de toda condi
ción social desfilaron en las 
últimas horas ante los restos 
mortales del líder republica
no italiano y vicepresidente 
del Gobierno, Ugo La Malfa.

El cadáver de Ugo la 
Malfa se encuentra expuesto 
en una de las satas del Pala
cio "Chigi", en Roma, donde 
esta la sede de la Presidencia 
del Gobierno.

Aeropuerto de Narita

AUMENTA
LA TENSION

TOKIO, 27 (Efe).— En las últimas horas aumentó la ten
sión en torno al aeropuerto internacional de Narita, tras la 
marcha que el domingo organizaron los granjeros y radicales 
izquierdistas para conmemorar los sucesos del pasado año 
en que quedó destruida la principal torre de control de 
vuelos.

Ayer lunes, unos 7.000 pasajeros se vieron obligados a 
detenerse varias horas debido a que la policía descubrió en 
una estación de la línea Kensei que conduce a los viajeros 
desde Tokio al aeropuerto de Narita, un paquete conte
niendo baterías y cables que parecían corresponder a^ina 
bomba.

Varias unidades del equipo especial antiexplosivos se 
desplazaron hasta la estación de Machiya, en Arakawa-Ku, 
al este de Tokio y pudieron comprobar más tarde que sólo 
se trataba de un paquete de baterías, perteneciente a un 
empleado de los ferrocarriles nipones, que por descuido 
dejó olvidado en la sala de espera de la estación.

El pasado domingo, los granjeros y radicales japoneses 
que se oponen desde un principio a la construcción del 
nuevo aeropuerto de Narita, conmemoraron la fecha déla 
destrucción de la torre de control con un acto celebrado 
en las afueras del aeropuerto internacional.

Afortunadamente, en esta ocasión no hubo que; lamentar 
daños importantes ni desgracias personales, ya que tan solo 
originaron pequeños incendios producidos con neumáticos 
y cajas de cartón.

Esta demostración fue convocada por la liga “Sanrizuka- 
Shibayama’\ organización opuesta a la creación de Narita,y 
participaron en la misma unas 17.000 personas, pertene
cientes a 28 grupos relacionados todos ellos con el trabajo y 
los movimientos cívicos.

Hace unas semanas, el ministro japone's de Transporte, 
Kinji Moriyama, anunció que los trabajos de ampliación de 
las pistas del aeropuerto darían comienzo a finales de este 
mismo año. Y frente a estas declaraciones del ministro ni
pón los radicales izquierdistas nipones anunciaron que pro
seguirían sus acciones violentas en contra de la construcción 
del aeropuerto.

Sobre su dimisión:

MOTA PINTO-IVO
SUEL TA PRENDA

LISBOA,;27 (Efe),- El 
primer ministro portugués, 
Carlos Mota Pinto, se negó a 
precisar si había presentado su 
dimisión al presidente de la 
República, general Antonio 
Ramalho Eanes, al término de 
una audiencia extraordinaria de 
do horas efectuada en la noche 
del lunes en el palacio de Belem..

Mota Pinto dijo a los 
periodistas que había 
presentado al jefe del Estado 
una exposición sobre la 
situación política derivada del 
rechazo parlamentario del plan 
económico y de los 
presupuestos del Estado el 
pasado jueves.

Las conversaciones entre el 
primer ministro y el presidente 
de la República proseguirán hoy 
martes al término de las cuales 
se espera conocer el desenlace 
de la crisis.

Mota Pinto justificó las bases

dé los presupuestos generales del 
E s t a o o' de su Gobierno 
presentados al Parlamentó e 
insistió en que el país necesití 
de sacrificios debido a la 
situación muy grave de la 
.economía nacional.

“El país está harto de 
política de habilidades y 
políticos habilidosos”, comento 
irónicamente el primer ministro 
refiriéndose a la forma como 
transcurrió la votación del 
presupuesto, del Estado en el 
Parlamento, en el que la grao 
mayoría de diputados no se 
pronunciaron.

Mota Pinto insistió en 1> 
necesidad de équilibrai 
rigurosamente el presupuesto 
del Estado lo que justificó poi 
tratarse de una situación mu) 
crítica, y “preocupación propii 
de un Gobierno realista, un 
Gobierno de viraje, un Gobierno 
diferente.

TU CIUDAD 
NECESITA 
ALCALDE 

SOCIALISTA

VOTAPSOE
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Sadat el más odiado
BAGDAD, 27 (Efe-Reuter).— La animadversión árabe 

contra el presidente Sadat se ha acrecentado mientras se 
discuten las sanciones políticas y económicas contra Egipto 
por haber firmado el tratado de paz con Israel. En Moscú dicen que el presidente

Los ministros de Asuntos 
Exteriores y de Economía de la 
Liga Arabe se van a reunir en 
Bagdad para imponer sanciones 
al presidente Sadat por haber 
firmado la paz con su enemigo 
durante estos últimos treinta 

• años. También se ha convocado 
una manifestación contra la 
firma del tratado de paz en Iraq 
y se espera que en las calles de la 
capital iraquí se concentren más 
de medio millón de personas, 
según han - manifestado 
dirigentes del Partido Socialista 
Baath en el poder.

Iraq, uno de los países árabes 
de la línea dura que con más 
vehemencia criticó las gestiones 
del presidente Sadat para 
concertar la pazcón Israel, no 
ha hecho aún ningún 
comentario oficial acerca del 
tratado de paz firmado ayer en 
Washington. De todas formas, 
fuentes gubernamentales han 
dicho que el presidente egipcio 
sería calificado oficialmente de

“Se convencerán de que la 
“OLP” luchará con todos los 
medios a su alcance, contando 
con su propio poder y con la 
ayuda de sus hermanos, aliados 
y amigos de todo el mundo, 
para que este tratado corra la 
misma suerte que han corrido 
los anteriores acuerdos traidores 
a la causa palestina”.

Egiçto será excluida de la 
reunión de la Liga Arabe, 
compuesta por 22 miembros, y
fuentes oficiales han dicho que 
Omán, Sudán y Yibuti --
aâstiran a la miaña.

LIBIA ACUSA A 
EGIPTO DE PLANEAR 
UN ATAQUE CONTRA 
ELLA

no

Libia acusó ayer a Egipto de 
estar planeando atacar a su país.

traidor por haber firmado 
acuerdo.

el

En un comunicado de Prensa 
facilitado por la misión libia en 
la O.N.U. se hacía referencia a 
una declaración del ministro 
egipcio de Defensa, general 
Kamal Hassan Ali.

HUSSEIN, EN BAGDAD

El Rey Hussein de Jordania, 
llegó ayer a Bagdad. El Rey 
jordano, considerado como el 
más pro-occidental y moderado 
de los dirigentes árabes, 
procedía de Damasco, se supone 
que de la celebración de una 
reunión con dirigentes sirios e 
úaquíes para la formación de un 
■rente unido contra el tratado.

El Rey Hussein asistió a una
‘cumbre” árabe en Bagdad en el 
mes de noviembre, pero sus 
relaciones con Iraq 
mantenido frías hasta

se han

mucho.
no hace

ARAFAT, TAMBIEN

El jefe de la Organización 
para la Liberación de Palestina 
'OLP), Yasser Arafat, cuyo 
grupo político fue el primero en 
reaccionar contra la firma del 

tiene por seguro que 
^istirá a la reunión de la Liga 
Arabe.

“Wafa”, la agencia de 
información de la “OLP”, ha 
dicho que los palestinos 
emplearán todo su poder y el de 
sus aliados para hacer que 
iracase el tratado de paz.

El director de “Wafa”, Ziad 
Abdulfattáh, ha dicho en 
neirut: “Sadat y su maestro 
t-írter se darán cuenta de que 

la firma del tratado han 
socavado la estabilidad, la paz y 
« seguridad en la región”.

egipcio ha capitulado ante el 
sionismo y el imperialismo

En Bagdad se prepara una nueva 
cumbre árabe, para dar la réplica 
al tratado de paz

El terrorismo no se ha hecho esperar: 
Varios muertos por la explosión de 
una bomba junto al aeropuerto judío 
de Lod

“Este hecho queda resaltado 
por la retirada de las tropas 
egipcias de las fronteras con el 
enemigo común y su redespliegue

en torno las relaciones

TEHERAN. — Un grupo de jóvenes árabes, con la cara cubierta, 
ocuparon la sede de la EmÑijada egipcia en Teho'án, en señal de 
protesta por la firma del tratado de paz egipcio-israelí. En la foto 
los ocupantes saludan desde la terraza de la Embajada haciendo 

el signo de la victaia. (Telefoto EFE-UPI).

Citaba a éste para señalar que 
los cazas a reacción constituían 
el elemento principal del 
armamento egipcio, con vistas a 
hacer frente a ios “MIGS 23” y 
“MIGS 25” recibidos por Libia 
y Etiopía, así como para 
contrarrestar cualquier acto de 
agresión que pudiera 
perpetrarse contra El Cairo.

“Estas declaraciones... 
indican que el régimen egipcio 
está planeando realizar una 
airresión contra Libia”.

en las fronteras libio-egipcias”, 
añade el comunicado tras 
referirse a la fírma del tratado
de paz entre Egipto e Israel, 
llevada ayer a cabo
Washington.

VISITA DEL REY 
HUSSEIN

en

El Rey Hussein de Jordania, 
quien llegó ayer tarde a Bagdad 
procedente de Damasco, 
mantuvo una primera entrevista

_ por la noche con el jefe del

bilaterales, así como a los 
últimos acontecimientos en el 
mundo árabe”.
PROXIMA VISITA 
DE SADAT A BONN

El presidente egipcio Anuar 
el Saaat visitará esta semana 
Bonn para celebrar 
conversacionés con el canciller 
Helmut Schmidt, diceií fuentes 

^árabes.
Añaden que Sadat efectuará 

una escala en la capital de la 
República Federal de Alemania 
el jueves de la presente semana, 
en su viaje de receso de 
Washington, donde firmó el 
tratado de paz con Israel.

De acuerdo con las referidas 
fuentes, Sadat tratará de la 
contribución de Alemania 
Occidental a la ayuda, por miles 
de millones de dolares, a Egipto 
e Israel, que sea concedida de 
acuerdo con las directrices del 
plan de ayuda Marshall para 
Europa después de la segunda 
guerra mundial.

Egipto ha anunciado que 
desea unos 15.000 millones de 
dólares en ayuda occidental, en 
un período de cinco años, para 
solucionar sus problemas 
económicos.

Se espera que otros países de 
Europa Occidental, aparte de 
Estados Unidos y Japón, 
participen en el programa de 
ayuda.

banqueros alemanes, Sehmidt 
señaló asimismo que esta era la 
parte más importante del 
Eroblema a la que aún no se le 

abía dado una solución.

Sin embargo el canciller 
alemán considera que los 
acuerdos no deben ser tomados 
como una negociación separada, 
sino como un primer paso muy 
importante al que deben seguir 
otros más.

Según Sehmidt, para el 
Gobierno alemán es primordial 
“tener en cuenta los legítimos 
derechos del pueblo palestino y 
sobre todo el desu 
autodeterminación que lleva 
consigo el principio de 
organizarse como Estado^'.

Pero a continuación el 
canciller añadió que el 
reconocimiento de estos 
derechos de los palestinos 
conllevaban la salvaguarda del 
“derecho a la existencia del 
Estado de Israel”.

Refiriéndose a Egipto, tras 
reconocer los méritos de su 
presidente, el canciller dijo que 
Alemania Federal y los demás 
países europeos deben poner en 
juego sus buenas relaciones con 
los países árabes “ya que el 
aislamiento de Egipto supondría 
un daño para los intereses del 
mundo árabe en general”.

COMPLACENCIA 
(DLOMBIANA

El Gobierno colombiano 
califícó ayer de trascendental el 
acuerdo de paz logrado entre 
Egipto e Israel y, destacó la 
acción de los jefes de Estado 
que la propiciaron.

La cancillería de este país 
hizo entrega del comunicado 
donde expresa la vida 
complacencia de Colombia por 
el acuerdo de paz firmado entre 
Israel y Egipto, hecho éste de 
trascendental importancia en las 
relaciones internacionales de los 
países del mundo.

Por su parte los embajadores 
en Colombia de Egipto e Israel 
aplaudieron la firma del acuerdo 
de paz y auguraron por que el 
mismo no sea violado por las 
partes.

RADIO MOSCU ANUNCIA 
LA FIRMA

del Sinaí, Israel recibe la paz”, 
declaró Alexandre Bodine, 
observador político del diario 
“Izvestia”, en un comentario 
difundido tras el anuncio de la 
firma.

El periodista soviético 
afirmó, por otra parte, que 
“Sadat ha traicionado a sus 
aliados Siria y Jordania Sadat ha 
traicionado a los palestinos, 
Sadat ha ofrecido la paz a los 
agresores”.

TASS ANUNCIA
LA FIRMA

Cuatro horas después de 
haber sido fírmado en la Casa 
Blanca el tratado b agença 
soviética TASS anunció que se 
ha consumado en Washington 
“b traición de Sadat al pueblo 
árabe”.

“La enérgica reacción del 
mimdo árabe contra el tratado, 
dijo TASS, demuestra 
irrefutablemente que en 
Washington ha tenido lugar una 
confabulación de las fuerzas del 
imperialismo y del sionismo 
contra los árabes”.

TASS, sin embargo, no 
divulgó ni los textos del tratado 
ni un resumen parcial del 
mismo, dedicando b mayor 
parte de sus comentarios de b 
jomada a atacar “la capitubción 
de Sadat ante el imperialismo y 
el sionismo”.

MINARETES EGIPCIOS 
ILUMINADOS

SCHMIDT SE 
EXPLICA

La firma del tratado de paz 
egipcio-israelí fue anunciado 
ayer por la cadena “Mayák” (El 
Faro) de Radio Moscú, en su 
boletín informativo de la tarde.

“Egipto recibe la península

Los minaretes de las 
mezquitas de El Cairo y de las 
provincias egipcias 
permanecer an iluminados 
hasta el viernes próximo con 
motivo de la firma del tratado 
de paz, indica esta mañana el 
periodico “Al Ahram”.

Por otra parte, según el 
periódico cairota, el sermón que 
será pronunciado dicho día en 
todas las mezquitas estará 
dedicado a la paz.

ISRAEL: TRES MUERTOS 
EN UN ATENTADO

Tres personas por lo menos 
perdieron la vida y otras cuatro 
sufrieron heridas graves cuando 
esta mañana estalló una bomba 
en plena plaza del mercado de 
Lod, ciudad israelí situada en las 
proximidades del aeropuerto 
internacional.

Según un portavoz de la 
policía israelí, b explosión se 
produjo a las 8’25 de esta 
mañana, hora local (7:25 hora 
española)

EJEA PIDE UN 
CENTRO 

DE MATERNIDAD
Existe un creciente malestar entre los vecinos de Ejea de 

los Caballeros y de los pueblos de la comarca por la falta de 
determinadas especialidades médicas en la ciudad. El caso 
días irritante es el de la inexistencia de un Centro de Mater
nidad,, lo que obliga a las madres ejeanas a trasladarse a Za
ragoza para dar a luz, con las consiguientes molestias y - 
oresaltos.:

situación ha sido recogida por la candidatura de 
LICD a las elecciones municipales por Ejea de los Caballeros: 
encabezada por el abogado e industrial Fernando Alastuey, 
p^® iniciado las gestiones ante el Instituto Nacional de’ 
revisión,y^1 propió Ministerio de Sanidad, para conseguir

Que la Seguridad Social, afronte este problema, partiendo de' 
posibilidad- de utilizar las instalaciones, hoy infrautiliza-

Hospital Muhicipal. En estas gestiones ante el Minis- 
®rio de Sanidad intefvendfán también Gaspar Castellano,

Diputación y candidato por UCD Ejea,. 
y fienjamín Bentura, periodista, y número tres en la candi;'. 
•J^ior municipal.

"R”

Estado iraquí, Ahmad Hassan al
Bakr, indicó la agencia iraquí de 
Prensa “INA”.

Esta entrevista.
desarrolló

que se
en un clima de

amistad y comprensión”, giró

El canciller de Alemania 
Federal, Helmut Schmidt, 
señaló que su Gobierno es 
consciente del rechazo por parte 
de la mayoría de los países 
árabes, del tratado de paz 
egipcio-israelí.

En una reunión celebrada 
anoche con los principales

[ Tampoco a sü regreso

TU CIUDAD 
NECESITA 
ALCALDE 

SOCIALIS1A
SADAT NO HARA ESCALA 
EN MADRID

MADRID, 27 (Logos). - En ningún momento los egipcios han 
comunicado oficialmente que el presidente Sadat desee hacer 
una escala técnica en Madrid a su regreso de los Estados Unidos , 
ha declarado a Logos un portavoz del Ministerio de Asuntos 
Exteriores.

Como se recordara el presidente de Egipto tenia prevista una 
escala en Madrid y un encuentro con el Rey, de camino a 
Washington donde ayer firmó el tratado de paz con proel. La 
escala fue suspendida a petición de las autoridades egipcias por 
'‘razones de seguridad”.

Ante esta suspensión se había especulado con la posibilidad 
de que el presidente Sadat se entrevistase con el Rey don Juan 
Carlos a su regreso de los Estados Unidos.

VOTA PSOE
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Este séptimo bando es para hacer saber:

Por eso, PROPONEMOS:

PARTIDO ARAGONES REGIONAUSTA
PRESIDENTE, HIPOLITO GOMPZ DE LAS ROCES

IR1)» ¡T.K'I II I Ik'l [MIR

QUE LA CORPORACION MUNICIPAL TENDRA QUE TRABAJAR EN EQUIPO, 
EN VEZ DE PERPETUAR ESTERILMENTE, LAS QUEJAS Y LAS POLEMICAS.

Si contestan sí, que a esa colaboración sí están dispuestos, menos mal. Si 
contestan nó, que ni siquiera a eso se prestan, les aconsejamos que desistan 
de entrar en el Ayuntamiento y que esperen sentados a poder entrar solos, 
porque para protestar y no trabajar, es más rentable quedarse en la calle.

Eso nos sugiere una pregunta: ¿ni siquiera colaborarían para conseguir en 
provecho general, aquello en lo que coincidan con «sus contrarios»?.

En esta campaña electoral se está empleando, aunque no falten excepciones, 
un tono dialéctico moderado. En el fondo, se están diciendo muchas cosas 
semejantes, por candidaturas que se creen muy diferentes.

¿Será verdad tanta fortuna? Porque hemos leído declaraciones de candidaturas 
de izquierdas (no de todas, claro) indicando que no están dispuestas a 
colaborar a ningún precio con otras que califican como de signo distinto.

que vayamos con ánimo de hacer lo posible por la Ciudad, porque los 
zaragozanos no nos van a elegir para que riñamos cómodamente sentados en el 
Salón de Sesiones, sino para que trabajemos juntos, aunque no siempre sea 
cómodo.

Eso quiere decir que salvo personalismos y ganas de no hacer nada (o 
incompetencia para hacerlas...), lo lógico es que todos los que sostengan por 
ejemplo, que es necesario incrementar las zonas verdes de Zaragoza o mejorar 
tales o cuales servicios, se pongan juntos a la tarea, en cuanto «toquen chufa».

O
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fuente LA BASURA
PUEDE SER ORO
•

 Se han calculado que con las basuras 
españolas podría obtenerse más de
17 millones de toneladas equivalentes 

Lal fuel - oil
A posible alza de los productos derivados del petróleo, una vez más, y en gerie 
ral la crisis energética que sufre el mundo occidental desde 1973, han propicia

do a nivel internacional una serie de estudios para el aprovech^iento de otras fuen
tes de energía, especialmente la energía solar, o la energía sólida, pero también la 
producida por las olas del mar. Ha cobrado especial virulencia la polémica sobre la 
energía nuclear, pero de lo que no cabe duda es que la energía del petróleo y sus de
rivados no es interminable y, desde luego, no es nada barata.

Las investigaciones para encontrar 
nuevas fuentes de energía han tenido 
hasta ahora importantes frutos, y una de 
las soluciones ha sido espectacular, aun
que en ella se estuviera trabajando desde 
hace muchos años: la reconversión de 
las basuras en productos energéticos.

En la Universidad de Hamburgo un 
grupo de técnicos está llevando adelan
te un proyecto que, además de limpiar 
los basureros de latas, chatarras y plásti
cos viejos permitirá la obtención de ga
solina. El director del proyecto, Walter 
Kaminsky, ha publicado un artículo en 
la revista “Bild der Wissens chaft” en el

«8»

que explica los objetivos y los métodos 
para conseguirlo, que son, fundamental
mente, el tratamiento de estos materia
les a temperaturas entre setecientos y 
ochocientos cincuenta grados centígra
dos. El procedimiento, llamado piróli
sis, permite obtener “sustancias de for
ma molecular más sencilla”, que vueltas 
a mezclar con hulla y otros productos 
petroleros hacen que los restos de des
perdicios puedan ser recuperados en for
ma de gasolina, a través de un proceso 
poco costoso y, por tanto, rentable..

Pero hay otras noticias relacionadas 
con este hecho, más cercanas a nosotros. 
Según el “Inventario Nacional de Bioma- 
sa”, reahzado por la Empresa Nacional 
“Adaro”, se podrían obtener de las ba
suras españolas más de diecisiete millo
nes de toneladas equivalentes al fuel-oil. 
El inventario comprende el estudio de 
toda la generación de residuos sólidos 
orgánicos, urbanos, industriales, foresta
les y agrícolas. El trabajo se ha reahzado 
porque la empresa Adaro quiere adquirir 
tecnología propia en el tratamiento de 
los residuos sólidos y ha llegado al dise
ño y optimización de un proceso para el 
tratamiento de residuos sólidos urbanos 
que se considera está en la vanguardia 
mundial entre los de su género.

El proceso se ha desarroUado en la 
planta piloto que tiene la empresa en el 
Cerro de los Angeles, y el éxito de las 
investigaciones ha llevado a da construc
ción de dos centrales con la ingeniería 
básica aportada del grupo español en 
Torunan, a treinta kilómetros de París y 
en Hoovgarden (Suecia), además de 
otras en Tarragona, Almería, ValladoUd, 
Palma de MaUorca, Mataró y Valdemin- 
gómez (Madrid).

Las investigaciones del equipo espa
ñol han permitido poner a punto el pro
ceso de separación plástico-papel en 
planta piloto y su iniciación industrial, 
el estudio, diseño y construcción de 
plantas de obtención de recursos minera
les, abonos, papel, gases combustibles, 
vidrio y otros recursos naturales de las 
basuras.

El objetivo final de la investigación es 
la obtención de materias primas de las 
basuras, minerales, enejgéticas o no ener
géticas, tanto para la obtención de nue
vos recursos como para evitar la conta
minación.

Hay algo común y una consecuencia 
clara en estas investigaciones: los recur
sos energéticos son cada vez más escasos 
al menos los conocidos hasta ahora, y 
las basuras, los desechos dé la sociedad 
de consumo pueden ser perfectamente 
aprovechables como nuevas materias pri
mas, a la vez que so
lucionarían un grave 
problema, el de acu
mulación de desper
dicios, a la vez que 
podrían ser combus
tibles no contami
nantes.
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Según el presidente del Instituto

LAS COMARCAS EN
LA AUTONOMIA

Sa^ñgB
es UBI IU»

Por Gaspar CASTELLANO
(Candidato de UCD por E/ea de los Caballeros)

N gran medida, el futuro de Aragón, en los ac
tuales momentos de reorganización política, 
depende de la próxima vertebración regional 
que habrá de ser adecuadamente decidida por 
el Plan Director de Ordenación Territorial que, 
en su día —cuanto antes mejor— se elabore.

De acuerdo con las directrices que dicho plan recoja habrá 
de organizarse la gestión futura en 'as restantes esferas terri
toriales, como son la provincia, la comarca y la cotidiana vida 
municipal.

Sin embargo, los acuciantes problemas que existen en es
tos niveles no admiten dilación alguna, ni conceden tregua 
para su inmediata solución.

De ahí que la realidad política local obligue a quienes ac
ceden a la misma a buscar resultados concretos, sin que ello 
sea perjuicio o cortapisa para otras cuestiones cuyos plantea
mientos en sí mismos exigen un más largo alcance temporal.

Así, entiendo como un factor dominante e inmediato a 
nivel provincial la potenciación de la estructura comarcal, 
tal y como he venido diciendo ypracticando. Sin embargo, 
la política de comarcalización, lejos de ser una idea surgida 
de teóricos estudios elaborados en despachos ciudadanos, 
tiene que provenir de los propios afectados, en una palabra, 
de las comarcas.

En general, no es baladí el afirmar, que hoÿ por hoy, ni 
el mismo ámbito comarcal está claramente definido. La "últi
ma ratio" de tal confusión territorial es fácil encontrarla en 
el reparto administrativo que en la actualidad se da en el terri
torio aragonés.

Y evidentemente, para un último grado de potenciación 
política^ técnica y administrativa de la comarca, es sumamen
te necesario e indispensable acortar los límites de la misma. 
Pero no es menos cierto que el reforzamiento de las faculta
des municipales en los sectores de equipamiento elemental y 
servicios generales resulta ser una comarcalización práctica 
que paliaría el problema antes planteado de la definición 
comarcal.

Más aún, si en una serie de localidades y pueblos, de inne
gable atracción para aquellas otras localidades situadas en su 
entorno, se distribuyen una serie de funciones administrati
vas y técnicas -que eviten el continuo trajín viajero hacia la 
capital provincial respectiva, en obligada peregrinación para 
tramitar tal o cual asunto local— conseguirerpos hacer comar
calización viva y real.

Comarcalización que no solo revitaliza la provincia en 
abstracto, sino que, sumados los mismos efectos en las tres 
provincias aragonesas, propicia la auténtica autonomía de 
Aragón.

Claro que aún no hemos hablado del elemento singular y 
primero de ese proceso autonómico: el Municipio.

A nadie se le escapa que la autonomía bien entendida 
empieza por uno mismo y tanto más evidente parece la 
afirmación, cuando la aplicamos a la organización municipal, 
que, a partir del próximo 3 de abril va a salir reforzada en su 
autoridad política, mediante la confianza que confieren los 
votos de los habitantes de cada lugar.

Así pues, de abajo a arriba, de la calle al municipio, de 
este a la provincia, pasando por la comarca, llegaremos a la 
cúspide de una autonomía aragonesa clara y representativa 
Que quienes viven en tierras de Huesca, Teruel y Zaragoza 
quieren para su pueblo. Dicho en lenguaje administrativo, 
para su municipio.

Para conseguirlo no hay mejor arma que el realismo en el 
momento de enfocar cada problema, porque solo un práctico 
sentido común evitará el peligro de caer en actitudes utópi-

Nosotros como propietarios 
del yacimiento estamos 
oficialmente abiertos a la 
colaboración con Aragón”

ZARAGOZA. 21 (ARA- 
GON/expres).— El presiden
te del Instituto Nacional de 
Industria estuvo ayer en 
Zaragoza y, tras una reunión 
con el presidente de la Dipu
tación General de Aragón 
y el consejero de Industria, 
ofreció una rueda de prensa 
para explicar el motivo de 
su visita. Tras unas palabras 
de presentación pronuncia
das por el señor Bolea, 
quien señaló que se preten
día una política de enten
dimiento entre Aragón y el 
INI, la primera pregunta, re
ferida al gas del yacimiento 
del Serrablo, fue dirigida ai 
señor de la Rica que explicó 
su visita en compañía del 
ministro de Industria la pa
sada semana y algunas carac
terísticas del yacimiento:

— Los técnicos valoraron 
en treinta mil millones de 
metros cúbicos la primera 
estimación, hasta el nivel 
nueve de la primera perfo
ración. Hay una particulari
dad y es que se trata de un 
yacimiento y no una bolsa, 
que se puede poner en pro
ducción, inmediatamente.

Señaló además el presi
dente del INI la existencia 
de naftas de las que pode
mos sacar propano y buta
no. Y a continuación dijo:

— Nosotros como propie
tarios del yacimiento esta
mos oficialmente abiertos a 
la colaboración con Aragón 
ya que nos sentimos un 
poco deudores del pasado. 
Hay dos vertientes, úna la 
solidaridad nacional y otra 
que la riqueza quede aquí 
en puesto de trabajo y en 
industrialización. Primera
mente la utilización del gas 
—dijo—, para amoníaco y 
fertilizantes y como base de 
la petroquímica. Esto debe 
desarrollarse en Aragón, 
aunque el lugar exacto no es 
el momento oportuno de 
saberlo, pero no se puede 
hablar de que todo el gas

quede en Aragón.
El consejero de Industria 

de la Diputación General, 
señor García Mateo, hizo al 
presidente del INI la obser
vación de que Aragón que
ría participar en la propie
dad, explotación y decisión 
del gas del Serrablo, hacien
do notar al señor de la Rica 
que la propiedad del gas 
no era del INI sino de Ara
gón. Contestó el presidente 
del INI que la propiedad del 
gas procedía de un permiso 
de sondeos y finalmente in
tervino el señor Bolea para 
éxplicar que se trataba de

un problema jurídico y que 
según la ley de Minas el 
gas es de propiedad nacio
nal. Quedó, pues, en el aire, 
la cuestión política suscita
da por el consejero de 
Industria señor García Ma
teo, quien se refirió clara
mente al control de una ri
queza natural de Aragón.

A preguntas de los perio
distas el presidente del INI 
se refirió a la central térmi
ca de Andorra “la más im
portante de España” con 
una inversión de treinta y 
cinco mil millones de pe
setas y con unas instalacio
nes anticontaminantes de las

más modernas del mundo. 
También se refirió a la pro
moción de nuevas empresas 
alimentarias haciendo men
ción a su visita a Textil 
Tarazona y a Ifasa.

Por último, también a 
preguntas de los informado
res, el presidente del INI se 
refirió a la central térmica 
de Escatrón, con “instala
ciones obsoletas que hacen 
pensar en que, poco a poco, 
hay que cerrarlas”^ estudian
do la ubicación de otra in
dustria, y al proyecto de 
una central nuclear, también 
en Escatrón, que está aban
donado.

CENSO DE EMPRESAS 
PELIGROSAS

PARA DAR UNA SOLUCION GLOBAL A LAS 
INOUSTRIAS OEL CASCO URBANO

cadas en el casco urbano.
"R

umte ingresos
Estudiantes, ambos sexos con horas libres, trabajo 
independiente y fácil, pueden obtener importantes 

ingresos

Dirig/rse: Sr. Cebrián, en A fíA G O/V/expres, 
Marc/a/, 2. De una a dos de /a tarde.

Desde hace tiempo, a raíz precisamente de varios siniestros especialmente trágicos, se co
menzó a sentir la necesidad de sacar a las industrias insalubres, peligrosas y contaminantes 
del casco urbano, con lo cual, no sólo se quita un peligro para los vecinos, sino que se consi
guen una serie de mejoras para la infraestructura urbana, que no está preparada —porque no 
es su cometido— para soportar industrias. Y, al mismo tiempo, se beneficia a los pequeños 
y medianos industriales, que necesitan suficiente espacio para ampliar sus empresas.

Por primera vez se va a afrontar seriamente este problema, que hasta el momento sola
mente se ha ido asumiendo parcialmente, con casos concretos. “A partir de ahora se realiza
rá un censo de estas empresas, para conocer la realidad del problema y su extensión y, con 
los datos que se consigan, se intentará organizar un polígono industrial, en las afueras de Za
ragoza, para sacar estas industrias del casco urbano”, según dijo Miguel NJerúio Pinedo, ex 
alcalde de Zaragoza y cabecera de la candidatura de UCD para el Ayuntamiento de Zarago-

En la fotografía aparece Antonio González Triviño, trabajador metalúrgico, miembro de 
la candidatura que presenta UCD a las elecciones municipales en Zaragoza-capital. Gqnzález 
Triviño sabe de los problemas de los trabajadores de las pequeñas y medianas industrias ubi-
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CONCIERTOS 
MUSICALES

ENTRO de/ ciclo de 
actividades culturales 

del curso actual, programado 
por el Conservatorio Profe
sional de Música de Zarago
za, el notable pianista Rafael 
Quero ofrecerá hoy martes 
un interesante concierto, en 
el que interpretará música de 
Mozart, Schumann y Ravel. 
El acto tendrá lugar a las sie
te y cuarto de la tarde en 
el Colegio Mayor "Virgen del 
Carmen". Rafael Quero, na
cido en la provincia de Jaén, 
obtuvo el premio fin de ca
rrera, de piano, en el Con
servatorio de Córdoba y 
amplió estudios en Madrid 
durante cuatro años. En 
1960 consiguió el primer 
premio y premio extraordi
nario de "Virtuosismo" y 
primer premio de "Armo
nía", trasladándose después 
a Alemania, dortde completó 
su preparación musical. Ha 
dado conciertos en toda Es
paña, Europa y Latinoamé
rica. En 1 963 fue nombra
do catedrático de piano del 
Conservatorio Superior de 
Córdoba, del que es tam
bién director desde 1 969

Otro acontecimiento mu
sical es el que protagonizará 
el miércoles, a partir de las 
siete y media de la tarde, en 
el Círculo Mercantil, el 
Cuarteto Coya, que dará un 
concierto, integrado por un 
programa (nuy sugestivo: 
"Granada" y "Cádiz", de 
Isaac Albéniz, "Minueto", de 
Fernández Caballero; "Car
celeras", de Ruperto Chapí; 
el preludio y una fantasía 
de "La traviata", de Verdi; la 
obertura de "Caballería lige
ra", de Suppé y una selec
ción de "Gigantes y Cabezu
dos", de Fernández Caballe
ro.

Este cuarteto está com
puesto por Carmen Abad, 
Tomás Aured, Amadeo 
Lasheras y Antonio G imano.

todos ellos auténticos virtuo
sos del instrumento que to
can.

BALUARTE 
ARAGONES

SEÑALADO fue el éxi
to alcanzado en la ma
ñana del domingo por el gru

po folklórico "Baluarte ara
gonés" en el teatro Argenso- 
la de Zaragoza. El público, 
que abarrotaba el teatro, re
frendó con sus aplausos el 
triunfo conseguido por este 
plantel de jóvenes entusias
tas, que tocan, bailan y can
tan — iy dan vida asobre to
do!— a la música más genui- 
na de Aragón. Desde la jota 
prural y única, en su diver
sidad —múltiple variedad de 
estilos—, hasta la más bellas 
páginas musicales, inspiradas 
en las raíces históricas y fol
klóricas de la tierra arago
nesa, se convierten en magní
ficas estampas, llenas de co
lorido, de ritmo, de juventud 
y de belleza, que calan en el 
ánimo del espectador, llegan
do a emocionarle . En su 
conjunto, nos dio la impre
sión de ser un grupo que 
puede representar con toda 
dignidad la música de esta 
región. Dénués de haberlo 
visto actuar, se advierte la 
mano maestra de ese joven 
director y coreógrafo que

se llama José Miguel Pam
plona que, además de ser un 
magnífico bailador, ha sabi
do imprimir un ritmo al es
pectáculo, una organiza
ción, un montaje, un orden 
y una discfilina realmente 
encomiables. Como es de 
ponderar también el entu
siasmo con que es secundada 
su labor por la totalidad de 
todos los integrantes del gru
po: Tocadores, cantantes, 
/bailadores, encargados de los 
efectos sorteros, lumino- 
técnicos, etc. Para todos, 
nuestro aplauso, nuestro 
aliento y nuestra felicita
ción por este gran éxito.

ARTES PLASTICAS

A Sala de Arte "Leo
nardo " inaugurará 

hoy martes, a las siete de 
la tarde una exposición del 
pintor turolense Fermín Ale
gre. Este galardonado artista 
llega a Zaragoza precedido 
de comentarios muy favora
bles y de una envidiable 
aureola. De él se dice que do
mina la figura, el paisaje, el 
bodegón y los temas urba
nos; que prende en cada uno 
de ojs cuadros con la recie
dumbre de su pintura; que su 
rnodo de esparcir el color, 
su dibujo y la sooriedad y 
gracia de su colorido son los 
de los grandes maestros de la

pintura. Y el crítico y pintor 
Angel Novella escribe de él: 
"De pincelada segura, de en
tonación precisa, consigue 
luminosidades y transparen
cias en las sombras, como en 
un pequeño paisaje de Alba- 
rracín; o suavidades grises, 
limpias, como en "playas gri
ses" y en esa bella melodía 
en verde de su "paisaje del 
norte". ¡Bien venido Fermín 
Alegre a esta prestigiosa Sala 
de Arte zaragozana!.

MUSICA Y POESIA

©TROS dos interesan
tes actos en el panora
ma cultural zaragozano: La 

presentación de la obra poé
tica de la joven María García 
Romero, a través del Club 
"Puente Cultural" y el con
cierto conmemorativo del 
tricentenario de Pablo Bru
na, que, bajo los auspicios 
deí estudio de Música J. R. 
"Santa María", ofrecerá hoy 
martes, a las 8^0 de la tarde, 
en el templo parroquial de 
San Gil, el organista Jesús 
Antonio Soria.

El citado Centro, del que 
es profesor el menciortado 
cortcertista, ha querido su
marse con este corwierto di
dáctico a la celebración del 
tricentenario de la muerte 
de Pablo Bruta, el insigne 
"ciego de Daroca", con un 
doble motivo como centro 
de educación musical, tratan
do de hacer, no un concier
to, sino una clase en vivo pa
ra cualquier estudiante, y 
como entidad aragonesa, co
laborando a la difusión de 
la obra de este genial artista, 
orgullo de nuestra región.

En cuanto a la lectura de 
la obra de María Garca Ro
mero, fue realizada por el 
recitador "Mefisto" y el ac
to, que se celebró ayer tarde, 
a las 7,30, en el cojegio "Vir
gen del Carmen " fue presen
tado por el poeta Benedicto 
de Blancas.

Esta tarde, en el Pignatelli

DEBATE DE POLITICA 
MUNICIPAL

ZARAGOZA, 27. (ARA- 
GON/expres). — Déntro del 
ciclo “Debates para un 
Ayuntamiento Democráti
co” organizado por el Semi
nario de Estudios Aragone
ses, esta tarde a las ocho, se 
celebrará en el Centro Pig
natelli de Marina Moreno, el 
debate “Claves para una 
gestión democrática muni
cipal: urbanismo y hacien
da”. Intervienen los cabece
ras de lista de siete candi
daturas:

Manuel Albareda (CD), 
Gonzalo Borrás (PCE), Hi
pólito Gómez de Las Ro
ces (PAR), Santiago Lorén 
(CPA), Miguel Merino 
(UCD), Francisco Polo

Farmacias de servicio, día y noche
Almozara (Química), 14. Escorihuela.
Arzobispo Morcillo (Parque P. Rivera), 21. Malia- 

gray.
Avenida Madrid, 185. Izquierdo.
Miguel Servet, 101. Torres.
Paseo de las Damas, 19. Navarro.
Tres de Agosto (B. Colón), 17-23. Clavería.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10
DE LA NOCHE, EXCEPTO EN EL 
PERIODO DE MEDIODIA

Calvo Sotelo (Esq. Avda. Goya), 41. Buesa. 
Espartero (Plaza S. Miguel), 1. Ansuátegui. 
García Sánchez (D. Villahermosa), 39. Alcaine. 
General Millán Astray, 74. Otín.
La Vía (Casablanca), 32. Fernández C.
Lealtad (Esq. Lugo-1 OO-Torrero), 13. Mateo. 
Parcelación Barcelona, 3. Sarasa.
Paseo Independencia, 25. Zatorre.
Ramón y Cajal, 47. Quintana.
San Juan de la Peña, 121. García.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden so- 
licitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te ál teléfono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA
377712

(PTA) y Ramon Sáinz de 
Varanda (PSOE).

Gestorías

Academias 
de Conductores

• Zaragoza
• Tarazuna
• Ejea de los 

Caballeros
• Boija

IHKCA»» 
lie 

CHAKIHA

Aver si eres capaz de comerte todo el platerón 
sin respirar, Felipe.

— Los ^rbanzos aún se pueden jalar, pero los fideos 
están fríos, Ramona.

—El caso es protestar de las comidas que te hago 
con tanto cariño y venga a darle vueltas a la olla de 
barro con la cuchara de madera.

—Sí, guisas muy bien, no te lo niego. Pero están 
fríos como sorbetes estos fideos.

— iMadre mía, qué historiu eres! Yo no me 
explicó cómo una parte del potaje puede estar fría y 
la otra caliente.

—A lo mejor es que los garbanzos tienen más 
cuerpo que los fideos y por eso conservan mejor las 
calorías.

—Lo que pasa es que los fideos te los tomas a 
sorbetón y, como te chillo, porque haces ruido, no te 
los quieres comer.

—Me gritas de todas las ramonas, Manera. Quiero 
decir, Ramona, que me gritas de todas las maneras. 
Que se me traban en la lengua los fideos, de tan fríos 
como están.

—Tú sí que te vas a quedar frío del palizón que te 
dé como no los comas. Además, si te cómieras las 
comidas como Dios manda, no te tendría que gritar.

—Que yo sepa no hay ningún Mandamiento de la 
Ley de Dios que prohiba tomarse los fideos a 
sorbetón.

—Pero te los tragas enteros y los digieres mal, 
Felipe.

—Desde que nos casamos, va ya para diez años y 
un día, pues ayer cumplimos el décimo aniversario de 
nuestra boda...

— Lo dices como si para ti fuera una condena 
haberte casado con servidora.

—¿Me dejas terminar, Ramona?
—Claro que sí. Pero de paso que terminas la 

conversación te acabas ios fideos.
— Pues te decía, que ya tenías que estar 

..;-.....ilÇftstM.nîbra.(j^. .a, .g.ue .me Jps .comiera .O .m-çJ-ftS.bébi.Qrg.

-------------------------------------------------- >
FIDEOS HASTA E/V LA SOPA

a sorbetón, porque hace diez años que no pones para 
comer algo que no lleve fideos: Potaje de garbanzos 
con fideos, paella con fideos, acelgas y coles con 
fideos, sopa de pan con fideos y hasta flan de pescado 
con fideos al horno. Comprende que es lógico que les 
haya tomado manía.

—Mi madre, que era una santa, me enseñó a tomar 
fideos desde pequeña, porque papá trabajaba en una 
fábrica, de pastas para sopa llamada “La Non Plus 
Ultra", marca registrada, que tenía en los paquetes un 
aeroplano echando sobre una mesa una lluvia de 
fideos. Desde entonces en esta casa siempre se 
comieron fideos, porque son baratos y nutritivos, y 
porque este es un alimento tradicional en nuestra 
familia.

—Sí, sí. No me lo digas. "Bendice Señor, este fideo 
que vamos a tomar"...

—No te cachondees de mí, Felipe.
—Pero si es verdad, Ramona. Aquí no se comen 

más que fideos y tallarines.
—No creo que tenga nada de malo seguir la 

tradición familiar. Recuerda que papá trabajaba en 
una fábrica de pastas para sopa.

—Y gracias podemos darle a Dios de que no 
trabajase en una fábrica de munición de caza, porque 
en tal caso comeríamos todos los días perdigones de 
plomo, que son bastante más indigestos que los 
fideos.

—Esa es una broma de calibre muy pesado y no se 
si te la voy a aguantar.

—Si me perdonas los fideos, te doy unos besicos.
— ¿Pero cómo vas a besar si no comes, hombre de 

Dios?
—¿Verdad que me los perdonas, por una vez?
—No. Si quieres te los caliento.
—No te molestes, mujer.
—Pero si no es molestia, Felipe. Pará eso me tienes.
—No sólo te tengo para que me des de comer, a 

plato lleno, si no para lo otro.
— ¿Es que tienes ganas o qué?.
—Pues sí, tengo muchas de estar contigo un ratico.

.J^p. ...te.Ja. s.Ç....nçg4r,^:.Me ...aus.ta5....ín.u^^^^^

fideos.
—Sólo lo haces por no comértelos.
—Lo hago porque te quiero, Ramona. Me engorda 

más pasar un ratico bueno contigo que comerme 
todas las ollas de fideos del mundo.

—Pues si quieres besos tendrás que comer fideos.
—¿O sea que no me los perdonas?
—Primero es nutrirse y luego lo otro.

—Ahora mismo me gustaría llevar mostachos para 
que se me enredasen los fideos en el bigote, a ver si 
así, al besarme, los aborrecías y dejabas de tenerles 
tanto apego.

—Cómételos, que se te van a enfriar, desustaciao.
—Pero si ya están más fríos que un pingüino 

acatarrado. No seas tontica y vamos un poco al sofá 
que haremos lo que tú quieras.

—De acuerdo, lo que yo quiero que hagamos en el 
sofá es comerte las diez cucharadas de potaje que te 
queda en el plato.

—Bueno, pero caliéntamelos en la pechuga.
— iDios mío, qué caprichoso eres!
—Para un vicio que te pido...
—Bien pues trae que te caliento el plato en los 

biberones...
—Sí, allí quiero que me los calientes, pero sin 

plato. íY qué magicas las tienes!
—¿Pero que has hecho, Felipe? iMe has echado 

los fideos por la tetera'. *
Felipe, fontanero, de 46 años, casado, con fama de 

hombre paciente y complaciente tiene una esposa, 
tres años mayor que él, Ramona, quien, 
invariablemente, le pone todos los días, para comer, 
fideos con algo. Y así hasta que el otro día se acabó la 
paciencia de Felipe quien volcó sobre el escote de su 
esposa el plato de los fideos. Ella reaccionó con 
mucho genio agrediéndole con tal' saña que 
seguidamente tuvo que acompañarlo a un centro 
asistencial, donde fue curado de golpes y arañazos 
profundos en cuello y cara.

' ‘ BRÜNET
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ZARAGOZA Y SUS ARTISTAS (1)

E[ TESORO DEE
AVONTAMIENTO

En estos momentos en los que las preocupaciones mu- 
nicipales marchan por los únicos derroteros de las 
elecciones, a mi se me ha ocurrido que no seria mala cosa 

darse una vuelta por el Ayuntamiento de Zaragoza con el 
simple objetivo de visitar sus dependencias y fijar la aten- 
ción en las-obras de arte que en ellas se conservan más o me- ' 
nos expuesta^^a la curiosidad pública.

Desde el pintor Pradilla ai 
escultor Pablo Serrano

mnhittiw

En principio hay que se
ñalar que el edificio actual 
del Ayuntamiento, en lo 
que algunos llaman la plaza 
de las Catedrales, entre el 
Pilar y La Lonja, fue pro
yectado en sus orígenes por 
los arquitectos Alberto de 
Acha, Mariano Nasarre y Ri
cardo Magdalena, que en 
1941 firmaron el primer an
teproyecto. Luego, al pro-” 
longarse el comienzo de las 
obras y cambiar el concepto 
funcional del destino del 
edificio, se introdujeron mo
dificaciones fundamentales 
que corrieron a cargo de los 
arquitectos José de Yarza y, 
sobre todo, de José Beltrán. 
Al final el conjunto fue bas
tante aceptable y noble mas 
por lo que respecta a sus 
fachadas de ladrillo “a cara, 
vista" y a la distribución 
practica de patios, oficinas, 
despachos y planta noble, 
con el destino especial de es
tas dependencias. En mi opi
nion personal, creo que el 
PESO intermedio que asoma 
sus ventanas bajo los balco
nes del despacho del alcalde 
y las dependencias adyacen
tes, incluida el Salón de Se
siones, habría resultado más 
armónico y conforme al es
tilo de la tierra si se hubiera 
instalado en la parte superior, 
“ajo el alero. Al menos hu- 
Piera armonizado todavía 
JPás con el edificio de La 
Í-®P¿e, que era con el que 
tenia que convivir por los 
Siglos de los siglos.

ÉL Gran recibimiento

Me parece fantástica la 
puerta principal y acogedo
res los soportales, pero todo 

quedaría en nada si no 
•^vieran presentes, tam- 
eui*' siglos de los 
p u?*’ esculturas de 
«,1? .Serrano, que son un 
prodigio de fuerza, de po- 
\encja expresiva, de recie
dumbre y simbolismo. Ahí, 
’un lado, San Valero; al

Angel Protector de 
* Ciudad, están (as dos 
^ras maestras que dan pres- 
29,'® y seriedad a todo el 
•dificio.

Y por dentro en cuestión 
de escultura ya no podre
mos llegara la misma altura. 
Por no estar ya no está ni el 
Octavio Augusto que ha 
vuelto a las cercanías de la 
antigua Facultad de Medici
na, en la plaza de Paraíso, 
por donde ya residiera a la 
llegada a nuestra ciudad. 
Luego lo pasaron a las Mura
llas Romanas, entre dos co
lumnas, y más tarde lo pro
tegieron de las inclemencias 
del tiempo en la entrada del 
nuevo templo municipal. 
Ahora para que el “Impera
tor” del monumento al mo
numento no quedara reduci
do a la escala de ios “nanos" 
se le ha vuelto a sacar de pa
seo hasta la gran encrucija
da de la media docena de 
paseos, que será lugar más 
apropiado para ios sueños 
imperiales de don Benito 
Musolini, que fue el que nos 
regaló la copia en tiempos 
de la II Guerra Mundial.

Y por las escaleras arriba 
nos encontramos con el “Ni
ño jugando a pitos", de Bre
tón, dos cuadros de Francis
co de Pradilla, uno del Rey 
Alfonso I el Batallador y 
otro de Alfonso V y una 
alegoría de Mariano Ben- 
iliure, homenaje de su tie
rra natal valenciana a la ciu
dad de Zaragoza, en 1902, 
y muy en el gusto de aque
lla época.

EL PINTOR 
DE LA HISTORIA

Pero antes de seguir ade
lante daré un poco de noti
cia sobre quién fuera el pin
tor don Francisco de Pradi- 
lla, natural de Villanueva de 
Gállego, donde vino al mun-. 
do en 1848 para morir, en 
Madrid, en octubre de 1921, 
cuando tenía 75 años. Pradi
lla fue un pintor muy carac
terístico de la mitad final 
del siglo XIX, que cultivó 
el tema histórico con visión 
casi fotográfica y que se 
consagró con el cuadro de 
“Doña Juana la Loca", con 
el que ganó la medalla de 
honor de la Éxposicíón Na
cional de 1878. A raíz de

ese triunfo, se ie encargó 
otre gran lienzo de tema 
histórico que es “La Rendi
ción de Granaba" que se en
cuentra también en el Mu
seo de Arte del Palacio Con
temporáneo de Archivos y

mm
HORIZONTALES

1. Líquido helado. - 2. 
Sentido corporal. Lago de 
Asia. - 3. Enfermedad cutá
nea, contagiosa, producida 
por un ácaro. - 4. Contrac
ción gramatical. Embarca
ción. Existe. - 5. Duelo, pe
na, aflición. Pieza principal 
en los edificios. - 6. Persona 
que guarda el ganado, feme
nino. - 7. En inglés, sol. Ma
dre de Elifaz. - 8. Altivez, 
arrogancia, soberbia. - 9. 
Alabanza. País del sureste 
asiático.

VERTICALES
1. Arbusto leguminoso 

de semillas rojas, con la que 
se hacen collares. Garbo, 
gracia. - 2. Terminación del 
nombre de los alcoholes. 
Planta canabínea, cuyos fru
tos se utilizan para aromati
zar la cerveza. - 3. Nosotros. 
Gol. - 4. Parte menuda de 
una cosa. Símbolo del ar
gón. - 5. Deidad egipcia. To
no. - 8. Que tiene mucha la
na. Artículo. - 7. Altar. La
brará la tierra. - 8. Entrega. 
Nombre de varón. - 9. Loca
lidad de la provincia de Bar
celona. Ingeniero militar sui
zo del siglo XVIII.

Bibliotecas de Madrid y que 
ha servido de ilustración pa
ra casi todos los textos del 
Bachillerato. Don Francisco 
de Pradilla, un pintor zara
gozano muy desvinculado 
de nuestra ciudad aunque 
por su significación dentro 
de la pintura del XIX tene
mos que considerar. Quizá 
otro pintor que se desvincu
ló extraordinariamente de 
su lugar natal fue Mariano 
Barbasán, que recibió una 
pensión de la Diputación de 
2:aragoza en 1889, se fue de 
nuestra capital y ya no vol
vió a ella hasta 1922, dos 
años antes de su muerte. En 
nuestro deambular por los 
pasillos y las dependencias 
del Ayuntamiento también 
nos encontraremos 
obras de este pintor.

con

En la Sala de Comisiones 
hay una obra de Beulas, que 
no. era originario de Zarago
za, pero que residió algún 
tiempo en Huesca, por lo 
que participó en alguno de 
los Salones de Artistas Ara
goneses, y un Bodegón Mu
sical de José Lapayese, pa
dre de otros pintores, que 
trinfó en la Nacional de Be
llas Artes en 1930. Tam
bién se puede admirar una

“Virgen con el Niño", que 
es obra del zaragozano José 
Bueno, nacido en 1884.

En Intervención hay 
obras de Duce, Cañadas y 
Juan José Gárate. Alberto 
Duce es un pintor del Gru
po Goya desde 1933. En 
1942 expuso en el Mercan
til y en el IV Salón de Artis
tas Aragoneses obtuvo la 
medalla de honor. Pertene
ció a los pintores de “Nike” 
y después el grupo de “Pór
tico" con artistas tan signi
ficativos como Aguayo, Ba- 
qué Ximénez, Vicente Gar
cía y Lagunas.

MAS DEL SIGLO XIX

Juan José Gáraté es de la 
cuerda de ios Pradillas y Bar- 
basán, esos pintores del si
glo XIX que pintaban pos 
encargo o para vender. De él 
se decía que era un pintor 
naturalista que ponía sus su especial hueco para ejer- 
pinceles al servicio de los cer el paternalista mecenaz
problemas sociales, pero la 
verdad es que se adaptaba 
a todas las circunstancias 
y lo mismo le daba la acua
rela que la pintura decora
tiva.

En el despacho del inter
ventor hay grabados en co
lor del Pilar de Castro Gil

Por
JUAN POCH
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y un Bodegón de Luis Ber- 
dejo, que allá por 1926 hi
zo su primera exposición en 
el Mercantil. También hay 
obras de Hernández Pijuán, 
de Alberto Pérez Piqueras, 
del grupo de “Nike“,dos 
paisajes de Beulas, del que 
ya hemos hablado anterior
mente, y un cuadro de la 
plaza de la Seo de Pilar Mo
ré.

Y por hoy la visita termi
na puesto que las obras de 
arte hay que contemplar
las con calma y el Ayunta
miento es muy grande. Ha
brá que dejar para otra jor
nada el repaso de lo qu€E de 
interés hay dentro tíefedifi
cio que ahora se disputan 
simbólicamente una doce 
na de partidos políticos. No 
es que a los po:’'t;eos les 
preocupe demasisd
obras de arte, perc no ser 
extraño que cada uno téng. 

go de la ayuda a ios artistas. 
En todo programa siempre 
hay unas líneas dedicadas a 
la. cultura y una parte de 
ella es eso que se conserva 
en las dependencias de nues
tro Ayuntamiento.

Benjaniín 
BENTURA REMACHA
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Olvidando el éxito del modelo 79, Lotus lanza un nuevo jg 
monoplaza con visión de futuro, más bajo y más largo.

El 
LOTUS 

80" I
' = TEXAC

una nueva generación
de Fórmula I

Mario Andretti se compenetra
MADRID, (Servicio especial para "A/e", por Roberto 

PATO

En los entrenamientos privados, realizados en el
Circuito del Jarama, de Madrid, entre el 19 y 23 de 

marzo a cuenta las tres primeras jornadas de la firma de 
neumáticos Good Year y las otras dos partes de Lotus, se ha 
visto un poco lo que va a ser a lo largo de esta temporada el 
campeonato de la Fórmula 1.

La sorpresa, no por 
esperada menos real, la 
constituyó el nuevo Lotus

IDS OTROS ZAOAGOZANOS
Cerca de doscientos mil habitantes de la 
capital proceden de otras regiones

A partir de la década de 
los sesenta, Zaragoza regis
tró uno de los crecimientos 
demográficos más especta- 

' culares que cualquier otra 
capital española. En pocos, 
años la población se multi
plicó por tres, asentándose 
en Zaragoza miles de fami
lias llegadas de otras regio
nes, que contribuyeron con 
su esfuerzo al desarrollo in
dustrial de nuestra capital.

Poco a poco estas fami
lias se han ido integrando 
plenamente en nuestras cos
tumbres y hoy son unos za
ragozanos más que luchan 
por mejorar nuestra ciudad, 
sin renunciar a su propia 
cultura y raíces.

La candidatura de UCD 
presenta al- Ayuntamiento 
de Zaragoza defiende la per
sonalidad propia de estas co
munidades procedentes de 
otras regiones, consciente de 
que su integración no debe 
ser a costa de renunciar a 
sus propias vivencias, cana
lizada a través de las distin
tas Casas Regionales, como 
entidades promotoras de 
cultura y cauces de partici
pación en la actividad ciuda
dana. Por ello, en la candi
datura de UCD al Ayunta
miento de Zaragoza, figuran 
hombres, como Francisco 
Mendoza Román, presidente 
de la Casa de Andalucía, 
hombre de la Federación de 
Casas Regionales, que quiere 
defender desde el Ayunta
miento la potenciación de 
las comunidades regionales

80. Con él, queremos pensar 
acertadamente, nace una 
nueva generación de 

nales, la de Castilla y León, 
Catalana, Hogar Extremeño, 
Centro Gallego, Hogar Na
varro, Centro Soriano, Casa 
de Valencia y aquellas que 

vehículos de la Fórmula 1. 
La primicia en pista de este 
modelo queda desvelada, 
aunque no las verdaderas y 
supuestas virtud 
velocistas.

Una semana antes,
Londres tuvo lugar 

e s

en 
la

presentación oficial, pero de 
ver en un stand un vehículo 
cualquier a presenciar sus 
evoluciones, maniobras y 
sobre todo “escuharle” en 
pista, va todo un mundo. De 
todas formas el Lotus 80 
psicológicamente ha creado 

están en formación o que se 
formen en un futuro, como 
la Casa de Teruel.

todo un suspense de 
admiración y “una tarjeta 
de crédito” ilimitado. 
Comparativamente, estas 
sucesivas presentaciones del 
nuevo modelo de Colim 
Chapman han venido a ser 
como las que efectuó el 
Concorde en su tiempo, 
después de tantos años de 
espera. La Fórmula 1 ha de 
cambiar de acuerdo con las 
reuniones de Paris entre la 
FISA y la FOCA, y el Lotus 
es la primera respuesta 
que adivinamos con relación a 
la misma.

Pero hacíamos alusión 
comparativamente con el 
Concorde y no ha sido por 
casualidad. El Lotus 80, por 
su estilizada línea y su 
afilado morro, nos recordó 
inmediatamente el avión 
franco-británico y al 
impacto que causó con su 
estructura cambiante en su 
pico. Parados en pista, uno 
al lado de otro, los Lotus 80 
y 79 sólo eran ¡guales en el 
color verde obscuro. Todo 
lo demás se ha cambiado y 
dar este paso por la 
escudería es la respuesta en 
forma de desafío a todo lo 
que venga, más que nada 
por la circunstancia deque el 
Lotus 79 fue el coche a 
imitar por todos en la 
temporada actual, a tenor 
de los éxitos que obtuvo en 
1978.

PROPUESTAS Y 
RESPUeSTAS DE 
FUTURO

Las nuevas características 
de los monoplazas de la 
Fórmula 1, acordadas en la 
reunión del 9 de marzo en 
París, por el Comité 
Ejecutivo de la FISA, que 
preside Curt Schild, 
supondrán cambios 
sustanciales. La ¡dea es 
reducir velocidad y cambiar 
dimensiones. La Federación 
Internacional de Deporte 
Automovilístico (FISA) y la 
Asociación de Constructores 
(FOCA) se pusieron de acuerdo 
y no habrá ruptura, pero la 
respuesta por parte de éstos 
vendrá dada en soluciones 
por las que se ajustarán a los 
límites que se marquen pero 
su proposito es seguir 
corriendo cada vez más. 
Hasta ahora siempre ha sido 
así y no parece que se 
cambie nada, y aunque todo 
esto se tenga que ir viendo 
escalonadamente en las dos 
próximas temporadas, 
Lotus, por su parte, 
pensamos que es el primero 
que empieza a marcar el 
camino.

Claro que de esto a que 
ya esté el Lotus 80 en línea 
de competitividad va mucha 
diferencia. Mario Andretti

con su nuevo vehicuio pero
no confía en utiiizarlo

antes deí G. P. de España

muy ilusionado conestá
presentar el nuevo modelo 
en su feudo americano, 
durante el G.P. de Long 
Beach, pero por otra parte 
recuerda que en el 78, 
Carlos Reutemann, 
(entonces con Ferrari), le 
venció aunque él fuese el 
segundo en meta. Ahora 
será el argentino el segundo 
piloto, pero lo cierto es que 
en la cuenta o punto del 
mundial va por delante y si 
repite victoria las cosas se le 
pondrían difíciles al 
italo—americano por muy 
campeón que sea.

Por todas estas 
circunstancias, en el 
Circuito del Jarama Mario 
Andretti ha probado y ha 
cuidado hasta el último 
detalle al nuevo y 
revolucionario modelo 80, 
pero también se ha 

marcarpreocupado de 
buenos tiempos con el 
Lotus 79. La incógnita de si 
se estrenará el nuevo 
monoplaza en Long Beach 
no se despejará hasta el 
mismo día de las 
competiciones. Lo que sf es 
seguro es que en el Gran 
Premio de España, el Lotus 
80 participará con todas sus 
cons,ecuencias. Este es el 
firme propósito de Andretti 
y del mismo Chapman. Por 
parte de Reutemann no hay 
tanta seguridad. Es más, 
parece preocuparle poco ei 
tema; aunque ya conocemos 
a “Lole” y su “hermetis
mo”...

El Lotus 80, puede 
decirse que ha gustado a 
todos. Incluidos los pilotos 
de otras escudarías, tales 
como Niki Lauda y James 
Hunt, entre los que siempre 
estableceremos esas 
diferencias que van del 

SUpiloto entregado a 
trabajo y concienzudo y el 
“bon vivant...

Es ciertamente curioso el 
acopio de nuevas soluciones 
que aporta y su alargada 
figura, que se prolonga hacia 
adelante con una especie de 
tromoa o nariz, en la que se 
adosan mini faldillas, y 
luego en la parte posterior 
unos alerones muy 

disimulados y bajos; aparte 
de que su motor queaa 
totalmente camuflado y 
carenado. Debajo queda el 
típico Ford Coswoeth 
DFV- de 480 cv, y 10.200 
rpm. La sensación que da 
este monoplaza, es de que 
está pegado literalmente al 
suelo. Su efecto “suelo" o 
“Wing Car” es absoluto y da 
la sensación de que no 
precisa de las faldillas de 
fibra de carbón y espuma 
que le complementan. Por 
supuesto, hasta en 
este detalle es completa
mente distinto al Lotus 79 
con el que rodaba y 
alcanzaba buenos tiempos 
Carlos Reutemann.

LIGIER EN PLAN 
DOMINANTE

El impacto de Lotus, 
acaparador de todas 
atenciones, no podía 
distraer hasta el punto d^ 
hacej ignorar a los demás 
vehículos en prueba de 
neumáticos. El Jarama se 
ofreció este año frio/ 
lluvioso para las escuderias 
que acudieron a probad 
pista. Los cronos con estas 
temperaturas no son maS 
que indicativos, pero no 
obstante, es de señalar que 
los Ligier Gitanes fueron los 
que marcaron la pauta on 
todo momento. Patrj^ 
Depailler consiguió 1,17”P 
casi de entrada, í 
paulatinamente con su 
11 fue el niejorando hasta 
dejarlo en record. Por W 
pronto no le fue difiÇ' 
alcanzar ei I 16'704 del 
record que consiguiors 
Mario Andretti en 1978 y 
luego mejorarlo hasta 
dejarlo en 1,1 5’77. El actual 
lider del mundial, Laffite, se 
quedó próximo a su 
compañero, aunque rodo 
bastante menos. Lauda pu' 
su parte, causó tan buena 
impresión como siempre pO' 
su concienzudo trabajOi 
pero quedó en el 1'17'7’' 
igual que Reutema,n y P°^ 
debajo estuvieron Watson 
(McLaren); 117’70 y Hunt 
(ViZolf) con el mism® 
tiempo.
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BARCELONA.- SS. MM. Los Reyes, don Juan Carlos y doña Sofía pre
sidieron el encuentro de hockey sobre hielo que disputaron las selecciones na- 

España y Australia, correspondiente al Campeonato del Mundo 
C asi como el acto de entregado trofeos del mencionado campeonato.

En la foto, los Reyes aplauden ai capitán de Yugoslavia, selección que 
resultó vencedora del torneo. (Telefoto Efe).

LOS REYES Y 
EL DEPORTE

EL ENESIMO 
ATENTADO
BILBAO.— María del Pilar Careaga y 

Basabe, de 70 años de edad, que fue al
caldesa de Bilbao desde 1969 a 1975, 
resultó herida de bala a consecuencia de 
un atentado registrado a primera hora de 
anteayer en Neguri-Guecho, donde reside.

En la foto, la alcaldesa es trasladada 
desde la ambulancia que la condujo al 
citado hospital, hasta el quirófano, para 
ser intervenida quirúrgicamente. (Tele

foto Efe)

SE SALVO DE 
LAS LLAMAS

nueva YORK.— Un bombero de la tercera com
pañía del Departamento de Nueva York sostiene en
tre sus brazos a Katherine Lantier, de 19 años, des
pués de que esta huyera de un incendio declarado en 
un apartamento. Su amiga, Katherine, también de 19 
años, fue encontrada muerta cuando los bomberos 
buscaban en el quinto piso de la vivienda. (Telefoto

Efe-Upi)

LAVILLA. EN SU 
NUEVO DESPACHO

MADRID.— El presidente del Congreso de los Diputados, Landelino La- 
villa Alsina, fotografiado en su despacho oficial del Palacio de las Cortes., 

Durante la mañana de ayer, el Sr. Lavilla se entrevistó con José Pedro 
Pérez Llorca y, posteriormente, mantuvo una reunión con ios miembros de 

UCD, que forman parte de la mesa de esta,cámara. (Foto Efe).
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PUNTO 
de VíSTfí

EX ZARAGOCISTAS

EN nuestro acostumbrado repaso semanal sobre la 
actuación de los futbolistas que fueron del Zarago
za Y que hoy militan en diversos equipos de Primera y 

Segunda División, empezaremos por decir que "Lobo" 
Diarte no fue alineado en el Valencia y con ello ha cum
plido la sanción de un partido que le fue impuesta por 
el Comité de Competición.

En el Español que venció al Sevilla (2-0), "Nando" 
Molinos tuvo una actuación discreta, mereciendo la cali
ficación de aprobado.

El Burgos, en partido televisado en directo, ganó apu
radamente al Barcelona de penalty (1-0) y Ruiz Igartua, 
en las filas del equipo castellano, volvió a ser un firme 
puntal, teniendo una actuación notable.

En el Granada, que triunfó ante el Sabadell (3-1), no 
fue alineado Pepe González. Insfran sólo jugó el último 
cuarto de hora sustituyendo a Antonio, pasando su corta 
presencia en el césped totalmente inadvertida. En cambio 
Izcoa, aunque tuvo escaso trabajo, bajo los palos, como 
casi siempre lo resolvió bien.

En el Tarrasa, que empató en su feudo con el Málaga 
(2-2), no jugó Rubial, pero sí lo hizo Oviedo que tuvo una 
destacada actuación.

En un partido sin historia, el Valladolid superó por la 
mínima (1-0) al Alavés. En el cuadro de Zorrilla, Camacho 
sólo actuó durante los últimos ocho minutos, reempla
zando a Gail, por lo que su labor es prácticamente imposi
ble de juzgar.

Duñabeitia no fue alineado en ese Baracaldo que sor
prendió, por su buen juego, en el Carranza,aunque acabó 
perdiendo por el poco frecuente resultado de 54.

Finalmente digamos que Flanelles cumplió en el con
junto del Castellón que se impuso al Murcia (3-1), aunque, 
luego, fue sustituido por Susaeta.

De millones y 
deimparanzaf

Envidia de la buena 
nos dan los taquillo- 
nes que está obteniendo el 

Barcelona en sus partidos de 
Recopa, como también nos 
pone pálidos de envidia, 
mejor amarillos de envidia, 
ese proyecto del presidente 
“blau-grana”, José Luis 
Núñez, que asegura poder 
presentar a final temporada 
el balance económico más 
brillante de la historia del 
fútbol. Dice y repite, el 
señor Núñez, que en lo que 
va de temporada llevan 
“ganados” doscientos diez 
millones de pesetas, pero 
que todavía les queda esa 
semifinal de apoteosis, fren
te al Royal Beveren de 
Bélgica, que puede repre
sentar el broche de oro para 
la economía barcelonista.

Pero también se atribu
yen a José Luis Núñez, para 
que todo quede bien expli- 
cadito, frases como las que 
vamos a ofrecerles a conti
nuación: “Al socio había 
que decirle la verdad, con 
valentía y partiendo de ce
ro; se imponía un pian de 
emergencia”. “Teníamos

MULTA .

Tras el partido Zaragoza-Rayo le pregunté a Alon
so si ya le habían descontado esas sesenta mil pe
setas de multa que dicen le había impuesto el club por 

unas declaraciones suyas a la revista "Don Balón" en las 
que, ai parecer, no dejaba muy bien parado al entrenador 
yugoslavo Boskov. "Pichi" me respondió así:

— Dficialmente no se me ha comunicado todavía 
nada y, por supuesto, tampoco he pagado ninguna canti
dad de sanción. Tal vez me la descuenten cuando acuda 
a cobrar la mensualidad.

Tal vez.

[i cim
OT^A

Y hablando de multas ¿sabían ustedes que los diri

gentes zaragocistas han decretado otra contra Nie
ves? Esta de menor cuantía que la de Alonso, pero tam

bién por unas declaraciones a la prensa, en este caso a 
nuestro fraternal colega "Zaragoza Deportiva". Eso ai 
menos es lo que informa "Don Balón", Lean:

"Sepan ustedes que el guardameta Nieves fue sancio
nado con 10.000 pesetas por unas declaraciones a "Zara
goza Deportiva" por declarar que encajaba tantos goles 
porque la táctica de Boskov les obligaba a jugar muy 
abiertos".

Por lo visto la actual directiva quisiera que todos 
los futbolistas de la plantilla fueran mudos.

RAS la fiebre extranjerista, 
que todos los equipos han 

tenido, llegándose incluso a que 
en este momento las plantillas 
de los clubs cuentan con un 40 
por ciento de jugadores no naci
dos en este país, los ojos de todo 
el mundo vuelven a ponerse en la 
cantera y en la promoción del 
jugador local; esto es, sin duda, 
eminentemente positivo y la úni
ca y verdadera solución deportiva 
a medio y largo plazo.

Sin embargo, aquí hay un pro
blema, que es la capacidad que se 
necesita a nivel técnico en los 
clubs, para saber situar en todo 

CAPITAN

LGUNOS aficionados nos han preguntado que' 
V^ESkpor qué "Pichi" Alonso hizo el domingo de capi
tán del equipo, jugando como jugaron otros futbolistas 
de mayor antigüedad en el club. Por ejemplo "Niño" 
Arrúa que, en otras varias ocasiones, ha lucido el braza
lete.

No hemos sabido contestar a quienes nos lo han corr- 
sultado, porque desconocemos también quien o como 
designa el honor de ostentar la capitanía. Ha podido ser la 
directiva, el entrenador o los propios jugadores por vota
ción democrática.

En ios equipos de fútbol suelen ser muy variados los 
criterios que se siguen para designar al capitán. La mayo
ría de las veces se nombra al más antiguo de la plantilla, 
pero en otras el honor recae sobre uno de la cantera ó 
simplemente se designa al jugador más protestón o a un 
centrocampista que es normalmente el que más tiempo 
está cerca del árbitro para poder formularle las reclama
ciones pertinenetes, si vienen al caso.

Desconocemos las razones por las que Alonso fue el 
capitán del equipo el domingo. Aunque, por otra parte, 
al hecho no le damos mayor importancia.

José Luis ERCILLA

el momento de que los clubsdo

'ünWfak- .A.JURLAN

una deuda a corto plazo dé 
550 millones de pesetas y 
los socios aportaron 400 
millones, haciendo así de su 
club el más poderoso de Es
paña”. “El objetivo inme
diato y primordial era no 
volver a endeudarse, lograr 
que el club tuviera vida pro
pia, sin depender de ios 
bancos”. “Tenemos la mejor 
afición del mundo y nuestro 
objetivo es darle el mejor 
equipo del mundo”.

Bueno, las frases “impor
tantes” de José Luis Núñez 
eran más, bastantes más, pe
ro pensamos que ya basta 
con semejantes botones de 
muestra. Y ahora, centrados 
ya en el Real Zaragoza y 
salvando las distancias, va
mos a establecer compara
ciones, aunque se nos diga 
que casi siempre resultan 
odiosas. Si el señor Sisqués, 
en la primera asamblea dé 
compromisarios a la que 
asistió como presidente 
blanquillo, le hubiese dicho 
al socio la verdad, con va
lentía y partiendo de cero, 
(nunca sacando a relucir 
meses más tarde un famoso 

momento al jugador en el lugar 
adecuado, ya que si bien es un 
error hacer debutar a un chico 
en la máxima categoría cuando 
no está hecho, no es menos cierto 
que igualmente es un error, en .tamente, es cierto que se está
cualquier actividad humana, si
tuar a una persona en una capa
cidad inferior a la que está pre
parado, pues indudablemente se 
aburriría y tendría una sensa
ción de frustración, ya que psi
cológicamente está demostrado 
que en una actividad sólo se rinde 
plenamente si se está capacitado 
para ella. De aquí que haya llega- 

crédito americano y nuevas 
teorías), a lo mejor a estas 
hóras no estaríamos mendi
gando anticipos y molestan
do al socio.

Porque resulta, señores 
míos, que el señor Sisqués 
sabía de memoria lo que 
ocurría en el Real Zaragoza 
(ya como directivo estudió 
a fondo la cuestión, él y sus 
técnicos administrativos, y 
la llevaba en “chuletas” que 
se echaba al bolsillo y en 
la mente), como también 
la obligatoriedad de expo
nerla con crudeza en- esta 
primera asamblea de com
promisarios y evitgr el nu- 
merito posterior del antici
po, condenado de antemano 
ai fracaso.

Si entonces se hubiese 
acometido “la operación an
ticipo” y no el aumento de 
cuotas, con posterior “ope
ración anticipo”, seguro que 
el socio hubiese respondido 
de maravilla, como siempre 
lo ha hecho. Pero cargarle 
con un aumento trienal de 
cuotas y después solicitar 
que adelante las del año 
próximo, como comprende

cuenten en sus plantillas con téc
nicos capacitados, para que sepan 
el nivel real de cada jugador y en 
que categoría ha de militar.

En el Real Zaragoza, concre-

promocionando la cantera, lo cual 
es positivo, pero quizás los mol
des no sean ios más adecuados, ya 
que se trata a todos los jugadores 
en común, en lugar de estudiar 
cada caso por separado. Así está 
pasando que hay chicos a quienes 
el Aragón les viene francamente 
pequeño y otros que han pasado 
al Zaragoza sin estar lo suficiente
mente preparados, con la consi
guiente frustración.

En el Zaragoza sus técnicos 
tendrán que meditar más seria
mente para lograr la máxima for
mación de ios chicos de la cante
ra, Y para ello será necesario que 
estudien, individualmente, a cada 
jugador, y sepan, sobre todo a 
nivel de cesiones, a qué categorías 
intermedias se les puede mandar 
para que se vayan formando ade
cuadamente. Los casos de Planas, 
Violeta, Bustillo, Salvatierra, etc., 
fueron, claros exponentes de lo 
adecuado de las cesiones a otros 
clubs en momentos oportunos. 
Por contra, los ejemplos de Barra- 
china, Benedé, Zubeldía y Lafita, 
hablan por sí solos, de lo bien.que 
les hubiera ido, en lugar de calen
tar banquillos, estar en este mo
mento jugando en alguno de los 
muchos equipos que los querrían 
en Segunda División. Y recorde
mos siempre, que una cosa es la 
cantera y otra estar enfermeros 
de canteritis.

rán ustedes, incluso como 
comprenderán quienes dan 
el visto bueno a los pro
yectos y actuaciones dei 
señor Sisqués, sin excepcio
nes de ninguna especie, su
pone ya la gota que rebasa 
los bordes del vaso y sólo 
cabe en una mente demen- 
cial. Añadió Sisqués que el 
socio tendría el equipo que 
quisiera, el club que quisie
ra, el equipo y el club que 
pudiese merecer. Personal
mente pensamos que el so
cio merece bastante más de 
lo que se le está ofreciendo, 
a pesar de que en la primera 
petición presidencial, au- 
rnento de cuotas para tres 
años, respondió de maravi
lla. Las cosas claras y el 
chocolate con picatostos.

Enrique PEYRONA

LAFITA.

BENEDE
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" spués del brillante ascenso 
de Helios RUBIO

HACE BALANCE
El baloncesto zaragozano 

está de enhorabuena. Un 
club: el C.N. Helios, acaba de 

lograr el sueño acariciado por el 
aficionado durante quince largos 
años, volver a la máxima catego
ría del deporte de la canasta es
pañol; era pues obligado el cono
cer las impresiones del hombre 
3ue a base de trabajo, esfuerzo y 
edicación, ha hecho posible, 

junto con sus colaboradores, 
que el sueño se convirtiera en 
una latente realidad. Es fácil su
poner que nos estamos refirien
do al presidente de la sección de 
baloncesto heliófilo José Luis 
Rubio Sanz.

Nuestro interlocutor, no es 
un advenidizo al deporte de la 
canasta; con anterioridad a sus 
quehaceres directivos fue jura
dor del Helios participando du
rante quince años en las distin
tas ligas nacionales, hasta que el 
club del río, hubo de abandonar 
debido a la falta de medios eco
nómicos. Desde entonces José 
Luis Rubio, sólo tenía una idea 
“in mente”: reconquistar para 
Helios la categoría baloncestísti- 
ca que nunca debió perder; y su 
proyecto se ha hecho realidad. 
Hay que señalar también que en 
la actualidad desempeña el cargo 
de vocal de la Federación Espa
ñola. Pero sepamos algo del pre
sente^ pasado y futuro de nues
tro protagonista.

— ¿Puede decimos cómo ac
cedió a la presidencia de la sec
ción de baloncesto heliófilo?

—Siendo jurador de Helios y 
militando en Tercera División, 
se produjo la vacante de presi
dente de la sección y accedí a 
ella con la única y exclusiva idea 
de devolver al baloncesto helió
filo la categoría y prestigio que 
había ostentado antaño. Creo 
que he conseguido sobradamen
te mis prcmósitos.

— ¿Cuanto dinero le ha costa
do a José Luis Rubio, de su bol
sillo el ascenso de Helios?

—De mi bolsiUo creo que no 
me ha costado nada. De horas 
de^ trabajo, muchas. Yo calculo 
asi por encima, que he dedicado 
un promedio de cuatro horas 
diarias al baloncesto.

UN RETO SUPERADO

— ¿Qué ha supuesto para us
ted este ansiado ascenso?

—Yo creo que ha sido la cul
minación de un trabajo desarro
llado ^ara conseguir aquella ca
tegoría que nunca se debió per
der. Ha sido una especie de reto 
que me hice a mi mismo y cu
yos resultados saltan a la vista 
para satisfacción de todos.

—Este ascenso de Helios có- 
uio cree que puede sentar a 
aquellos socios que se muestran 
contrarios a la práctica del de- 
Corte conpetitivo por los desem- 

olsos económicos que suponen 
para la sociedad.

—Como socio de HeUos que 
^y desde hace 20 años, consi- 
dero que lo'gicamente el socio 
recreativo piensa que el dinero 
que se llevan las secciones depor
tivas peijudican su bolsillo; un 
razonamiento que comprendo 
aunque como presidente no lo 
comparta, puesto que hay que 
valorar el nombre que estas sec
ciones le están dando al club y 
además sucede que el setenta 
por ciento del presupuesto no 
recae sobre el Centro, sino en

"Intentaremos reforzarnos con 
algún jugador de reconocida valía"

los horaires que dirigen estas 
secciones.

PENSANDO EN LA CANTERA 
PROPIA

—De cara a la próxima tem
porada, ¿piensa mantener el mis
mo equipo base de la actual?

—Mantendremos la base en 
un setenta por ciento y el resto 
de la plantilla la compondrán ju
gadores de Zaragoza que actual
mente militan en otros equipos 
y por último intentaremos refor
zamos con algún jugador de re
conocida valía.

— ¿Han pensado en las difi
cultades que supone afrontar 
en unas mínimas garantías de 
éxito la máxima categoría del 
baloncesto español?

—Existe indudablemente el 
peligro de perderla y eUo nos 
Íireocupa. Ahora bien, creo que 
os tiempos han cambiado y hoy 

hay más solidez, más hombres 
trabajando por este deporte que 
antaño y creo que aunque se 
perdiera siempre habría solucio
nes para seguir luchando.

—Pedro Mañero, ha anuncia
do que va a dejar la presidencia 
de Helios, ¿que pasará si el nue- 
VÔ presidente no es partidario 
del deporte competitivo y no les 
presta la ayuda necesaria para 
afrontar una Liga como la Divi
sión de Honor baloncestistica?

—Yo confío en que los tres 
candidatos a la presidencia de 
Helios son hombres que sien
ten el deporte y se volcarán caso 
de llegar a la presidencia en pres
tar ayuda al baloncesto. De to
das formas ocurra lo que ocurra 
en este sentido la sección de ba
loncesto no desaparecerá y el 
equipo jugará en Primera Divi
sion a costa de lo que sea necesa
rio.

LA “CULPABILIDAD” DE 
UN PUBLICO

— ¿Qué parte de “culpabili
dad” le otorga al aficionado za
ragozano en el ascenso de Helios 
a Primera División?

—Para mí ha sido fundamen
tal el apoyo prestado por el pú
blico zaragozano; no solamente 
por el socio de Helios sino de to
do el aficionado al deporte de la 
canasta. Hay que tener en cuen

ta que nuestra cancha en ún se
tenta por ciento se llena por pú
blico no socio de Helios.

—Teniendo en cuenta la esca
sa capacidad del Pabellón donde 
actualmente disputan sus parti
dos; ¿han pensado de cara a la 
próxima temporada en cambiar 
de escenario?

—El campo indudablemente 
es pequeño, pero es nuestro cam
po. Hay una serie de razones de 
peso (me nos obligan a conti
nuar allí y asi lo haremos. Por 
otro lado pienso que es la pista 
idónea por la cercanía del públi
co a la cancha con lo (jue ello 
supone de cara al jugador y en 
cuanto a la capacidad esperamos 
ampliarla en los frontales de ca
nastas con unas tribunas suble- 
torias que admitirán en total un 
número aproximado de 2.500 
espectadores.

— ¿En cuánto han calculado 
el presupuesto para la próxima 
temporada?

—Hemos hecho cálculos y es
taremos cerca de los doce millo
nes de pesetas.

—¿De donde esperan conse
guir el dinero?

—Básicamente de la firma 
comercial que actualmente nos 
apoya y que esperamos renueve 
el contrato. Luego tendremos 
la inestimable ayuda de una 
compañía de seguros, las cuotas 
de los socios, la aportación de 
Helios a su sección que espera

Con 
pólvora 
nada más

mos sea de unos tres millones 
de pesetas, taquillaje, rifas, lote
ría, publicida(i pista, y cualquier 
otro medio qüe veamos viable.

— ¿Y ayudas oficiales?
—Debería haber, pero en esta 

situación política en que nos en
contramos no sabemos lo que 
Puede ocurrir en este aspecto, 

or el momento el apoyo oficial 
es prácticamente nulo y si que
remos que el deporte no muera 
los organismos oficiales tienen 
que ser (Conscientes de que así 
no pueden continuar las cosas.

LAS DOS LIGAS 
DE UNA LIGA

—El problema del baloncesto 
español es bastante complejo; 
¿nos podría decir qué es lo (jue 
piensa de esa División de Honor 
en la que se producen esos des
fases en lo que a calidad de los 
equipos se refiere?

—Uno de los problemas del 
baloncesto en la División de Ho
nor es que para mí se jue'^en 
dos ligas, la que juegan Madrid, 
Barcelona y Juventud, y la que 
juegan el resto que es comple
tamente distinta; esto está mo
tivado por la situación económi
ca de aquellos equipos cpie les 
permite agrupar ai mayor núme
ro de jugadores que luego ceden 
a otros e(juipos. Confío en (jue 
esto pueda solucionarse en cuan
to que hay equipos que ya se 
van potenciando a través de fir
mas comerciales, y el día que la 
desgravación fiscal sea una reali
dad, como ocurre en Italia, la 
igualdad entre los equipos será 
un hecho y lógicamente con ello 
ganará la competición.

— ¿Qué otras soluciones 
aportaría usted para evitar estos 
desfases?

—Pienso que se podrían dic
tar unas nuevas normas en cuan
to a b retención de jugadores y 
otras modificando el actual Re
glamento en. el sentido de impe
dir a los clubs grandes que aca
paran a un número tan elevado 
de jugadores como actualmen
te acaparan.

La entrevista con José Luis 
Rubio Sanz tocó a su fin. He 
aquí un ejemplo a imitar por mu
chos dirigentes que “trabajan” 
mucho de bolilla y (jue a la 
hora de hacer oalances las cuen
tas terminan en rosarios.

José SANZ FERNANDEZ. 
(Foto: GARCIA LUNA)

L^QUINIELASj 8.208 PESETAS'^ 
PARA LOS DE CATORCE 
• 584 cobrarán los de trece 

y 95 los de doce
MADRID, 27 (Efe).— Resultado de las Apuestas Mutuas De

portivas Benéficas, correspondientes a la jornada vigésimo octa
va.

Racaudación: 815.026,140 pesetas.
55 por ciento de premios: 448.264.377 pesetas.
149.421 ;459 pesetas, a repartir entre premios de primera ca

tegoria con catorce aciertos (provisionalmente 1 8.204 columnas 
a 8.208 pesetas cada una).

149 421.459 pesetas, a repartir entre premios de segunca. 
trece aciertos (provisionalmente 256.031 columnas 

a 584 pesetas cada una).
149.421.459 pesetas, a repartir entre premios de tercera cate-, 

^ria con doce aciertos (provisionalmente a 95 pesetas cada una)./

PRADA Y LAS CESTAS

Recuperada parcialmente de una lesión de es- 
cafoides que sufrí, otra vez a la brecha. Empezaré 
por recordar, remontándome al emocionante partido de 

baloncesto Real Madrid-Emerson de Varesse, que mientras 
las féminas perdemos la cabeza pensando siempre en la 
cesta de la compra, los caballeros, sobre todo los seguido
res "merengues", comentan desde todos los ángulos ima
ginables "las cestas" de Prada, mejor las tres cestas que 
falló Prada, por culpa de esa especie de baile de San Vito, 
que generan los nervios, que hicieron perder a su equipo 
el pasaporte para la gran final. Jugando Helios contra el 
Na'uticp de Tenerife, y supongo que lo mismo ocurriría 
en todas las canchas de España, en cada fallo de personal 
se recordaba a Prada. ¡Pobre chaval, la que te espera!

SIQUES "EL DESLUMBRANTE"

Armando Sisques, parece que pretende deslum
brar desde la sombra a todo el mundo, a golpe 
de nombres. Pero como el señor Sisques, por lo visto, en

tiende lo justito de fútbol y no se deja "llevar" por sus 
técnicos, incurre en lógicos "patinazos". Primero nos ha
bla de fichar a Tarantini y hacemos el ridículo a escala 
nacional; luego suena Dirceu, cuando en Méjico están 
mas que hartos de él, y, por último, al menos por ahora, 
cuando se trata de buscar defensas que defiendan, pero 
que defiendan de verdad, don Armando nos sorprende 
"descubriendo" a Finarolli, goleador en su mejor época, 
suplente hoy en el Elche y pendiente de recuperación. 
Y los socios aguantando marea.

FRANCISCO BUYO

F- RANCISCO Buyó/ mejor "pantera" Buyó, como 

le denominan sus paisanos coruñeses, pudo ve
nir al Real Zaragoza, cuando el Real Zaragoza todos sa

bemos que busca un buen portero (joven y de absoluta 
garantía). Pero Francisco Buyó, por motivos que ya ex
plicaremos algún día, se quedó en Huesca a cumplir el 
servicio militar y defendió los colores del Huesca, para en
vidia de los zaragozanos, sobre todo de los que continúan 
pensando en Buyó como futuro guardameta blanquillo. 
Ahora lo ha reclamado el Coruña, en pésima situación 
ciasificatoria, y Buyó deja al Huesca, donde ha prestado 
excelentes servicios. Buyó jugó hace unos años con la 
selección balear en Zaragoza y, en "Regate" se escribió 
de él algo muy parecido a ésto: "Extraordinario Buyó, ahí 
tiene un gran portero el Zaragoza". Respuesta de los téc
nicos zaragocistas: "Buyó es pequeño para portero; no 
nos interesa". Otra de Jaimito y nos reiremos más.

LA LUZ ROJA

NO,no me refiero a Caryl Chessman, aquel delin
cuente denominado "el bandido de la luz roja", 
que escribió su novela y pasó a la historia de la delincuen

cia como un caso la mar de fascinante. Sólo trato de ad
vertir que en la mente de los aficionados aragoneses se ha 
encendido la luz roja, la señal de peligro muy serio, a juz
gar por algunas frases como la que voy a reproducir, escu
chadas a cualquier hora y en cualquier tertulia: "Si el 
Zaragoza descendiese a Segunda División, cosa que no 
creemos, a continuación nos plantaríámos en Tercera o 
en Segunda "B", ya que los socios, atosigados en el aspec
to económico, se darían de baja de forma masiva y la si
tuación se haría insostenible. Si tal ocurriese, seguro que 
Armando Sisques lamentaría profundamente haber acce
dido a la presidencia, claro que, a lo peor, ya lo estí la
mentando. Yo también pienso que no va a descender el 
Zaragoza, pero la luz roja, sí que está encendida. El que 
avisa no es traidor, sino todo lo contrario.

Gloria ARIAS

EL ARBITRO
MASJOVEN DE ESPAÑA
El niño Julián Antonio Marín Calvo, de 13 años de edad, 
es el árbitro de fútbol más joven de España, ya que posee 
el carnet oficial firmado por el presidente del Colegio 
Nacional, al que se lo remitió el presidente del colegio 
murciano, para que le sirviera de estímulo al muchacho. 
Julián ha arbitrado unos doce encuentros, unas veces él 
solo como juez, en infantiles, y otras de linier en Regio
nal Preferente. Julián suele arbitrar acompañando a su 
padre, qué es el árbitro de regional, Alonso Marín 
Ortuño y tiene otro hermano, llamado Alonso, de 17 
años, que también es árbitro de la Federación Murciana. 
En la foto contemplamos a Julián Antonio Marín Calvo, 

el árbitro más joven de España. (Foto Efe)
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Amanda Lear se llama Alain
Massiel, ia brava

PACO DE LUCIA

■ Zori - Santos: 35 años de ''matrimonio

L amor viene, se va, se sufre, el repuesto, si 
te he visto no me acuerdo y así sigue la vida. 

Juanito Valderrama lo ha pasado mal desde que 
Dolores Abril dio la “espantá” y lo cambió por 
millonario mejicano, dejando al hombre en 
Madrid, con sus dos hijos y vacío su corazón. Hoy, 
ya sin traumas, el folklórico se consuela y anima 
con joven rubia y hasta se baila y todo —no creo 
que a lo Travolta— sus buenos ritmos 
discotequeros... Otra pareja unidísima durante diez 
largos años y un hijo de ocho por medio, Patricia 
Nigel y Mochi, también han partido peras y él se 
enamora de mejicana guapa. Mientras, las mujeres 
verdaderas de ambos, Juanito y Juan Erasmo, 
sufren en silencio todas estas, digamos, vejaciones 
de sus maridos y observan, sentadas en sus puertas 
como los moros, que el paso del tiempo va 
dándoles la razón y que algún día volverán a ellas, 
pero... ¿serán admitidos? ¡Ah! A Pepe Blanco en 
sus tiempos sí le salió bien la cosa. Cuando 
terminó su unión con Carmen Morell volvió a su 
mujer, lo recibió con los brazos abiertos, iniciaron 
la vida sentimental que había sido interrumpida 
hasta que la muerte de ella los separó. Hoy, Pepe, 
sigue llorándola.

Esto de las desavenencias cacareadas nos saben ya a juegos 
de niños.

Si es verdad lo que me dicen que Amanda 
Lear nació chico, que su verdadero nombre 

es el de Alain Tap, difícil matrimonio veo, a no ser 
que se vayan a Inglaterra. Parece ser que 
Amanda-Alain, tuvo infancia desgraciadísima y 
que hasta de que le llamaran mariquita decidió ya 
un poco mayor enrolarse en las filas de travesti de 
“Le Carrousel” parisino, donde Cocinnelle y 
Capucine triunfaron en sus mejores tiempos. En 
Casablanca le hicieron la operación consabida y 
rompió con todo su pasado, recorriendo países y 
países ya bajo el nombre de Amanda Lear. Hoy es 
una de las estrellas europeas más cotizadas y 
también de las que mejor han sabido sacar partido 
a su amistad con Salvador Dalí y Miguelito Bosé. 
Como personaje de la “Jet set”, Amanda se las 
ventila muy requetebién.

Otra unión sentimental de la que se ha 
escrito se iba al traste es la compuesta por 

Massiel y Carlos- Zayas. Luego el desmentir y el 
correr. tintas de que “cuando el río suena...” Lo 
sentiría por Massiel que me cae pero qué muy 
bien. Es una de las mujeres más honestas y brava 
que he conocido en mucho tiempo y con gran 
sentido de su responsabilidad profesional. Jamás 
ha fallado a una cita mía y me ha gustado verla en 

Sumarísimo ’ donde ha dado muestras de cómo 
se deben decir las cosas de bien. Lo que le ocurre a 
Massiel es que con ella va la polémica por esa 
manera sincera de expresarse. Me gusta oirla 
hablar, sus contestaciones a la prensa, el gracejo 
inteligente tan particular que tiene para las 
contestaciones. Puede dejar parado al más 
impertinente porque ella le supera con la frase a 
punto. Cantó rancheras hace unos diez años y 
entonces se pudieron “cagar en su padre” —según 
palabras propias- y hoy todas las cantan. 
Anticipada que salió Massiel.

•
 Los problemas de estos líos nunca vienen 
solos. Ambos separados y casados, Didi 

Sherman y Valerio Lazarov, hoy sufren la pérdida 
del nuevo hijo que esperaban. Marisol y Antonio 
Gades no pueden casarse porque él todavía no está 
libre de Maruja Díaz, su mujei ante Dios y la 
sociedad. Sin ninguna idea de separación el 

“matrimonio” —artístico se entiende— formado 
por Zori y Santos, sigue viento en popa. Les falló 
el terceto de este “menage a trois” gracioso, 
Codeso, que habría cumplido junto a ellos los 
treinta y cinco años de unión feliz. Como también 
entre nuestros populares cuenta la felicidad 
conyugal, Paco de Lucía sigue contento junto a su 
Casilda Varela, como Concha Velasco junto a su 
Paco Marsó y tantos otros, como Gemma Cuervo y

i *

ZOR/, ESPERANZA ROY Y SANTOS

Femando Guülén que salen al paso de las malas 
lenguas retratándose siempre que pueden felices y 
contentos de ser matrimonio desde hace dieciocho 
años. Esto de las desavenencias cacareadas nos
saben ya a 
mayores que 
corazón.

juego de niños protagonizado por 
no han sentado bien la cabeza del

Lo buscan en un pueblo 
de La Rioja

¿Quiere > 
usted ser :
ermitauu?

ZARAGOZA, 27,-(ARAGON/exprès).-En el Boletín 
Oficial de la provincia de Logroño ha aparecido reciente
mente un anuncio., que ha llamado la atención, por lo poco 
frecuente que resulta en estos tiempos. El Ayuntamiento de 
Villoslada de Cameros, localidad riojana que se encuentra 
a unos cincuenta kilómetros de la capital, busca un ermita
ño para cuidar la Virgen del Hoyo. Al parecer el santero 
que ha venido ocupando la plaza hasta ahora, después de 
diez años, no desea renovar el contrato y vuelve a la civili
zación después de su larga experiencia alejado del munda
nal ruido.

La ermita de la Virgen 
del Hoyo está situada en ple
no monte a nueve kilóme
tros de Villoslada de Came
ros y por tanto es un lugar 
tranquilo y solitario. Una 
vez al año, sin embargo, se 
rompe su silenciosa paz con 
motivo de lá tradicional ro
mería que se celebra al do
mingo siguiente a la Pascua 
de Resurrección. Entonces 
sí, entonces acuden a vene
rar a la Virgen del Hoyo 
prácticamente todos los ha
bitantes de Villoslada y tam
bién muchos forasteros. Es 
día grande en aquel habitual
mente solitario lugar y eso 
st, es una jornada de mucho 
trabajo y ajetreo para el san
tero que normalmente se 
ocupa de cuidar la ermita, 
de conservarla en buen esta
do, de tenerla limpia e inclu-

na manera, ya que se mori
ría de hambre. Por eso el 
Ayuntamiento de Villoslada 
ofrece otras ventajas que 
quizás sean lasque empujen 
a más de uno a solicitar la 
vacante plaza.

VIVIENDA GRATIS

El ermitaño de la Virgen 
del Hoyo, junto a la iglesia, 
cuenta con una vivienda gra
tis. Se le permitirá además 
tener ganado propio hasta 
un total de doscientas cabe
zas como máximo. Ganado 
que podrá pastar gratuita
mente en los montes cerca
nos a la ermita. Se trata en 
realidad de un pluriempleo 
que para algunos puede ser 
interesante, pues la verdad 
es que la misión de ermita
ño, a excepción del día de la

El sueldo es mínimo, pero 
la vivienda gratis y el trabajo 
descansado

so de adornar el altar con 
fragantes flores.

POCO SUELDO

¿Acudirá alguien a soli
citar la plaza de ermitaño 
que ahora se ofrece? Las 
condiciones económicas no 
son muy halagüeñas, por
que han quedado trasnocha
das y paradas en ese tiempo 
que allí, en los montes, pa
rece que no corre. El sueldo 
actual del ermitaño es de 
ochenta pesetas diarias. Sí, 
sf, hemos dicho bien: ochen
ta pesetas diarias. De ellas 
setenta y cinco son abona
das por el municipio de Vi
lloslada de Cameros y cinco 
por la Hermandad de la Vir
gen del Hoyo que, por lo 
visto, cuenta con unos recur
sos económicos muy esca
sos, pero que no por eso 
quiere dejar de contribuir de 
alguna manera a la conserva
ción de la casa y al culto de 
su Patrona.

En el momento de adju
dicar la plaza se firma un 
contrato por cinco años, re
novable, después, por otros 
cinco. No se exigen otras 
condiciones que la de ser 
persona honrada, trabajado
ra y buena. No importa esta
do civil, edad, ni anteceden
tes. Sin embargo como pare
ce ser que para un hombre 
solo, resulta bastante duro 
vivir en plena montana, hay 
una cierta preferencia por 
los casados. Pero ¿cómo se 
puede mantener una fami
lia con un jornal de ochen
ta pesetas diarias? De ningu-

romería, no lleva consigo un 
excesivo trabajo, sino más 
bien todo lo contrario. Por 
supuesto que la leña para 
encender el fuego y las po-^ 
sibles e^ufas que se pueden 
emplear para calentar la ca
sa tampoco tiene que pagar
la quien esté allí de santero. 
Lo que ya no sabemos es si 
hay o no luz eléctrica,aun
que nos imaginamos que no.

En cierto modo la electri
cidad quitaría un poco de 
encanto a esa estampa del 
ermitaño, solitario, o solo 
con su familia, viviendo en 
las montañas alejado de la 
civilización, y a donde la 
sociedad de coníumo no ha 
irrumpido con los modernos 
aparatos que nos hacen es
clavos de nosotros mismos. 
Allí, sin ruidos, ni contami
nación, sólo reina la paz y el 
sosiego. En plena Naturale
za casi virgen y junto a la 
Virgen’ del Hoyo muy vene
rada y querida por las gen
tes de aquella comarca. Con 
todos estos ingredientes que 
para los que no teman al 
aburrimiento porque saben 
la manera de evitarlos resul
tan atrayentes, hasta es p?' 
sible que haya competencia 
a la hora de solicitar la pla
za. Porque también puede 
ser una experiencia apasio
nante, para alejarnos un po
co de la desenfrenada carre
ra y del fuerte ritmo de vida 
que nos impone el siglo XX 
que en tantas ocasiones nos 
agobia. Se busca un ermita
ño. Parece insólito en estos 
tiempos, pero es cierto. El 
Ayuntamiento de Villoslada 
da fe.
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UNA preciosidad soviética. 
Irina Kouberskaya, ha sus
tituido a la actriz Ana Belén en 

uno de los papeles más impor
tantes de “Tío Vania”, obra ori
ginal de Antón Chejov que se 
representa en el Teatro Marquina 
de Madrid.

Irina, que tiene treinta y dos 
años, posee nuestra nacionahdad 
al haberse casado con un ingenie
ro español que conoció en su 
país cuando éste fue a Rusia a 
amphar sus conocimientos. El 
matrimonio tiene dos hyas: Ca- 
therina. de cinco años, nacida, 
como su madre, en Leningrado, 
y Nataha, una madrileña de 
cuatro meses.

Desde que hace cuatro años 
se ha convertido en residente, 
Irina ha estado ligada al TEC 
(Teatro Estable Castehano) en 
donde ha desempeñado funcio
nes de profesora de pantomima 
de alumnos de este colectivo 
teatral; “No podía dar clases 
de otro tipo porque desconocía 
el idioma español, por eso me 
dediqué a la pantomima”.

ENSAYOS Y CAMBIOS 
CONTRA RELOJ

Irina Kouberskaya, no fue la 
única modificación de la obra, 
pues también abandonó la repre
sentación Enriqueta Carballeira, 
siendo sustituida por Trinidad 
Rugero. Tanto Ana Belén como 
Enriqueta, tenían adquiridos an
teriormente compromisos con 
Televisión Española para grabar 
una serie de programas.

Con un español casi perfecto, 
aprendido en poco más de tres 
años de permanencia en España, 
Irina describe así los cambios 
producidos en “Tío Vania”.

— Los cambios ya estaban 

Una actriz soviética 
en la escena española

previstos hacía un mes, pero los 
ensayos comenzaron quince días 
antes del debut de Trini y mío. 
Trabajamos esos quince días 
ocho horas diarias con ensayos 
continuos con los actores prin
cipales de la obra. Fue una au
téntica proeza por parte de los 
actores y dos de los directores 
del TEC, Miguel Narros y José 
Carlos Plaza, quienes, al mismo 
tiempo, que se cuidaban de no
sotras dos, debían atender a los 
ensayos de dos obras suyas que 
debían ser estrenadas en breve. 
Estas eran “Así que pasen cinco 
años” y “Don Carlos” respecti
vamente. Como te digo no pue
do menos que agradecer el 
esfuerzo de todos los actores de 
“Tío Vania”, su adaptador, En
rique Llovet, y el director de la 
obra, William Leyton.

— ¿Te ha sido difícil adaptar
te a tu papel?

— Dos días antes del estreno 
no estaba muy segura de mi pa
pel. Me resultaba difícil adaptar
me a una nueva forma de expre
sión. Fue realmente un gran 
esfuerzo adaptarme psicológica
mente al personaje y la adapta
ción, asimismo, de todos los 
actores del TEC a mí misma. 
Por fortuna, al haber dos cam
bios, tanto Trini como yo, pu
dimos expresamos con nuestra

En la obra
teatral
Tío Vania

personalidad artística, porque 
eso es más interesante que co
piar la actuación de otra actriz. 
La actuación de Ana Belén a 
mí personalmente me gustaba 
mucho. El de Elçna es un papel 
de fracaso y es el más difícil y 
menos favorable.

— ¿Se ha notado mayor o 
menor afluencia de púbhco con 
estos dos cambios?

— No. La obra triunfa gra
cias al conjunto. Ana Belén es 
una buena actriz y hacía una 
gran interpretación, pero no se 
ha notado una disminución de 
público. Creo que es más impor
tante el conjunto de actores que 
uno solo.

— Sí es cierto, pero muchas 
obras son más atrayentes con 
según qué actores figuren en 
cartel, ¿no crees?

— Puede ser, pero el púbhco 
aquí, no está formado. Hay muy 
buenos actores en España. Sólo 
en Madrid yo ya he contado 
quince realmente buenos. Y eso 
es mucho para una sola ciudad. 
Es una tristeza que no haya pú
bhco para según qué obras. Ha 
habido una etapa de un tipo de 
teatro de destape y,-ahora, pa
rece que comienza a pasar la 
fiebre y resulta hermoso ver en 
primera fila sentados a muchos 
viejecitos que han vuelto al tea
tro.

PERDIDA DE ACTIVIDAD

— ¿Cómo es Tío Vania?
— No te voy a contar el ar-

gumento, pero puedo decirte 
que es una obra típicamente 
chejoviana que es difícil saber 
dirigir. Yo hice la traducción del 
ruso y Enrique Llovet la adapta
ción teatral. La dirección de 
Layton ha sido muy original, 
de gran cahdad. Yo creo que la 
obra en sí y su dirección es mag
nífica.

— ¿Es Chejov tu escritor pre
ferido?

— No precisamente. Mi favori
to es Shakespeare.

El piso que Irina comparte 
con su familia es pequeño y ale
jado relativamente de Madrid, si
tuado en una urbanización tran
quila. La casa está atiborrada de 
recuerdos de la Unión Soviética. 
También hay muchas flores: 
“Son mis compañeros de teatro 
que me las han regalado por mi 
debut”.

— Irina, no me equivoco si 
digo que eres nueva en esta pla
za, ¿no?

— Sí, desde que llegué a Espa
ña he estado ligada al TEC. Den
tro de este grupo teatral hice 
“La increíble fábrica del profe
sor Smith” de Llovet, basado en 
un cuento de García Sánchez, 
el director de la película “Las 
Truchas”, en donde trabajé de 
viohnista. Aparte de eso, he he
cho trece programas infantiles en

Ji ■¿I Ï lit

Unión Soviética

DIFERENCIA ABISMAL

Resulta vano hacer esta

eso he permane- 
a la sombra de

interesaba. Por 
cido un poco 
todo.

— ¿Y en la 
qué hacías?

Televisión Española, titulados 
“El Jueves Loco”. Como ves he 
hecho algunas cosas, ÿ puedo 
decirte más. Mi representante ^s 
Damián Rabal quien, si yo hu
biera querido, podría haber ex
plotado el hecho de ser soviética 
como ha ocurrido con otras ac
trices extranjeras, pero no me

— Hice mucho teatro, cine y 
televisión. También hice ballet y 
pantomima y he trabajado junto 
a Marcel Marceau.

— ¿Saliste perdiendo al cam
biar España por Rusia?

— Pues en España he sido más 
alumna que profesional, pero eso 
no me importa. Aquí he puesto 
todo mi empeño. Profesional
mente no he perdido nada, ¡có
mo iba a perder!, en cambio, he 
notado mucha disminución de 
mi actividad profesional. Como 
ya te he dicho, en la Unión So
viética estuve cuatro años en el 
teatro, seis en cine y luego en 
televisión. Comencé a trabajar 
a los dieciséis años de edad.

Irina Kouberskaya 
ha sustituido a 
Ana Belén

Pertenece al TEC 
(Teatro Estable 
Castellano), está 
casada con un 
ingeniero español 
y lleva cuatro años 
en nuestro país

pregunta, pero ¿qué diferencias 
has apreciado entre la actividad 
cultural, teatral y artística de 
Rusia a España?

— Abismal. Allí en la Unión 
Soviética hay una fuerte política 
cultural, como sabrás. Los acto
res tienen un sueldo fijo al mes, 
además de cobrar si trabajan en 
la televisión. Aquí en España los 
actores lo pasan muy mal y 
hay muchos en paro. Eso es in
concebible. Hay crisis económica 
y espiritual.

— Y en cuanto a tí, ¿qué 
cambios se han producido en tu 
personalidad?

— Perdiendo en cuanto a acti
vidad, he ganado, porque he vivi
do todos los problemas del país 
en todos los sentidos y a todos 
los niveles y eso ha influido mu
chísimo en mi forma de ser.

— ¿Eres ambiciosa, Irma?
— No, no lo soy. Me confor

mo con trabajar. La vida de ac
triz o actor es cruel y está Uena 
de milagros. Hoy no eres nada y 
mañana, todo.

— ¿Añoras tu país?
— Sí, echo de menos a mi 

país, aunque me gusta mucho 
España.
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TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza).-Centro Dra
mático Nacional. 7,30 ¡única 
función!: Bodas que fueron 
famosas del Pingajo y la 
Fandanga, de José M.' 
Rodríguez Méndez. Direc
ción, José Luis Gómez (Mav. 
18).

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45. 

(Mayores 18). El diablo en el 
convento. Femy Benussi, Ga
briele Tinti.

CERVANTES, - 5-7-9-10.45 
(Mayores 18). Ensalada 
Baudelaire. Eastmancolor. 
Marina Langner, Xavier Elo- 
rriaga.

COLISEO. - 5-7 9 y 10,45. 
(Mayores 16) 2.'* semana: 
Detective privado. Robert 
Mitchum, Sarah Miles.

COSO. - 5-7-9-10,45 (Mayores 
18). Marian. Eastmancolor. 
Javier Escrivá, Isabel Mes- 
tres.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). 2.'’ semana: 
¿Quiere ser el amante de mi 
mujer? Eastmancolor. Ge
rard Depardieu, Carole Lau
re.

DORADO. - 5 7 9 y 10,45. 
(Todos públicos). 2.^ sema
na: Esa gente tan divertida. 
Una máquina de hacer reír.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 2.® 
semana: Interior de un con
vento.^Technicolor. Ligia 
Branice, Howard Ross.

FLETA. — 5-7-9 y 11. (Mayo
res 14). 3.® semana; Objeth 
vo: Patton. Sophia Loren, 
George Kennedy.

GOYA. - 5-7,15 y 10,45. (Ma
yores 16). 2.® semana: Coma. 
Genevieve Bujold, Michael 
Douglas.

GRAN VIA. - 5-7,30 y 10 (To
dos públicos). 3.® semana: 
Superman, el film. Panavi
sión, technicolor. Marlon 
Brando, Gene Hackman, Ch
ristopher Reeve.

LATINO. - 5-7,30 y 10,30. 
(Mayores 18). 2.“ semana: 
Tres mujeres, con Sissy Spa
cek y Shelley Duvall.

MOLA. - 4,15-7,15-10,15. 
(Todos públicos). 2.® sema
na: Jesús de Nazaret. Se
gunda parte. Technicolor. 
Un film de Franco Zeffirelli, 
con un excepcional reparto.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 1 1,30-5-7,30 y 10,30. 
(Mayores 14). 3." semana: El 
restaurante de Alicia, con 
Arlo Guthrie y Pan Quinn. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 2: 1 1,30-5-7,30 y 
10,30. (Mayores 18). 2.^ se
mana: Confidencias, con 
Burt Lancaster, Silvana 
Mangano y Helmut Berger.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 3: 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45. (Mayores 14). 
5.' semana: El cielo puede 
esperar, con Warren Beatty, 
Julie Christie y James Ma-' 
son.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 4: 1 1,30-5-7,30 y 
10,30. (Mayores 18). Las 
1.001 noches, de Pier Paolo 
Pasolini. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). El Decameron 
prohibido. Clasificada «S».

PALAFOX. - 4,45-7,15 y 
10,30 (Todos públicos).’ S.'"* 
semana: Superman, el film. 
Panavisión - Technicolor. 
Marlon Brando, Gene Hack
man, Chistopher Reeve.

PAX. — Cerrado por decora
ción e instalación de huevas 
butacas. Próxima apertura.

REX. — 5-7,15 y 10,30 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 2:^ 
semana: Marcha triunfal. 
Eastmancolor. Franco Nero, 
Miou Miou.

RIALTQ. - 5-7,45 y 10,30. 
(Todos públicos).- 2.® sema
na: Arriba España, un film 
de José María Berzosa.

VICTQRIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Poker de ca
ma. Eastmancolor. Carlo 
Giufre, Edwige Fenech.

CINES DE REESTRENQ
ARLEQUIN. — 5-7-9 (Mayores 

14). Escuadra antirrobo. 
Eastmancolor. Tomás Mi- 
lián, Robert Webber.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». El diputado. East
mancolor. José Sacristán, 
María Luisa Sahjosé.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). Las que 
empiezan a los 15 años. 
Eastmancolor. Sonia Blanca, 
Patricia Becker.

NQRTE. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Clasificada «S». La 
última orgia de la Gestapo.

OLIVER. — Descanso semanal.

PARIS. - 4,45-6,45-9 y 11 
(Mayores 18). 2.semana: El 
expreso de medianoche. 
Technicolor. Brad Davis, 
Randy Quaid.

ROXY. — 5-7-9-10,45 (Mayo
res 14). La chica del adiós. 
Technicolor. Richard Drey
fuss, Marsha Mason..

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Enmanuelle y Carol. Ra
quel Evans, Jennifer James.

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 16). EI hombre que yo 
quiero. Maria Luisa Sanjosé, 
Arturo Fernández.

Sc la a dedicar 
a la canción

Se presentará como cantante en la sala de

E/ doctor Barnard ha de/ac/o /a medicina

El mundo es una increíble 
pirueta y hasta los perso
najes ma's serios se visten de pa- 

yasines para representar, de 
“otra manera”, en la pista cir
cense de la vida, bajo la carpa 
azul, celeste o nocturna, clara u 
oscura, de todos los días. Y así 
tenemos como ahora, este más 
difícil todavía, acaba de prota
gonizarlo, increíblemente, el 
archifamoso y “serísimo” doc
tor Barnard, de quien los perió
dicos han anunciado, ¡anda 
jaleo!, que se pasa a la canción.

Por eso ha colgado sus batas 
blancas, llenas de gloria, para 
cambiarlas por sus pantalones de 
charol y chaquetas de solapas 
de lentejuelas. Sí, sí. Aunque les 
cueste, pueden creérselo. Al 
más famoso de ios transplanta
dores de corazones en vivo, se le 
va a ir la voz por ios micrófonos 
cantándole al corazón las más 
dulces, pegajosas y ruidosillas 
canciones de amor. ¿Qué les 
parece?

Nadie sabe la razón de tan 
absurdo cambio. ¿Es que su 
propio corazón le da brincos, 
junto a la cartera ya llena hasta 
los topes, y ha decidido cam
biar para, de ahora en adelante, 
dedicarse al trasplante de ale
grías cabaréteras que hagan fe
lices a sus clientes de ahora, tan 
distintos a los de antes?

El caso es que la noticia ha

! de su propio ho 
saltado a ios periódicos y, ca
liente o fría nos ha llegado a 
las manos y debemos “jugar” 
con ella en ia seguridad de que, 
al hacerlo, nunca seremos tan 
frívolos como el propio Chris
tian Barnard. Y dice el notición 
así: Que ei famoso doctor de 
ios corazones de quita y pon, 
en unión de su esposa, se ha ins
talado en Roma, ciudad donde 
hoy como ayer todo es posible, 
donde ha adquirido un lujosí
simo hotel-restaurante, con una 
impresionante sala de fiestas, en 
la que pretende que actúen, 
¿cómo no?, las figuras más re
lumbrantes del momento caba- 
retístico, discotequero y tele
visivo actual.

Pero la osadía de Barnard no 
se detiene allí, ya que aún va 
más lejos. Se dice que ei día de 
tan solemne inauguración, piensa 
presentarse éi mismo en su pro
pia sala de fiestas, como cantan
te. ¿Qué les parece? Y ya anda 
ensayando los temas de sus nú
meros compuestos exclusiva
mente para él, pues en esto no 
piensa dedicarse al trasplante de 
las canciones del repertorio de 
ios demás cantantes.

Y piensa, también, que de sa
lir su “show” medianamente 
bien, podría grabarlos en una 
famosa casa discográfica y repe
tirlos, en su sala, todas las no
ches, como atracción de atrac
ciones. ¡Viva la juerga!

Y para intentar esto, el pri
mer paso fue, naturalmente, cor
tar con toda su vida anterior, 
para lo que ya ha decidido dejar 
la medicina y su puesto en el 
famoso Hospital Groote Shur, 
por lo que sus enfermos se 
tendrán que buscar otro especia
lista que les atienda a ponerse 
buenos, "de pronto, si es que 
quieren seguirle, acudiendo a las 
fiestas que se celebren en la sala 
frívola de su hotel romano, 
donde podrían convencerlo de 
que no está nada bien este nuevo 
camino emprendido por él. Claro 
que también podría suceder que 
se tratara de que, como cantante 
tuviera tanta “estrella” como 
doctor, o más, y entonces habría 
que comprender (?) su insólita 
decisión.

Así de asombroso y piruetero 
está ei mundo. Los hombres más 
serios, los doctores más impor
tantes, cambian sus batas blancas 
por los atuendos de los paya- 
siones cantantes, y de los Travol- 
tines al uso. ¿Doctor Barnard, 
será posible que un hombre tan 
serio haya degenerado en esto? 
Un poco de cordura, por favor, 
porque si llega ei caso de que 
Travolta le pide su bisturí y su 
bata blanca, para hacer lo mismo 
que usted hizo antes, ¿cómo 
va a tener fuerzas para negárse
los?

BRUNET

La discoteca de-actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de ios viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

TAfíDE.
DISCOTECA 
LIVERPOOL PARSIFAL STORK - CLUB

EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

CADA NOCHE..

CANCELA ASTORG'S

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde especial parejas. Noche 
dlscoteca-cli’b hasta las 3 de la 
madi^gada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO

&

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos, fiesta joven. Te- 
léfóno 255184.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la .tarde ios días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2

SENECA
Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASETAS.

La discoteca del mejor sonklo 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

BABIECA

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono'^91166.

Nueva dirección’ Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada.. Di
rección y Teléfono 396952.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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Hoy y mañana

La semana pasada

MANUEL GALIANA Y AMPARO BARO EN "LA PAREJA"

TERESA RABAL UNA "F/EREC/LLA" QUE NO GUSTO

LUNES-19.-Día de San José. "Largometraje especial"nos 
ofrece una gran película de George Cukor "Ha nacido una estre
lla", con la increíble Judy Garland. "Mundo submarino" no ne
cesita de más que la simpatía y el buen trabajo de su equipo co
mo para conseguir entusiasmarnos a todos. Por la noche, como 
00 hay otra cosa se nos inventan un "Especial Pop-grama", con 
Paco de Lucía, Larry Coryel y John McLaughlin, tres grandes de 
la guitarra. "Los Roper" como siempre; pero menos.

MARTES-20.-Vamos de risas. "Holmes y Yo-Yo" se dedi
can a perseguir al rey de los disfraces y no lo hacen mal. "Tele
comedia" realiza una extraña rifa, nada menos que un panteón. 
¿No es bonito? Por la noche "Vacaciones en el mar" con una tal 
Beverly" y su consultas amorosas. ¿Nos hemos reído todos? 

Poesvale.
MIERCOLES-21.-EI miércoles tiene tres espacios a lo largo 

íle su programación, que son el blanco de los telepacientes. "Vi
vir cada día" que sigue en su línea de aciertos, dedicando un 
programa a los ciegos. "Mujeres" con Una nueva versión de "Ja
ne Eyre" que no quedó mal, Y "Estudio 1", con otra versión 
•fe "La fie^illa domada", en la que ni Teresa Rabal ni Carlos 
Ballesteros gustaron lo más mínimo.

JUEVES-22.-LOS de "Café de redacción" ya toman café de 
redacción y agua ygüisqui, {iJo,quétíos,así ya se puede!). Gusta 
® los peques eso de "Sombrero de copa, nariz de patata". Un par
ado de baloncesto para no cardíacos que acaba con trauma para 
Prada que de tres tiros libres no mete uno y cede el paso a la fi
nal al Emerson. Sigue habiendo españoles galantes. En "Sesión 
de noche" "El compromiso" en la que nos quedamos bobos ad
mirando a Kirk Douglas. Faye Dunaway y Deborah Kerr. Muy 
ncido también Richard Boone.

PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA

Esta tarde se inicia la 
programación con el es
pacio infantil “Un globo, 
dos globos, tres globos”, 
que ofrecerá el programa 
concurso “El mundo de 
la música”, en el que se 
siguen enfrentando los 
ganadores de otras eta
pas del concurso. La pre
sentación corre a cargo 
de Marta de los Angeles 
Morales, con don Anto
nio Berrera como asesor 
musical.

Seguirá un nuevo epi
sodio de la serie “Holmes 
y Yo-Yo ” con un caso es- 
trañtsimo de terrorismo 
entre dentistas, titulado 
“Dinamitero dental”; y 
“Primera página ”, progm- 
ma informativo, que dará 
paso a la emisión de no
che.

En este pro^ama se 
ofrece, tras la segunda 
edición de “Telediario ”, 
“Telecomedia: “Que us
ted lo mate bien” con la 
pieza “La pareja”, que 
protagonizan Amparo 
Baró y Manuel Galiana. 
Un joven y su tta van de 
compras, el joven se dis
pone a suicidarse, ensa
yando los más diversos 
métodos, hasta que una 
joven vecina lo ve y trata 
de evitar lo peor.
Se completa la emisión 

con “Vacaciones en el 
mar”, con el telefilm 
“Una relación de buen 
gusto”. Una esposa inicia 
el crucero en compañía 
de su marido, convencida 
de que ya no significa na
da para ¿l. No es asi, ya

VlERNES-23.-Se sigue cambiando de presentadores en 
Los espectáculos". Aún queda el jovencito engolado, que, aún 

^on todo, se puede aguantar. Por la tarde "Los cinco" hacen las 
nnlicias de los jóvenes de la casa; y "Con ocho basta", ya para 
foda la familia, con ocho jugadores de rugby. Félix dice que 
oousteau no es competencia ; pero no podemos evitar compa- 
''arlos. Son distintos y Félix es mucho Félix.

SABADD-24.-Tras las aventuras de Jackie, seguidas por to- 
los públicos, una película de acción. "Dperación Snafu", 

Ponto todas las de esa hora los sábados. "Aplauso" cada vez 
’ene menos audiencia y eso que es ahora cuando saca algunos 

pintantes de cierta calidad. En "La clave" el "duro Bogart" nos 
introduce en las sectas secretas. Por la noche un buen telefilm 

legfeld" él y sus mujeres", con una bella historia, además ba- 
en la realidad.

DOMINGO-25.-Descansamos los domingos, tan sólo men- 
nar aquí el pomposo final de "Raíces" una gran serie que ha 

ntusiasmado a muchos y que nos ha brindado un final con his- 
nna de autor y todo. En aplauso para él, para tpdos los que han 
fabajado en la serie y para su tatarabuelo, el señor "Kunta Kin-

El programa de noche 
del Segundo Canal el 
UHF, ofrece un apetitoso 
plato a todos los aficiona
dos a la ópera. Se trata 
de la retransmisión, en 
diferido, desde el Gran 
Teatro del Liceo de Bar
celona, de la representa
ción que se ofreció el pa
sado 30 de diciembre, en 
la que se efectuaron cier
tos cambios de última 
hora, por ejemplo no ac
tuaron ni Jeannette Pilar 
ni el tenor catalán Jaime 
Aragall.

El libreto está basado 
en la famosa obra de 
Goethe, siendo estrenada 
como ópera en el 1850, 
siendo autor de la única 
versión que hasta enton
ces se ha representado en 
infinidad de ocasiones. 
Charles Gounod.

El argumento nos na

que el esposo incluso ha 
contratado un detective 
para que la vigile. Ella 
desconoce este punto y 
está al borde de cometer 
un gran error.

En cuanto al progra
ma del Segundo Canal de 
hoy, destacaremos la re
transmisión de la ópera 
“Fausto”, que se emiti- 
•■á después de “Polide- 
portivo” y “Redacción 
de noche”, y a la que de
dicamos un apartado en 
esta sección de hoy. La 
larga duración de la obra 
de Gounod hace que el 
programa se vea aún más 
reducido de lo habitual, 
emitiéndose tan sólo a 
continuación “Tribuna 
económica” y los habi
tuales de cierre.

Llegamos a mañajia, 
cuya programación de so
bremesa no ofrece nin
gún cambio, iniciándose 
la emisión con “Regional 
simultáneo ”; “Gente 
hoy “Telediario ” con 
su “Colaboración litera
ria ”, en la que ya se repi
ten demasiado ciertos 
nombres que todos co
nocemos; “Hora 15”, si 
las elecciones municipa
les lo permiten con su 
propaganda televisiva que 
parece haberse cebado a 
la hora del espacio cultu
ral de Martín Ferrand; y 
para terminar “Vivir ca
da día”, con otra serie de 
reportajes sobre la Espa
ña de hoy, sus gentes y 
sus problemas.

rra cómo el diablo en la 
persona de Mefistófeles, 
hace un pacto con el doc
tor Fausto, ofreciéndole 
rejuvenecerse para así po
der conquistar el amor de 
la bella Margarita. Fausto 
vende su alma al diablo 
y está a punto de conse
guir el amor de la joven; 
pero en ese momento lle
ga el hermano de ella, 
que le reta a duelo a 
muerte. En la lucha cae 
herido de muerte el her
mano y Margarita se arre
piente de lo que iba a ha
cer consiguiendo salvarse.

En los países de habla 
germana se conoce la 
obra con el nombre de 
“Margarita”, aludiendo a 
la protagonista. Fue con
siderada en un principio, 
dada la moral de la época 
en que se estrenó, como 
una obra antiestética; pe
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ro poco a poco se fueron 
reconociendo los grandes 
valores poéticos que jus
tifican su argumento. 
Tiene un fondo filosófi
co que nos explica cómo 
Fausto puede llegara sal
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El reparto en esta oca
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“Fausto”: Jean Bonamo-
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Redacción de noche
20,30
Imágenes 
21,30 
Pop-grama
22,30
Tribuna de la histo

ria
Buenas noches, des

pedida y cierre.

ne; Andree Espósito es 
“Margarita”; Roger So
yer en el papel de “Mefis- 
tófeles”; y Enric Serra 
como “Valentín”. El di
rector de orquesta fue
Eugenio M. Marco; el 
director de escena Die
go Monjo; y la realiza
ción para TVE corrió a 
cargo de J. L. Mendizá- 
bal.
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LA TRASTIENDA 

m—ae las—1 Kuamis

•
 Parece que la campaña electoral, por fin, se 
anima. Como ayer dimos a conocer un posi

ble pacto entre UCD y el PAR, la respuesta no se 
ha hecho esperar. Ya decíamos que si había des
mentido de la noticia tendríamos más elementos 
de juicio. Bueno, pues tenemos desmentido y todo 

lo demás. A animarse tocan.

•
 Anoche el presidente Bolea, presidente por 
partida doble porque es el jefazo de la UCD 

aragonesa y de la Diputación General, desmentía 
personalmente ante ios representantes de todos los 
medios informativos de Zaragoza la noticia que 
proporcionamos en esta columna.

•
 Bien es verdad que el presidente de la UCD 
aragonesa estaba muy enfadado, yo diría que 

nervioso, algo impropio de un hombre tan calmado 
como él. No tuvo contemplaciones y no se lo pen
só dos veces. Absolutamente seguro, dijo que no 
había pacto alguno, y además lo sabía de buena 

fuente porque previamente había llamado a Ma
drid.

A Sin embargo varias fuentes consultadas insis- 
" ten en la veracidad del pacto. Otra cosa es 

que éste llegue a feliz término, porque ya conocen 
ustedes los sucesivos intentos de entendimiento en
tre la UCD y el PAR, que hasta ahora acabaron 
muy mal. ¿Recuerdan la zancadilla del quince de 
junio?, ¿recuerdan el pacto, que luego se rompió, 
con escándalo y acusaciones mutuas, de cara al pri
mero de marzo? veremos si a la tercera va la venci
da y las altas instancias de Madrid consiguen lo que 
impiden ciertas, digamos, incompatibilidades

•
 La única fuente que no pude consultar fue la 

más directa, la de Supermán Hipólito, que el 
hombre estaba encerrado eon el comité de su parti
do y con todas las prisas del mundo/porque hoy le 
recibe el Rey y mañana... Martín Villa. Que para 
eso Hipólito tiene amigos como Martín Villa o 

como Landelino Lavilia. Además Supermán Hipó
lito llevaba una tarde de perros recibiendo llama
das de todo el mundo,

•
 A quien no debió gustarle la noticia que pu
so nervioso al señor Bolea, fue al Ayatollah 

Merino, que recibió una llamada de un cuadro del 
partido con el tratamiento de "señor Gobernador" 
El señor Merino soltó un taco, un improperio im
publicable, como se pueden imaginar.

Tan poco, tan poco, le ha gustado a UCD la 
publicación de esta noticia, que en la répli

ca, sin duda precipitada, les ha traicionado el sub
consciente y nos vienen a decir algo así como que 
se trata de una conspiración judeo-masónica-co- 
munista. ¿A qué nos suena esto. Dios mío? Exac
tamente dicen que "es absolutamente falsa y que 
pretende únicamente sembrar el desconcierto en
tre el electorado zaragozano, en beneficio de 
quién sabe qué turbios intereses". Vaya, ahora va 
a resultar que uno depende del oro de Moscú o del 
oro del PAR, que al final a lo peor hasta son lo 
mismo.

EL ÍNF/L TfíADO

EN LA AGRUPACIQN ARTISTICA ARAGONESA

UNA MAGNA EXPOSICION 
FILATELICA

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres).— La Agrupación Artística 
Aragonesa, de siempre tan vinculada a todo lo que algo tenga que 
ver con la cultura y el arte en nuestra ciudad, va a inaugurar con mo
tivo del Congreso Mariológico, una gran exposición filatélica que es
tará ubicada en sus instalaciones de la calle de La Gasea.

La idea, parece, sencillamente formidable y es digna del apoyo 
de todos los zaragozanos, muy especialmente ade aquéllos que sien
ten por la Filatelia una gran pasión.

Ya se están llevando a cabo los primeros preparativos para tan 
magna esposición filatélica y todo hace suponer que, con ella, la 
Agrupación Artística Aragonesa, va a apuntarse otro tanto más a su 
favor, en su ya larga vida al servicio de la cultura y el arte en Aragón.

Desde estas líneas, queremos felicitar muy efusivamente a quie
nes, con tanto carino, han sabido acordarse de una cosa tan olvidada 
por muchos, como la Filatelia, para de esta manera, y al alcance de 
sus posibilidades, promocionar en Zaragoza esta importante faceta 
de la cultura como la Filatelia es.

Hipólito Gómez de Las Roces:

Nosotros siempre estamos 
dispuestos al dialoeo"

ZARAGOZA, 27 (ARAGO/\//expres).- Poco antes de 
partir hacia Madrid, donde hoy fue recibido por ei Rey 
Juan Garios en ia ronda de consuitas para ia formación de 
nuevo Gobierno, Hipóiito Gómez de /as Roces ha contesta
do a /as preguntas de "A/e"sobre /as e/ecciones municipa- 
/es y muy en concreto sobre e/probab/e pacto secreto UCO
PAR que daría a/ partido aragonés /a a/ca/día de Zaragoza 
a cambio de su voto en e/ Par/amento. E/ señor Gómez de 
/as Roces no ha desmentido /a existencia de/pactó a/udido. 
Estas han sido sus respuestas:

— Se atrevería usted a ha
cer un cálculo de probabili
dades de 1 a 10, para la al
caldía de Zaragoza?

— No, sinceramente no 
me atrevería. Sería más di
fícil que acertar una quinie
la. Tenga en cuenta que, 
además, de aquí al día 3 no 
faltarán negociaciones.

— Para lograr la designa
ción de otros tantos conce
jales son precisos 16 votos 
¿cree usted que será muy di
fícil la lucha?

— Creo que, efectivamen
te, será una lucha muy difí- ■ 
cÜ y poco previsible el que 
una sola candidatura obten
ga ese número de conceja
les.

— Se comenta mucho en • 
la ciudad un posible pacto i 
a niveles de gobierno para 
darle al P.A.R. la alcaldía X 
de Zaragoza. ¿Puede ha- 
blarnos de esas posibles 
“negociaciones” que tanto " 
interés han suscitado en la 
ciudad?

— Nosotros repetimos 
siempre la misma idea: sin 
perder la propia identidad 
estamos en todo momento, 
dispuestos al diálogo, por
que en política no nos 
guiamos por motivaciones 
subjetivas, sino por lo que 
objetivamente interesa ha
cer. Como es natural, a la 
vista de lo que sucediera 
en vísperas de las eleccio
nes generales en nuestros 
contactos con UCD local, 
esta vez tomaríamos precau
ciones.

— ¿Piensa que su desen
lace puede ser inmediato o 
aplazarse hasta después de 
las elecciones?

— No pienso que, de ir 
adelante, su desenlace fuera 
inmediato. Pienso más bien 
en lo segundo.

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres).- 
Conocida la noticia de un posible pacto entre 
UCD y PAR se han precipitado los 
acontecimientos y hemos realizado numerosas 
gestiones para esclarecer el alcance del 
acuerdo. Consultadas fuentes responsables de 
la izquierda zaragozana han contestado que 
no les sorprende demasiado el posible pacto y 
que de hecho este pacto entre UCD y PAR se 
venía comentando desde el pasado viernes en 
los medios políticos de la ciudad. Además nos 
han recordado que en alguna otra ocasión 
ambos partidos realizaron negociaciones del 
mismo tipo.

Igualmente hemos podido saber que en los 
próximos días se puede producir algún otro

i
Ss

El PAR ante 
la investiôura

MADRID, 27 (Agencias). 
El diputado del Partido Re- 
gionaüsta Aragonés, Hipóli
to Gómez de las Roces, de
claró a la saUda de su audien
cia con S.M. el Rey, que du
ro media hora aproximada
mente, que los temas trata
dos se habían referido a la 
investidura y que había da
do a don Juan Carlos una 
opinión que forzosamente 
pasa por las coordenadas re
gionalis tas.

“A nosotros nos preocu
pa el tema de la investidura, 
siguió diciendo, —aunque 
tengamos en ello una esca
sísima influencia—, en fun
ción de lo que pueda repre
sentar el programa del nue
vo Gobierno para los intere
ses regionales.

(Gómez de Las Roces, a su salida 
de la audiencia real)

Aragón, añadió, forma 
parte de lo que podríamos 
llamar las regiones deprimi
das de España y nos gustaría 
que la conciencia de esa si
tuación —que no es simple
mente aragonesa, sino caste
llana, extremeña o andalu
za— fuera tenida en cuenta 
en el programa del nuevo 
Gabinete”.

Finalmente, Hipólito Gó
mez de las Roces dijo que su 
partido, ante la investidura.

se moverá entre el sí y la 
abstención, con probabili
dades para uno u otro voto. 
Estas probabilidades se incü- 
narán en un sentido u otro 
en función de lo que se nos 
diga, no como contrapresta
ción específica, sino como 
ofrecimiento de un progra
ma en el que conste la con
ciencia y el deseo de obrar 
por estas regiones, que qui
zás no sean las que más se 
dejan sentir en el plano del

"Como es natural, a la vista de lo 
que sucedió en vísperas de las 
elecciones generales en nuestros 
contactos con la UCD local, esta
vez tomaríamos precauciones

— ¿Puede añadir cual 
quier otra impresión, aun
que no se corresponda con 
las preguntas anteriores?

— Simplemente, que es- 
, tamos trabajando a tope por 

el Ayuntamiento de Zarago
za y por todos los Ayunta
mientos donde nos presenta
mos.

Y que mañana martes 
(hoy para los lectores) ten
dré el honor de ser recibido

por el Rey don Juan Carlos, 
como Presidente y diputado 
del Partido Aragonés Regio- 
nalista.

Es una alegría que, aun
que sea a través de mi mo
desta persona, Aragón no 
está ausente en las consul
tas que precedan a la forma
ción del nuevo Gobierno. 
Ya ven nuestros electores 
que no fue inútil votarnos.

En la izquierda zaragozana

NO HA SORPRENDIDO
DEMASIADO

De hecho venía,cometiéndose 
desde el viernes en algunos 
medios políticos

pacto de similares características que 
involucraría a un partido de la.derecha.

Por lo que se refiere a la izquierda, parece 
ser que también hay un pacto prácticamente 
acordado y que se trabaja en la preparación de 
un programa común de la izquierda para la 
gestion del Ayuntamiento de Zaragoza, al 
margen del programa mínimo que lanzará el 
PAR para que se sumen a él las fuerzas 
políticas que lo deseen. Lógicamente los 
iniciadores de este pacto, que se viene 
gestando desde el principio de la campaña, 
son el PSOE y el PCE, al qoe podrían sumarse 
otras candidatuas para oponerse al pacto de la 
derecha.

<í MO VERA EN' EL
SI Y LA ABSTENCION

escaparate político, peí® 
son las que más ayudas e$' 
tan necesitando.

El señor Gómez de W- 
Roces desmintió, una ve2 
más, una información en H 
que se le atribuía sobre qV* 
Landelino Lavilia le habis 
pedido su voto favorable > 
la investidura del señor Sua' 
réz. Esto, dijo, es totalmeu 
te falso. Lo que simpleme®' 
te dije en la presentación d* 
la candidatura municipal 
Partido Aragonés Regionalior 
ta, en Zaragoza, es que M 
bia votado la candidatura d" 
Landelino Lavilia para p^' 
dente del Congreso. . f 
Landelino Lavilia, señalO' 
tengo una amistad de 
tiempos ,de la Facultad d 
Derecho.
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